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Что в стране 
с автозапчастями

Продолжение на стр. 2 �

Александр ГАМОВ, 
политобозреватель «КП»

Знаменитый певец приехал 
в Донбасс и вручил 
обещанные деньги бойцу, 
подбившему немецкий танк.

В интернете появился ролик, в котором 
депутат ЛНР Виталий Кишкинов пере-
дает бойцу с позывным «Веном» «кирпич» 
купюр от певца Григория Лепса за уни-
чтоженный танк ВСУ «Леопард» немецкого 
производства. Я тут же позвонил депутату.

- Подскажите, а боец с позывным 
«Веном», который подбил «Леопард», 
он молодой? Сколько парню лет? А то 
в ролике он в маске.

- 30.
- Сколько воюет?
- Давно.

С миллионом 
Лепс приходил 
вчера
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Доходы в стране растут не 
по дням, а по часам! За год 
реальные зарплаты россиян 
увеличились на 10,4% - та-
кую информацию озвучил 
премьер Михаил Мишу-
стин на встрече с Влади-
миром Путиным. Реальные 
зарплаты - это доходы за вы-
четом инфляции, кредитов, 
«коммуналки» и прочих обя-
зательных платежей.

Почему же при нынеш-
них, скажем так, не совсем 
стандартных экономических 
условиях цифры так уверен-
но идут вверх?

- Рост реальных зарплат 
произошел благодаря ре-
шению правительства повы-
шать минимальный размер 
оплаты труда более высо-
кими темпами по сравнению 
с инфляцией,  - объясняет 
профессор Финансового 
университета при прави-
тельстве РФ Александр 
Сафонов.

Соответственно, следом 
за МРОТ растут и офици-
альные зарплаты. Ведь ра-
ботодатель не имеет права 
платить сотрудникам мень-
ше минималки. Напомним, 

сейчас МРОТ составляет 
16  242  рубля в месяц в 
среднем по стране. 

Но есть и другие причины.
- Также были приняты ре-

шения об индексации зар-
плат для работников бюд-
жетной сферы. И наконец, 
очень серьезную роль на 
рынке труда играет нынеш-
ний дефицит кадров, кото-
рый заставляет руководите-
лей бороться за работников. 
А единственный способ при-
влечь необходимых специа-
листов - это повышение зар-
плат, - объясняет Сафонов.

Отчего так в России 
зарплаты растут

Газета нашего города ★ Саратов
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Названа причина 
трагедии Романа 

Костомарова. 
А вчера его выписали 

из больницы

Роковой уколРоковой укол

Дьявол 
роется 
в деталях
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ЗДОРОВЬЕ

Сибирская язва 
выявлена в России: 
как избежать 
заражения

НАУКА

Слишком много 
пить в жару может 
быть опасно: 
кто рискует

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на OK.RU/KPRU

Александр ГАМОВ

Боец «Веном», под-
бивший немецкий «Ле-
опард» ВСУ, перезвонил 
обозревателю «КП». 

- Это «Веном». Мне ска-
зали, вы ждете от меня 
звонка. 

- Да. А вас можно на-
зывать как-то иначе, не 
по позывному? 

- Только по позывному. 
- Как вы подбили 

танк? 
- Ничего такого… На-

блюдатели наши засекли 
«Леопард», наводчик про-
сто филигранно сработал. 
Я выстрелил. Сразу попал. 
Не я один так сработал. 
Это весь наш расчет про-
тивотанкового ракетного 
комплекса. 

- Куда целились? 
- В башню. Она сразу и 

загорелась. И весь танк 

моментально вспыхнул. 
От детонации. 

- С какого расстоя-
ния били? 

- Пять километров. Хотя 
мы можем и подальше от-
работать. 

- Кресты на танке 
были? 

- Было видно сразу не-
сколько крестов. «Лео-
пард» хорошо горел. 
Более полутора суток. 
Сгорел полностью - дот-
ла. 

- Как успех отмети-
ли? 

- Ну, ребята быстро 
меня поздравили. Я - их. 
Обычное дело. 

- Удивил миллион от 
Лепса? 

- Это - да. Я даже не 
поверил, пока его не уви-
дел. Лепса… 

- Песни его знаете? 
Кроме «Рюмки на сто-
ле», конечно. 

- У него все хорошие 
(смеется). 

- Что сказал вам 
Лепс? 

- Что гордится нами. Это 
здорово, что есть люди, 
которые приближают на-
шу победу. 

- Вы это о себе? 
- Нет! О Лепсе. 
- Куда миллион де-

нете? 
- Часть - семье, часть - 

расчету. 
- А в какой пропор-

ции? 
- В справедливой. 
- У вас в семье кто-то 

в Великую Отечествен-
ную воевал? 

- Прадед. Прошел всю 
войну пехотинцем. Остал-
ся жив. 

- Когда стреляли в 
танк с крестами, о нем 
вспомнили? 

- Не до того было… Да я 
о нем просто не забываю.

«В танк с крестами 
попал сразу, больше суток горел»

Окончание. Начало < стр. 1.

- В составе народной милиции ЛНР?
- Нет. Он - от Мин обороны России.
- «Веном» рассказывал, как удалось 

«Леопарда» завалить?
- Рассказывал, конечно. Благодаря 

слаженному взаимодействию подразде-
лений всех родов наших войск. Вышли 
на охоту, подкараулили… Провели сна-
чала артподготовку. Ввели этим (танки-
стов ВСУ. - Авт.) в заблуждение. А потом 
сработали по «Леопарду». У нас не было 
времени много расспрашивать. Человек 
на службе.

- А как Лепс миллион для бойца пере-
дал?

- Сам и передал. Лично. Из рук в руки.
- Он что, сейчас у вас, в Донбассе?
- Ну да. Здесь. Григорий Викторович 

мне позвонил, говорит: давай героя, кто 
уже подбил «Леопард». Я и нашел этого 
парня. Мы получили все официальные 
подтверждения.

Он сказал бойцу: «Поздравляю!» Но 
из-за личной скромности сам в кадре 
появляться не захотел.

t.m
e

Пачка рублей и боец с позывным 
«Веном». Лепс из скромности 

в кадр вставать не стал.

 ■  ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Процесс 
хорошо пошел

Кстати, две недели назад еще за один 
подбитый танк «Леопард» миллион рублей 
бойцу Андрею Кравцову вручил чемпион 
по борьбе, сенатор Александр Карелин. 
Причем, как заметил знаменитый борец, эти 
«призовые за танк» идут сверх тех премий, 
которые положены от Минобороны (100 ты-
сяч рублей за уничтожение вражеского тан-
ка, а, например, за самолет - уже 300 тысяч).

Так что процесс пошел.

Валентин АЛФИМОВ

О чем говорил 
президент 
на заседании Совета 
глав государств - 
членов Шанхайской 
организации 
сотрудничества (ШОС).

Формально встреча проходит 
в Индии - она в этом году пред-
седательствует в организации, но 
лидеры стран все-таки собрались 
в видеоформате. 

Заседание начал премьер Ин-
дии Нарендра Моди. Затем 
он передал слово каждому из 
президентов-участников. 

Мы выбрали для вас главное, о 
чем говорил Владимир Путин: 

✓ Долгое время у наших гра-
ниц реализовывался проект 
по созданию из соседней с нами 
Украины фактически враждебно-
го государства - «анти-России». 
Ее накачивали оружием восемь 
лет, закрывали глаза на агрес-
сию против мирного населения 
Донбасса и потакали в насаж-
дении неонацистской идеоло-
гии. Все это, чтобы поставить 
под удар безопасность Рос-
сии, сдержать развитие нашей 
страны. 

✓ Против нас ведется ги-
бридная война, используются 
беспрецедентные по масштабу 
нелегитимные антироссийские 
санкции. 

✓ Но Россия уверенно проти-
востоит и будет противостоять 
внешнему давлению, санкциям 
и провокациям. Даже в нынеш-
ней обстановке наша страна 
продолжает устойчиво разви-
ваться.

✓ Российский народ как ни-
когда консолидирован. Сплочен-
ность и высокую ответствен-
ность за судьбу Отечества все 
общество продемонстрирова-
ло, выступив единым фронтом 
против попытки вооруженного 
мятежа.

✓ Благодарю коллег из стран 
ШОС, поддержавших действия 
нашего руководства по защите 
строя, жизни и безопасности 
граждан. Мы это высоко ценим.

✓ Торговля России с членами 
ШОС выросла на 37% и достигла 
рекордных 263 млрд долларов. 
А за январь - апрель нынешнего 
года прибавила еще 35%.

✓ Более 80% сделок между 
Россией и КНР проходят в ру-
блях  и юанях. Доля рубля в опе-
рациях  со странами ШОС боль-
ше 40%.

Россия развивается 
вопреки внешним 
санкциям и давлению

Залина ТАТАРОВА 
(«КП» - Северный 
Кавказ»)

Восьмилетняя 
девочка 
из Дагестана, 
рыдавшая 
из-за того, 
что не увидела 
Путина, попала 
в Кремль.

Вечером 28 июня 
Владимир Путин про-
гулялся по Дербенту 
после деловых встреч с 
политиками Северно-
го Кавказа. Без преуве-
личения весь город вы-
шел на улицы, чтобы 
увидеть президента. В 
огромной толпе стояла 
и второклашка Раисат 
Акипова. «Я не увиде-
ла Путина! Все толка-
лись!» - горько разры-
далась она после ухода 
Владимира Владими-
ровича и умоляла маму 
не снимать ее слезы на 
камеру. Но как раз это 
трогательное видео с 
плачущей Раисат при-
ведет ее прямиком в 
Кремль.

 -Мы не могли ее 
успокоить до глубо-
кой ночи! - рассказал 
«Комсомолке» папа 

школьницы Ахмет. - 
Питая крохотную на-
дежду, что сам прези-
дент увидит это видео, 
я выложил его в соци-
альные сети. Так и слу-
чилось!

Уже через пару дней 
с семьей Акиповых 
связались власти ре-
спублики: «Собирай-
тесь. Вы едете в Мо-
скву». Владимир Путин 
встретил Раисат и ее 
маму Култум с буке-
тами цветов.

- Раисат у меня 

скромная, держит 
эмоции внутри себя, 
выплескивает толь-
ко наедине с нами. 
Но когда она увидела 
президента в Крем-
ле - растерялась, сразу 
подбежала к нему и об-
няла. Сказала ему, что 
она сильно его любит и 
он самый лучший пре-
зидент, - поделился ее 
отец.

А еще девочка се-
ла в президентское 
кресло и поговорила 
с премьер-министром 

Михаилом Мишусти-
ным.

После поездки пре-
зидента в Дагестан бы-
ло принято решение о 
выделении на развитие 
региона 5 млрд рублей. 
Путин объявил об этом 
и сказал девочке: «Ты 
получила сейчас для 
Дагестана пять мил-
лиардов рублей».

«Папа, это правда 
произошло или это 
сон?» - восхищалась 
Раисат после удиви-
тельной поездки.
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После разговора с премьером Мишустиным Раисат и Владимир 
Путин позвонили главе Минфина Антону Силуанову. 

Тот сначала подумал, что это розыгрыш, но потом рассказал, 
что Дагестану выделено дополнительно 5 миллиардов 

рублей. Плодотворная поездка вышла у Раисат.

«Папа, это правда или сон?»

Миллион от Лепса 
на столе

ЗВОНОК ГЕРОЯ

Россия
www.kp.ru
 07.07.2023 Картина дня:

 ■ ПРЕМИЯ

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 
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Специалисты считают, что детям 
на каникулах вовсе не обязательно 
ограничиваться списками конкретной 
литературы.

Что надо прочитать 
вашим детям этим летом?
Михаил ГРУШЕВСКИЙ, пародист, сатирик:

- Сыну Мишке исполнилось 8 лет, у него есть задание от 
школьной учительницы, но сам он с большим интересом изуча-
ет книги, которые описывают водный мир и грибы, кажется, 
от Вишневского. Еще ему нравятся книги из богатого совет-
ского детского наследия - с удовольствием прочитал «Ко мне, 
Мухтар!». Читал нам ее вслух на отдыхе, привлекая внимание 
окружающих. Нашел в библиотеке книжку о великих футбо-
листах «Пеле. Гарринча» Игоря Фесуненко. Удивительно, но 
уже сейчас зверски соскучился по школе и ждет сентября.

Борис КУЗНЕЦОВ, директор издательства 
детской литературы «Росмэн»:

- Дайте ребенку хотя бы треть книг по его выбору. Вроде но-
совского «Витя Малеев в школе и дома» или «Денискиных рас-
сказов» Драгунского. Там такой юмор... Или попытайтесь книги 
Виктории Лидерман предложить. Когда-то мы выпускали Гарри 
Поттера - это хорошее вовлекающее летнее чтение. Моему сыну 
Егору, айтишнику, 18 лет, и он на лето выбрал 20 произведений 
самой зубодробительной классики. Начиная с «Улисса» Джойса, 
потом «Замок» Кафки, «Чума» Камю и так далее.

Сергей ЛУКЬЯНЕНКО, писатель-фантаст:
- Сын Даниил сдал экзамены в Гнесинку и уехал в их летний 

лагерь. Он что-то выбрал для бумажного чтения, но я не успел 
проконтролировать. Дочь Надя взяла «Приключения барона 
Мюнхгаузена». Классика, которую в детстве надо прочитать 
обязательно. У нее много планов на русскую классику XX ве-
ка, но это пока еще не Набоков.

Елена БЕРЕЖНАЯ, олимпийская 
чемпионка по фигурному катанию:

- На лето книги сыну и дочери подсказывает учитель ли-
тературы. При этом мои дети уже выбирают книги сами. И 
они уже не в бумаге, а в смартфонах. Их можно заставить 
читать только то, что им интересно. «Гарри Поттер» - давно 
пройденный этап. Что сейчас, я и не знаю. У Тристана только 
что закончился ОГЭ, а София так плотно занимается спортом, 
что вряд ли сейчас у нее в руках книга.

Элина ЖГУТОВА, глава Центра по защите 
семейных ценностей «Иван Чай»:

- Прочтите книгу 1913 года про девочку «Поллианна» аме-
риканского автора Элинор Портер. Сомневаюсь, что дадите 
детям Сорокина или Пелевина. Пусть читают приключения - Фе-
нимора Купера, Джека Лондона, Жюля Верна. И фантастику - 
не столько Толкиена, сколько Беляева, Ефремова, Оруэлла. 
А подросткам-выпускникам я бы рекомендовала «Крейцерову 
сонату» Толстого - сама перечитала с удовольствием.

Максим СУРАЙКИН, бывший кандидат 
в Президенты России:

- А мы читаем дочке правильные сказки - это «Морозко», 
«Красная Шапочка». Делаем это на ночь, она засыпает крепко, 
как любой нормальный ребенок. Ульяне три года исполнится 
осенью, и, конечно, большей частью все классические сказки 
она воспринимает от бабушки, что очень грамотно.

в стране

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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Евгений 
ОРЛОВ

В теории за-
говора верить 
не  нужно, 
рубль падает по 
естественным 
причинам, и 
власти никак 
ему не помога-
ют. В этом за-
верила нас гла-
ва Центробанка 
Эльвира Наби-
уллина, высту-
пая на финансовом конгрессе 
Банка России 6 июля.

Да вот только верится с тру-
дом (Эльвире Сахипзадовне, а 
не теориям заговора). Ведь не 
далее как 5 июля, когда курс 
рубля уже долго и уверенно ле-
тел вниз, наши власти прида-
ли ему дополнительное уско-
рение. Минфин заявил, что 
в июле в два с лишним раза 
сократит продажи валюты на 
бирже. А чем меньше валюты 
меняют на рубль, тем слабее 
его курс - таков закон эконо-
мики. Отсюда можно сделать 
вывод: Минфин пока не хо-
чет, чтобы рубль укреплялся. 
И  только от одной новости, 
что Минфин сократит про-
дажи валюты, падение ру-
бля ускорилось еще сильнее. 
Чувствительный и нежный 
он, а еще говорят, что дере-
вянный.

Почему бюджету сейчас не 
очень нужен сильный рубль? 
Этим вопросом задались экс-
перты американского агент-
ства Bloomberg. И пришли к 
выводу: слабый рубль помо-
жет увеличить доходы казны, 
которые заметно отстают от 
расходов.

Сейчас все объясним. Но 
сначала напомним, что рубль 
потихоньку опускается с про-
шлой осени - тогда доллар был 
чуть выше 60 рублей. Однако 
в последние две-три недели 
падение ускорилось. Еще два 
месяца назад доллар стоил 
76 рублей, а 6 июля он под-
скакивал до 93. Евро за то же 
время вырос с 84 до 102 ру-

блей. Причин несколько, но 
главные, пожалуй, три.

1 ПОПЫТКА 
ВОЕННОГО МЯТЕЖА

Ох, тревожно тогда было. А 
когда россиянам тревожно, у 
многих срабатывает рефлекс - 
скупай валюту, да побольше! 
Чем и занялись многие пря-
мо неспокойным субботним 
утром 24 июня.

А в экономике есть закон: 
когда спрос на валюту растет, 
ее курс тоже поднимается (за-
помните этот закон, он нам 
еще пригодится). Что и случи-
лось. За неделю после событий 
вокруг ЧВК доллар поднялся 
с 84 до 88 рублей, евро - с 91 
до 97.

2 ЭКСПОРТ ПАДАЕТ, 
ИМПОРТ РАСТЕТ

В прошлом году у нас были 
высокие доходы от экспорта 
ресурсов. Нефть, газ, металлы 
были очень дорогими. Валют-
ная выручка шла к нам рекой. 
И именно поэтому доллар и 
евро тогда стоили дешево - по 
60 - 65 рублей.

- Масштабное укрепление 
курса рубля в прошлом году 
многие воспринимали как по-
беду над обстоятельствами. Но 
надо честно признать: это бы-
ло следствием прежде всего 
резкого роста экспорта и сни-
жения импорта. Сейчас, если 
мы посмотрим на динамику 
курса, она тоже во многом объ-
ясняется внешней торговлей, - 

пояснила глава Центробанка 
Эльвира Набиуллина.

Сейчас ситуация измени-
лась.

- Цены на нефть и другой 
российский экспорт на ми-
ровом рынке держатся на 
невысоких уровнях. И более 
того, они имеют тенденцию 
к снижению, - объясняет ди-
ректор Института социально-
экономических исследований 
Финансового университета 
при правительстве РФ Алексей 
Зубец.

В результате в страну по-
ступает все меньше валюты от 
экспорта. А импорт растет, и 
поставщикам нужно все боль-
ше долларов, евро и юаней, 
чтобы покупать товары за ру-
бежом. И тут мы вспоминаем 
правило: когда спрос на валю-
ту растет, ее курс тоже подни-
мается. Вот она, главная при-
чина падения рубля.

3 ДЕФИЦИТНЫЙ 
ГОСБЮДЖЕТ

Бюджет у нас в дефиците - по 
итогам первого квартала рас-
ходы выше доходов на 2,4 трлн 
рублей. Валюты от импорта 
поступает все меньше. Но чем 
слабее российская валюта, тем 
больше рублей можно полу-
чить за каждый попадающий 
в страну доллар (евро, юань, 
тугрик). Ведь одно дело, ес-
ли каждый доллар, поступая в 
Россию, превращается в 70 ру-
блей, и совсем другое, если 
он стоит 100 рублей. Так и де-
фицит покрыть проще. Имен-
но на это намекают эксперты 
Bloomberg. А Минфин, кото-
рый отвечает за подсчет до-
ходов и расходов бюджета, не 
торопится поддерживать курс 
рубля и только подливает мас-
ла в огонь.

Чуть помедленнее, 
доллар…

Что будет дальше?
Ситуация с курсом рубля пока еще не отразилась на ценах. Но 

падение национальной валюты неминуемо приводит к высокой инфля-
ции. Поэтому рано или поздно власти должны сказать свое слово. 
Например, все-таки начать продажу валюты на бирже и тем самым 
поддержать курс рубля.

- Мое мнение такое: достаточно скоро Банк России вмешается. Крат-
ковременно все может быть: и 92, и 95 (рублей за доллар. - Ред.). Но, 
думаю, потом отгонят на 88 - 89, и все обрадуются, - верит профессор 
Высшей школы экономики Евгений Коган.

- Думаю, вариант, что доллар будет держаться в коридоре 85 - 95 ру-
блей, это надолго. По крайней мере до конца года,  - прогнозирует 
Алексей Зубец.

Ч б

ВОПРОС - РЕБРОМ

Разбираемся, 

почему так 

долго падает 
рубль 

и когда 

это прекратится.

О надежных 
способах заработать 

и прибыльно 
вложить средства читайте 

в разделе «Экономика» 
на сайте KP.RU

ШУТКА 
ИЗ ИНТЕРНЕТА
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Валентин АЛФИМОВ

НЕСКОЛЬКО 
ВАРИАНТОВ

Киев готовит удар по Запо-
рожской атомной станции. 
По словам советника генди-
ректора концерна «Росэнер-
гоатом» Рената Карчаа, ВСУ 
попытаются атаковать ЗАЭС 
высокоточными ракетами и 
беспилотниками-камикадзе.

Но это будет не просто удар 
по ЗАЭС, планируется еще и 
ядерная провокация:

- Одновременно с этим 
планируется сброс боепри-
паса, который снаряжен 
радиоактивными отхода-
ми, вывезенными 3 июля с 
Южно-Украинской атомной 
станции на один из военных 
аэродромов Украины, - до-
бавил Карчаа.

Есть и план Б - если не по-
лучится с беспилотниками 
и авиацией, у провокаторов 
наготове ракета «Точка-У» 
с боеголовкой, начиненной 
радиоактивными отходами.

Карчаа предупреждал, что 
атака произойдет в ночь на 
5 июля. Но этого, слава богу, 
не случилось. Эксперты уже 
объяснили почему - подня-
тая информационная волна 
с нашей стороны, что осту-
дило горячие головы. Весь 
вечер 4 июля в Киев звони-
ли Макрон и другие лидеры. 
Видимо, отговорили. Но это 
не значит, что Зеленский от-
казался - не исключено, что 
атака просто перенесена.

ЗАЧЕМ ЭТО НУЖНО?
Если совсем просто - Зе-

ленскому надо встряхнуть 
его кураторов и спонсоров. 
Ведь 11 - 12 июля в Вильнюсе 
пройдет саммит НАТО, где в 
очередной раз будет решать-
ся судьба Украины.

- Им к саммиту нужно что-
то принести в зубах - или по-
беду, или какую-то ужасаю-

щую историю, 
чтобы сплотить 
тех, кто за ни-
ми стоит, - объ-
яснил в беседе с 
«КП» политолог, 
автор телеграм-
канала «Полит-
джойстик» Ма-
рат Баширов.

И з н а ч а л ь -
но встряхивать 
НАТО Зелен-
ский планиро-
вал летним на-
ступлением. Но 
оно, по сути, 
провалилось - 
желаемых ре-
зультатов (про-
рыв российской 
обороны, захват 
больших терри-
торий, выход к 
Азовскому морю или даже 
Крыму) нет. Значит, нужно 
что-то придумать.

И придумали - провока-
цию с обвинением России 
в том, что «она готова идти 
на эскалацию, готова жерт-
вовать мирным населением». 
Этой провокацией был под-
рыв дамбы Каховской ГЭС. 
Но тогда Запад не отреаги-
ровал - значит, нужно что-
то посерьезнее. А что может 
быть серьезнее взрыва на 
АЭС?

- Они используют одну и 
ту же двухходовку. Так было 
и летом 2014 года - начали 
сыпаться украинские войска, 
и они сбили малайзийский 
«Боинг». Тогда весь мир на-
чал давить на Россию, - на-
поминает Баширов.

НЕОЖИДАННЫЙ 
СТОРОННИК

Но и у нас есть поддержка. 
Это глава МАГАТЭ Рафаэль 
Гросси. Дело в том, что на 
ЗАЭС постоянно находятся 
его наблюдатели. Они сво-
ими глазами видят, что там 
на самом деле. И главное, 

они реально независимые, 
отмечает Марат Баширов. 
Собственно, последнее за-
явление Гросси это под-
тверждает:

«Эксперты МАГАТЭ, 
присутствующие на Запо-
рожской атомной электро-
станции, в последние дни 
и недели проинспектиро-
вали части объекта, прово-
дили регулярные осмотры, 
до сих пор не наблюдая ни-
каких видимых признаков 
мин или взрывчатых ве-
ществ», - цитирует своего на-
чальника официальный сайт 
МАГАТЭ.

ЧТО БУДЕТ,  
ЕСЛИ ВСУ УДАРЯТ 
ПО ЭНЕРГОБЛОКАМ

Как заявил бывший глава 
общественного совета Гос-
инспекции ядерного регу-
лирования Украины Алексей 
Толкачев, «взрыв реакторов 
на ЗАЭС невозможен, пото-
му что они спрятаны в обо-
лочку из полутораметрового 

железобетона». А она «может 
выдержать падение легкого 
самолета, внутренний взрыв, 
аварию. Ее можно взломать 
только взрывом нескольких 
сверхмощных бомб».

КАК МЫ БУДЕМ 
ЕЕ ЗАЩИЩАТЬ

У ВСУ есть советские 
«Точки-У». Но они крупные, 
и наша ПВО их перехватит.

Возможно, будут бить 
«Хаймарсами» или Storm 
Shadow. Но тогда станет по-
нятно, что Киев использует 
западное оружие. А этого их 
кураторы могут не простить.

Могут ударить с самолета 
боеголовкой с наведением. 
Но российская РЭБ научи-
лась сбивать их координаты. 
И тогда бомба может упасть 
где угодно, а не там, где надо.

- Станция хорошо защище-
на. Там есть и средства ПВО, 
и РЭБ. Авиация, скорее все-
го, будет работать. Там все на 
ушах сейчас стоят, - заклю-
чил Марат Баширов.

Преступление века:

Киев готовит провокацию 
на Запорожской АЭС

Константин ВАСИЛЕВСКИЙ 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

В Северной столице введут ку-
рортный сбор. От него освободят 
местных жителей, спортсменов, 
ветеранов: всего будет 20 льгот-
ных категорий.

С 1 апреля 2024 года для большин-
ства туристов пребывание в Петер-
бурге будет чуть дороже, чем раньше. 
Власти города официально ввели ку-
рортный сбор, соответствующий до-
кумент подписал губернатор города 
Александр Беглов.

Теперь за сутки в городе туристы 
будут отдавать в бюджет Петербурга 

дополнительные сто рублей. Но есть 
много льготников, освобожденных от 
уплаты взноса.

Это дети, многодетные семьи, 
участники СВО, ветераны Великой 
Отечественной и еще около пятнадца-
ти категорий. Также не будут платить 
сбор бизнесмены, участвующие в 
деловых мероприятиях, например, в 
Петербургском международном эко-
номическом форуме, и спортсмены, 
допустим, игроки «Спартака», при-
бывшие на матч с «Зенитом».

Вносить дополнительную сотню бу-
дут отели, поэтому туристы особенно 

ничего и не заметят. А вот горожа-
не, если вдруг по какой-то причине 
решат заночевать в гостинице, до-
пустим, ради романтической ночи, 
от курортного сбора освобождены.

В Питере - платить
 ■ ФИНАНСЫ

В прошлом году Петербург посетили более 
8 миллионов человек и оставили там 366 млрд 
рублей. В этом уже за первые пять месяцев 
получилось больше 4 миллионов. То есть ре-
зультат, скорее всего, удастся превзойти. 
А там уже виден и допандемийный рекорд  - 
10,4 миллиона туристов.

Деньги, а их рассчитывают собрать 
от 300   до 500  миллионов рублей за 
год, планируют пустить на содержание 
«курортной инфраструктуры». Власти города 
подразумевают под этим не лежаки 
на пляжах, а памятники архитектуры и исто-
рии.

Глава МАГАТЭ Гросси держит постоянный контакт 
со своими наблюдателями на станции.

Сценарий катастрофы:

У них 
все готово

Тем временем Киев начал 
«прогрев» аудитории. Есть 
такой термин у блогеров - 
прогрев  - это информаци-
онная подготовка к запуску 
продукта.

Загибайте пальцы:

1. Вышло интервью с быв-
шим советником офиса 

Зеленского Алексеем Аресто-
вичем. Он, во-первых, заверя-
ет, что «они [россияне] взорвут 
станцию с вероятностью 95%», 
а во-вторых, сразу успокаивает, 
что ничего страшного не слу-
чится - лишь маленькая утечка 
радиусом в километр.

2. Украинские телеграм-
каналы разгоняют ново-

сти, что «Россия собирается 
взорвать ЗАЭС». Причем ВСУ 
официально заявило, что якобы 
уже заложена взрывчатка «на 
внешней кровле третьего и чет-
вертого энергоблоков».

3. По некоторым данным, в 
начале этой недели глав-

ком ВСУ Залужный посетил 
Ровенскую АЭС, где живо инте-
ресовался, какие последствия 
могут быть от взрыва этой элек-
тростанции.

4. И вот уже несколько дней 
по украинским телекана-

лам показывают мультики о том, 
что делать в случае ядерного 
заражения.

5. Ну и совсем уже выход на 
финишную прямую: Зелен-

ский 4 июля вечером заявляет, 
что «мир готов реагировать на 
любые инциденты», и повторяет 
тезис, что на крыше энергобло-
ков размещено что-то похожее 
на взрывчатку. Параллельно с 
этим минздрав Украины срочно 
выпускает инструкции, что де-
лать при ядерной катастрофе, 
а СМИ публикуют карту зара-
жения.

- Это однозначно прогрев. 
Попытка действовать на насе-
ление Тем более что для укра-
инцев это болевая точка. У них 
есть фобия Чернобыля. А на 
Западе под это уже заготов-
лена медиакампания. Готовы 
писать и очернять,  - говорит 
Баширов.

Зеленский уже 
настроил население 

и, кажется, 
уже занес руку 

над красной 
кнопкой, 

не считаясь ни с чем. 
Но все не так просто.

In
te

rn
at

io
na

l A
to

m
ic

 E
ne

rg
y 

A
ge

nc
y/

R
EU

TE
R

S

КСТАТИ Д
ми

тр
ий

 П
О

ЛУ
ХИ

Н/
Ко

мс
ом

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

Федеральный закон устанавливает предельную 
сумму, которую можно взимать с туристов, - 

это 100 рублей. Именно столько оставляют 
приезжие в отелях Минеральных Вод. В Сочи 

с постояльцев берут по 30 - 50 рублей сверх гостиничного прайса. 
Также 50 рублей придется оставить тем, кто решил отправиться 

в горы Алтая. А вот в Крыму от идеи сбора решили отказаться.

А КАК У НИХ Сейчас курортный сбор введен 
в нескольких регионах страны.
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Ивану 42 года, его позывной «Меха-
ник». У него свое предприятие в Ека-
теринбурге, где он был главным кон-
структором по оружейному тюнингу. 
С началом СВО Иван пошел добро-
вольцем. Взяли рядовым, но на четвер-
тый день назначили командиром снай-
перской группы. Помогло увлечение 
спортивной стрельбой. Инженерные 
навыки пригодились не меньше.

КРЕПОСТНОЙ ПУЛЕМЕТКРЕПОСТНОЙ ПУЛЕМЕТ
- Правда, что ты и воюешь, и успева-

ешь оружие модернизировать?
- Я просто нахожу нестандартное 

применение тому, что под рукой. Вот 
была у нас зенитная установка ЗУ-23-2
со спаренной пушкой - разработка аж 
1960-х годов. И их наделали очень мно-
го. И боеприпасов к ней - тоже. Но эта 
зенитка сейчас потеряла смысл - не 
может стрелять по новым самолетам.

- А по беспилотникам? По пехоте?
- Это было бы как из пушки по во-

робьям. Понимаешь, обычно эту уста-
новку ставят на грузовик. А эта техника 
большая, заметная. Только подъехал 
к передовой - и все, моментально по-
лучил из миномета.

- И что делать?
- Я переделал ее для стрельбы с пле-

ча. Опробовал при штурме Марьинки. 
Пушки у этой зенитки скорострель-
ные - 1000 выстрелов в минуту! От-
лично зашли как штурмовые орудия. 
Как артиллерия переднего края. У вра-
га в соседних зданиях шансов не бы-
ло. Больше двух месяцев они думали, 
что по ним с земли работает БМП или 
БТР, и отвечали по дороге из мино-
метов и гаубиц. А мы стреляли с пя-
тиэтажки. И так в Марьинке срезали 
четыре многоэтажных опорника. Все 
их заняли.

- Стреляли с рук из зенитного орудия? 
Там же отдача бешеная!

- А мы нашли решение, как ее убрать. 
Иначе, если тело примет на себя отдачу 
пяти выстрелов, это будет все равно что 
боксер пять раз тебя ударил в грудь. 
Отправишься в больницу.

Я лично стрелял: 230 выстрелов без 
последствий. Как именно? Раскры-
вать не буду, пусть останется военной 
тайной. Но у нас на самом переднем 
крае, где у штурмовых групп обычно 
лишь автоматы и пулеметы, появилось 
орудие, пробивающее стену насквозь!

Я нашу установку называю «крепост-
ной пулемет».

ДОМА ПРЕВРАЩАЕТ В РЕШЕТОДОМА ПРЕВРАЩАЕТ В РЕШЕТО
- Как другие бойцы реагируют? Тоже 

хотят такую штуку?
- Все, кто смотрел видео, как мы 

работаем, не верили, думали - поста-
новка, что стреляет манекен. Штурмо-
вики сказали: «это невозможно», «мы 
не найдем психов, которые смогут это 
повторить». Итог - пока стрелять из 
«крепостного пулемета» может только 
моя команда.

- Какие цели удалось поразить?
- В той же Марьинке противник хо-

рошо подготовил здание к обороне. 
Заложил мешками окна, установил 
пулемет и вел огонь по нашим бойцам. 

Тогда мы пустили в ход нашу зушку… 
Снаряды залетали прямо через стены!

- Даже бетонная стена не преграда?
- Куски стены выпадают, появля-

ются дыры. Здание превращается в 
решето.  

КАРМАННЫЙ «ГРАД»КАРМАННЫЙ «ГРАД»
- Что говорит командование?
- Комбат отстрелял сотню патронов 

и был впечатлен - поддерживает. Дал 
зеленый свет на наши «разработки». 
Мы же разведчики, тяжелой техники 
у нас нет. Но моя группа считается 
группой огневой поддержки - ГОП, 
по-простому - «гопники».

- Где вы сейчас работаете?
- Сейчас поражаем объекты ВСУ 

в Часовом Яре. Там огромное депо, 
куда заезжают целые составы. Мне 
отдали трофейный станковый пуле-
мет, я его превратил в пехотный. Он 
был тяжелый - 40 килограммов! Его 
невозможно применить, он лежал на 
складе. А я сделал ему приклад, опти-
ческий прицел. Можно стрелять лежа, 
с подоконника или через дыру в стене.

- Говорят, у тебя даже переносной 
«Град».

- Есть такое. «Градометная» уста-
новка. Мы из нее стреляем неконди-
ционными ракетами. Когда большая 
машина с системой залпового огня 
отрабатывает пакет ракет, иногда 
остаются «несходы» - боеприпасы, 
которые не улетели. Машина едет на 
перезарядку, а эти «несходы» снимают 
и по идее должны везти на завод - ре-
монтировать. Но вот этими-то «несхо-
дами» можно легко стрелять из нашей 
установки. Это же боевая утилизация!

- Что-то похожее в истории было?
- Да, в СССР создали установку 

«Град-Партизан» по просьбе вьетнам-
цев еще в конце 1960-х, когда они во-
евали с США. Этот «Партизан» всего 
на одну ракету. Вьетнам - джунгли, там 
дорог нет, большая машина с «Градом» 
не проедет. А наши конструкторы за 
две недели сделали просто треногу с 
пусковой трубой.

- Так сама ракета «Града» огромная!

- Сделали ракету «Малыш» с двига-
телем послабее. Дальность - 10 - 15 ки-
лометров вместо 20. Но был нюанс. 
Установки для Вьетнама были очень 
легкими - чтобы маленькие вьетнамцы 
могли их носить. Но если в нее засунуть 
обычную «градовскую» ракету, то через 
два выстрела она развалится.

- И ты решил собрать «Партизана» 
для больших ракет?

- Да. Собирал в Донецке на разру-
шенном заводе из подручных железяк. 
Уже настреляли больше 30 ракет - всё 
работает.

- То есть готов прототип?
- Сейчас на заводе в Екатерин-

бурге делают партию в 10 штук, 
я там главный консультант. У 
нас-то самоделка, а там - 
лазерная резка, токар-
ная, фрезерная обра-
ботка… Их отправят 
сюда. Если покажут 
себя хорошо, сдела-
ем крупную серию 
для всего фронта. 
Бесплатно.

ИЗ ТАНКА ХОТЬ ИЗ ТАНКА ХОТЬ 
В ФОРТОЧКУ ПОПАДУВ ФОРТОЧКУ ПОПАДУ

- Какой эффект от этой установки 
в бою?

- Вот смотри, машина «Град» ра-
ботает с места, где до нее не достает 
артиллерия врага. Потому что она 

уязвима (это же обычный грузовик 
с трубами). Мы же со своей дешевой 
установкой, которую не жалко и поте-
рять в случае чего, стреляем прямо из 
подбрюшья противника. На 5 - 8 ки-
лометров стоим ближе, чем «Град». А 
стреляем ракетой, дальность которой 
те же 20 километров. Противник этого 
не ждет.

Еще этой штукой можно стрелять 
прямой наводкой при городских 
штурмах, из одного здания в другое. 
Выстрел такой ракеты мощнее, чем 
выстрел из танка! Причем прямо по 
объекту. И такой опыт уже был у на-
ших солдат при штурме Берлина.

- Какие дальше планы?
- Нам бы нужен танк - как снайпер-

ское оружие. Мы хотим Т-55, у него 
100-миллиметровая нарезная пушка. 
Если наша группа обнаружит объект 
врага в 2 километрах, то «Градом» я в 
него не попаду, она неточная. А нарез-
ная танковая - это снайперская пушка. 
Сможем хоть в форточку попадать.

БЭТМЕНБЭТМЕН
- Почему тебя называют Бэтменом? 

Что за история?
- Мы решили как-то потроллить 

американцев. Будто их главный герой 
перешел на нашу сторону. И сняли 

кино - прямо тут, в Марьинке. До 
противника - метров 200, а мы… 
Ну так, не фильм, скорее трейлер.

- Кто играл Бэтмена?
- Бэтмена играл я. Снимал мой 

оператор гранатомета, он же снай-
пер. Я подсказывал ракурсы.

- То есть были еще и ре-
жиссером?

- И костюмером. За-
казали костюм Бэтмена 
на Алиэкспрессе. Прямо 
как в кино «Бэтмен про-
тив Супермена» (ужасно 
неудобный костюм, да-

же не представляю, как он 
Супермена в нем колотил). 
Сняли, склеили, нашли 

переводчика на англий-
ский - специально для 

Штатов. Там Бэтмен 
говорит, что воюет на 
стороне русских, по-
тому что он за спра-
ведливость. Вышло, 

считаю, неплохо.
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То, что Иван 
командует 

снайперской 
разведгруппой, 

видно сразу. 
За спиной у него 

2 винтовки.
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Иван снялся 
в костюме Бэтмена 

специально 
для показа клипа 

американцам - 
смотрите, ваш 

супергерой воюет 
на стороне России.

Герои нашего времени

Терминатору не снилось: Терминатору не снилось: 

Русский Иван стреляет Русский Иван стреляет 
с плеча из зениткис плеча из зенитки

Снайпер-разведчик спосо-
бен подобраться к врагу очень 

близко, но огневой мощи ему 
часто не хватает. А 

что если вооружить 
его пушкой? Или дать 
ракетную установку? 

«Как же он потянет это 
все?» - спросите вы. А легко. Инженер, во-

юющий на СВО, решил эту задачу.

Видео, 
как Иван 
стреляет 
из переделанной 
зенитки, 
смотрите 
на сайте

  Григорий КУБАТЬЯН,   

    военкор «КП»      
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Александр ВОСТРОВ

А еще у главы ЧВК 
«Вагнер» обнаружились 
своя молельная 
комната, медкабинет, 
коллекция оружия 
и документы 
на разные фамилии.

Кадры обыска в доме у 
главы ЧВК «Вагнер» Евгения 
Пригожина показал теле-
журналист- расследователь 
ВГТРК Эдуард Петров. Того 
самого Пригожина, что часто 
в видеороликах ругал жителей 
Рублевки за их роскошный 
образ жизни.

Оказалось, что и сам При-
гожин живет не хуже. Те же 
дворцовые интерьеры, может, 
чуть меньше цыганской по-
золоты и мрамора.

- Дворец оценили в 600 
миллионов рублей, - пред-
положил Эдуард Петров.

Правоохранители нашли 
при обыске в доме Приго-
жина десятки коробок с ва-
лютой, рублями, золотыми 
слитками. А в гараже - целый 
автофургон, набитый пяти-
тысячными купюрами. Мо-
жет, его частная армия просто 
приходила к нему домой за 
зарплатой?

Глядя на эти кадры, даже 
знаменитый полковник поли-
ции Дмитрий Захарченко с его 
8,5 миллиарда рублей мог бы 
начать комплексовать…

Огромный зал с полом под 
шахматную доску впечат-

лил. Он явно приспособлен 
для деловых встреч. Об этом 
говорят большой монитор, 
множество диванов и рояль.

На столах можно заме-
тить коллекции слоников и 
кувалд. На одной из кувалд 

выбито: «На случай важных 
переговоров».

Есть, разумеется, своя 
вертолетная площадка с не-
большим вертолетом. Ну не 
в пробках же стоять такому 
человеку.

А в одной из комнат - 
целая медицинская па-
лата.

Как и у многих жи-
телей Рублевки, свой 
спортзальчик, бассейн, 
комната с джакузи. И 
еще молельная комна-
та с иконами... Но этим, 
пожалуй, тут мало кого 
удивишь.

А вот разнообразие 
найденного оружия по-
разило. Хозяин явно в 
нем разбирается: на 
стенах в кабинетах аф-
риканские фузеи (ста-
ринные ружья с кремне-
выми замками), почти 

полная коллекция автоматов 
Калашникова, пистолетов 
Макарова, есть даже новень-
кий «Вальтер PPK» выпуска 
ФРГ, как у Джеймса Бонда.

Соответственно, как у лю-
бого агента 007, у Пригожи-
на обнаружились паспорта 
на разные фамилии и даже с 
разными фото (судя по все-
му, для оперативного при-
крытия).

По одному из паспортов, 
который был выдан пять лет 
назад, Пригожин оказался 
бездетным 67-летним жите-
лем Тверской области Влади-
миром Бобровым. К паспорту 
прилагалась легенда, где Бо-
бров был обычным пенсио-
нером, который всю жизнь 
пропахал в газовой котельной 
на заводе «Звезда» и только 
последнее время - главным 
инженером в Доме отдыха 
«Селигер».

После пиара на Украине 
все эти паспорта Евгению 
Пригожину вряд ли бы при-
годились. Чтобы затаиться 
в глухой деревушке под ви-
дом пенсионера Семенова 
или Боброва, нужно менять 
внешность. Впрочем, в до-
ме главы ЧВК «Вагнер» для 
этого обнаружилась целая 
коллекция париков...
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Молельная Молельная 
комната комната 

с кандилом с кандилом 
(церковным (церковным 

подсвечником) подсвечником) 
и иконами.и иконами.
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Зал с шахматным полом и шахматами на столе. У витой лестницы - рояль. 
Все-таки Пригожин еще и ресторатор. А какой ресторан без музыки?   

Медкабинет, где можно провести Медкабинет, где можно провести 
даже хирургическую операцию.даже хирургическую операцию. Во дворе у Пригожина - Во дворе у Пригожина - 

своя летная площадка своя летная площадка 
и вертолет Robinson.и вертолет Robinson.
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Во дворце Пригожина       нашли золото,Во дворце Пригожина    
             парики, вертолет       и машины денег   парики, вертолет    
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Зачем ему 
столько паспортов 
и молельня?
Об этом «КП» поинтересовалась 
у генерал-майора ФСБ в запасе Александра Михайлова, 
банковских экспертов и иконописца.

НЕ ОСТАВЛЯТЬ 
СЛЕДОВ

- Зачем главе ЧВК доку-
менты на разные фамилии?

- У Пригожина была до-
вольно специфическая во-
енная компания, которая 
решала весьма специфиче-
ские задачи, - сказал «КП» 
генерал Михайлов. - Оче-
видно, что владелец этих 
паспортов не любил све-
титься и оставлять следы. 
Но подлинность этих па-
спортов может определить 

только эксперт.

СВОЯ ХИРУРГИЧЕСКАЯ
- А зачем ему медицин-

ский кабинет?
- Не исключено, что мог-

ли приходить врачи для 
проведения каких-то ме-
дицинских манипуляций, 
которые требуют стериль-
ности. В таких условиях, 
какие мы видим в доме у 
Пригожина, можно прово-
дить даже небольшие хи-

рургические операции или 
переливание крови.

СТВОЛЫ НЕ ВСЕ 
ЛИЧНЫЕ

- Для чего столько стрел-
кового оружия в доме?

- Обычному граждани-
ну можно иметь не более 
5 стволов оружия. Скорее 
всего, то, что показали, бы-
ло оформлено как служеб-
ное на охранную фирму, но 
хранилось в доме. По со-
стоянию оружия видно, что 
хозяин его любит и держит 
под рукой больше из эсте-
тических соображений.

ДЕНЬГИ И СЛИТКИ
Вопросы вызвали и золо-

тые слитки, а на упаковках 
купюр - QR-коды. Мы зада-
ли эти вопросы ряду специ-
алистов, которые сошлись 
в таких мнениях: «Золотые 
слитки сегодня продаются 
и в банках, и прямо с рос-
сийских заводов, тут ничего 
сверхъестественного. Если 
не считать количества драг-
металла. Но никто и не го-
ворит, что Пригожин был 

бедным. А QR-коды на пач-
ках с купюрами говорят о 
том, что деньги были полу-
чены в крупном банке. Это 
банковский учет».

ИКОНЫ НЕ ПРОСТЫЕ
Разговор о молельной 

комнате Пригожина прои-
зошел с известным иконо-
писцем, но закончился тем, 
что он попросил не упоми-
нать его имя.

- Красный угол любого 
дома - это всегда очень 
личное. А на фото - нор-
мальная молельная ком-
ната состоятельного чело-
века. Она может служить 
как для молитвы, так и 
для службы священника. 
В ней, кстати, совсем не 
случайный набор икон. 
Они все известные, но это 
репродукции. Крупные 
иконы Иисуса Христа го-
ворят о том, что подбирал 
их именно верующий чело-
век. Много икон со святы-
ми близких людей хозяйки 
дома Любови Пригожиной. 
Знаю, что она воцерков-
ленный человек. 
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вопрос

«Джентльменский набор» крупного 
бизнесмена - слитки золота и пачки 

денег. Золото, судя по клейму, 
русское. Купюры - американские. 

Но есть и рубли - их целый фургон.

Пистолеты, 
автоматы 

Калашникова 
и штурмовые, 
снайперские 
винтовки... 

С таким 
арсеналом 

можно было 
держать оборону 

дома хоть год.

Паспорт с фото Пригожина на чужую 
фамилию и местом рождения вместо 

Ленинграда - в Тверской области.

Во дворце Пригожина       нашли золото,   нашли золото,
        парики, вертолет       и машины денег   и машины денег

Зачем Пригожину столько 
париков? Видимо, затем же, 
зачем и куча паспортов.

Больше фото 
смотрите 
на сайте. Там же - аудио 
версии политолога Георгия 
Бовта о случившемся
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Елена МАРКЕЛОВА

Саратовская область 
является одним 
из ведущих ньюсмейкеров 
благодаря глобальным 
проектам, которые 
реализуются в регионе.

Они стали возможными при под-
держке Председателя Государственной 
Думы РФ Вячеслава Володина. Дела 
свершившиеся и дела запланирован-
ные… Они одинаково впечатляют раз-
махом, амбициозностью, ориентиро-
ванными на создание для саратовцев 
комфортной среды.

СКОРОСТНОЙ ТРАМВАЙ: 
ДЛЯ РОСТА ПАССАЖИРСКОЙ 
МОБИЛЬНОСТИ

Как и другие инициативы Вячесла-
ва Володина по развитию Саратов-
ского региона, проект строительства 
скоростного трамвая был разрабо-
тан на основании просьбы горожан. 
Политик поддержал земляков, ведь 
улучшенная версия общественного 
транспорта позволит им передвигать-
ся по Саратову в два раза быстрее, 
чем сейчас. Поэтому Вячеслав Во-
лодин, приезжая в свой избиратель-
ный округ, внимательно отслеживает 
этапы реализации проекта.

На сегодняшний день модернизацию 
претерпевает 9-й маршрут. Демонти-
рованы пути, готовится устройство под 
новое основание. В целях безопасно-
сти предложено оградить трамвайные 
пути в местах оживленного движения, 
в том числе и пешеходного. 

Вячеслав Викторович поручил сара-
товским властям ускорить реализацию 
проекта, поскольку спикер федераль-
ного законодательного собрания по-
лучает в свой адрес много жалоб от 
жителей на выросшие цены на так-
си, переполненные автобусы и долгое 
ожидание транспорта.

Кроме этого, Володин акцентиро-
вал внимание на том, что остановки 
скоростного трамвая необходимо син-
хронизировать с остановками другого 
транспорта, чтобы люди могли эффек-
тивно планировать свой маршрут на 
общественном транспорте.

Работы ведутся строго по плану, и 
к 2025 году в результате реализации 
проекта «Скоростной трамвай» будет 
реконструировано четыре трамвай-
ных маршрута - № 3, 6, 8, 9, обновлен 
подвижной состав, создано заново 67 
километров трамвайных путей, об-
новлены контактная сеть и тяговые 
подстанции. Средняя скорость пере-

движения трамваев вырастет на 46 про-
центов.

Одно из самых больших преиму-
ществ, которые получат саратовцы от 
«Скоростного трамвая», заключается 
в предстоящей организации единого 
беспересадочного маршрута, он свя-
жет четыре района областного центра.

НОВЫЕ ПУТЕПРОВОДЫ: ДОРОГА 
БОЛЬШИХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ

С предыдущим проектом перекли-
кается не менее значимый, который 
представляет собой реконструкцию 
путепроводов через железнодорож-
ные пути. 

При непосредственной поддержке 
Вячеслава Володина продолжается 
строительство такого объекта по Пес-
чано-Уметской улице.

В настоящее время представители 
подрядной организации выполня-
ют обустройство земляного полотна 
для подхода к мостовой части, строи-
тельство ливневой канализации, пере-
устройство сетей электро- и газоснаб-
жения для СНТ «Дружба».

Данный объект жители поселка Жас-
минный называют не иначе как доро-
гой больших возможностей. Особенно 
появления путепровода ждут автомо-
билисты, ведь дорога решит проблему 
многочасовых пробок из-за железно-
дорожного переезда. Ввод объекта в 
эксплуатацию откроет большое окно 
перспектив для развития таких терри-
торий МО «Город Саратов», как посел-
ки Соколовый, Жасминный, Елшанка.

Немаловажным при проектировании 
путепровода администрацией города 

оказалось и то, что при его разработке 
был предусмотрен вопрос обустрой-
ства контактной сети и запуска трол-
лейбусного маршрута.

С проблемой закрытого из-за по-
ездов переезда к Вячеславу Володину 
обращались и жители районного по-
селка Татищево. Политик откликнулся 
с большим участием, и в прошлом году 
для жителей Светлого была открыта 
первая очередь путепровода, в ноябре 
будет сдана вторая очередь, которой 
смогут пользоваться жители Татищева.

Вячеслав Володин занимается не 
только поиском федеральных средств 
на претворение проектов на саратов-
ской земле в жизнь, но и четко следит 
за грамотным и качественным прове-
дением работ. В частности, общаясь с 
подрядчиком, который возводит вто-
рую очередь татищевского объекта, по-
литик отметил, что работы необходимо 
проводить до наступления минусовых 
температур, иначе будет допущен брак 
и придется переделывать.

«ПРОТОН-АРЕНА»: ПОСЛЕДНИЙ 
ДОЛГОСТРОЙ САРАТОВА

Печальную историю спортив-
ных долгостроев в Саратове закроет 
окончание возведения Дворца спор-
та «Протон-Арена» в микрорайоне 
Солнечный-2. На протяжении 10 лет 
объект был заброшен. Необходимые 
средства на завершение строительства 
были также найдены Председателем 
Госдумы РФ.

При недавнем посещении областно-
го центра Вячеслав Володин осмотрел, 
как идет реконструкция будущего во-

лейбольного центра. Он поручил вве-
сти спорткомплекс в эксплуатацию до 
конца года, чтобы в новогодние празд-
ники здесь уже прошли первые игры. 
Также в целом комплекс будет исполь-
зоваться как площадка для тренировок 
и соревнований команды «Протон». 
До сих пор в Саратове не было ни од-
ного волейбольного центра. Впредь 
он станет в ряд с другими амбициоз-
ными спортивными объектами, по-
строенными в Саратове при участии 
Вячеслава Володина за четыре года: 
достроен Дворец водных видов спорта, 
реконструированы стадионы «Спар-
так», «Волга», «Торпедо».

НОВАЯ НАБЕРЕЖНАЯ: ПРОГУЛКИ 
ДЛИНОЙ 9 КИЛОМЕТРОВ

Начало лета ознаменовалось для жи-
телей нашего города открытием нового 
участка набережной - от улицы 2-й Са-
довой до Большой Садовой. Благодаря 
поддержке спикера Госдумы Вячеслава 
Володина и Правительства РФ ее об-
щая протяженность теперь составляет 
6,4 километра.

Спуститься к новому участку можно 
по улице 2-й Садовой, Большой Са-
довой и 3-му Дегтярному проезду. С 
самого утра на прибрежной пешеходке 
многолюдно. Улыбающиеся лица про-
хожих, которые приходят погулять по 
набережной целыми семьями, спор-
тивные активности на обустроенных 
фитнес-площадках, велодорожках соз-
дают дух созидания и стимулируют к 
здоровому образу жизни.

На достигнутом регион не останав-
ливается. Вячеслав Володин вместе с 
правительством области проработал 
вопрос комплексного развития при-
легающей к набережной территории, 
которая должна стать новым деловым, 
культурным, рекреационным центром 
Саратова. Здесь планируют возвести 
новый гостиничный комплекс, кон-
цертный зал, места для отдыха, заведе-
ния общественного питания. Спикер 
федерального заксобрания подчеркнул 
важность обсуждения концепции раз-
вития данного микрорайона с горо-
жанами.

- Расположение нашего города на 
Волге - это наше преимущество, ко-
торое необходимо развивать, открывая 
всем жителям доступ к реке, создавая 
комфортные условия для прогулок, - 
заявил Вячеслав Володин. Поэтому 
в Саратове начались работы по даль-
нейшему продлению набережной. Уже 
строится новый участок вверх по тече-
нию, в сторону Затона. Вместе с ним 
протяженность набережной превысит 
девять километров.

Развитие социальной инфраструк-
туры, дорожно-транспортной сети, 
благоустройство городов - область 
преображается и становится все бо-
лее комфортной для местных жителей 
и привлекательной для туристов.

Володин. Саратов:

Эра глобальных проектов

Выстраивается волейбольный центр.

Володин: «Расположение города на Волге - это наше преимущество».
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Алексей ВАЛЯЕВ

На Дне поля 
в Росташах рассказали 
о достижениях 
саратовских 
селекционеров 
и новинках в области 
защиты растений.

Традиционному сельскохозяй-
ственному форуму в Аркадак-
ском районе не помешала даже 
непогода. В мероприятии приняли 
участие фермеры, ученые, пред-
ставители профильных ведомств 
муниципального и регионального 
уровней, депутаты.

ГОСУДАРСТВЕННАЯ 
ЗАДАЧА

Сельское хозяйство составляет 
основу экономики нашей стра-
ны с древних времен. Поэтому 
вопросам стабильного развития 
отрасли уделяется особое вни-
мание на самых высоких уровнях 
государственной власти. Разра-
ботана отдельная Федеральная 
научно-техническая программа 
развития сельского хозяйства на 
2017-2030 годы, утвержденная 
Правительством РФ. Ее цель - 
сокращение зависимости нашей 
страны от импорта по основным 
сельскохозяйственным культурам 
и создание новых конкурентоспо-
собных селекционных сортов. 
Программа межведомственная, 
ее оператором наряду с Минсель-
хозом России выступает Мини-
стерство науки и высшего обра-
зования страны.

Кроме того, издан Указ Пре-
зидента РФ «Об утверждении 
Доктрины продовольственной 
безопасности РФ» (от 21 янва-
ря 2020 года, № 20), в соответ-
ствии с которым показатель про-
довольственной безопасности в 
части самообеспечения семена-
ми основных сельхозяйственных 
культур отечественной селекции 
должен составлять не менее 75%.

Все это демонстрирует мас-
штабность задач, стоящих перед 
отечественными селекционерами, 
и высокий уровень их ответствен-
ности. Дает дополнительные пово-
ды гордиться саратовскими уче-
ными: наша научная школа имеет 

крепкие традиции и показывает 
эффективную работу. Отдельные 
достижения были представлены 
на демонстрационной выставке 
в рамках «Дня поля» в Росташах. 
Организатором мероприятия вы-
ступила опытная станция «Арка-
дакская» - филиал ФГБНУ «ФАНЦ 
Юго-Востока» (которую можно с 
уверенностью назвать одним из 
старейших учреждений Поволжья 
и флагманом развития семеновод-
ства в Саратовской области) при 
участии Группы компаний «Шанс».

ТРАДИЦИИ 
СЕМЕНОВОДСТВА

Какие задачи решают селекци-
онеры? Семена, поступающие на 
рынок, имеют определенные ха-
рактеристики. Среди них урожай-
ность, товарность, содержание 
питательных веществ, устойчи-
вость к болезням и вредителям и 
т.д. Год от года требования сель-
хозтоваропроизводителей к этим 
характеристикам растут. Удовлет-
ворить запросы помогают ученые, 
которые ведут целенаправленную 
селекцию по улучшению свойств 
сельскохозяйственных культур.

В начале 2000-х в России бы-
ла мода на импорт. Затронули эти 
тенденции и сельское хозяйство 
- даже при наличии аналогичных 
(или  превосходящих) по качеству 
отечественных семян и техники 

фермеры предпочитали покупать 
зарубежную продукцию. При этом 
если в случае с сельхозмашинами 
стоит только вопрос поддержки 
российского производителя, то с 
семенами картина иная. Ведь им-
портные сорта создаются в расчете 
на другие климатические условия, 
при их выведении и испытании не 
учитываются многие другие важные 
территориальные характеристики.

Саратовские ученые предлагают 
сорта сельскохозяйственных рас-
тений, которые лучше всего будут 
чувствовать себя именно в услови-
ях, характерных для нашего регио-
на (или даже конкретного района!). 
Так, Федеральное государственное 
бюджетное научное учреждение 
«Федеральный аграрный научный 
центр Юго-Востока» ведет свое 
начало от Саратовской сельскохо-
зяйственной опытной станции, ор-
ганизованной в 1910 году. Институт 
известен во всем мире благодаря 
успехам своих ученых, плодотвор-
но работающих как по селекции 
основных полевых культур Юго-Вос-
тока России, так и по разработке 
основ адаптивно-ландшафтного и 
точечного земледелия, ресурсосбе-
регающих технологий возделывания 
культур. За годы существования 
института селекционерами создано 
более 400 сортов. В российский 
Государственный реестр селекци-
онных достижений, допущенных к 
использованию, включено 157 сор-
тов и гибридов. Большинство из них 
защищено патентами. Основной ин-

новационный потенциал института 
составляют оригинальные сорта и 
гибриды.

НА ОДНО ЗЕРНЫШКО - 
15 ЛЕТ

Об успехах ученых опытной 
станции «Аркадакская» рассказал 
ее руководитель Виктор Графов. 

- Сегодня мы работаем над рай-
онированными сортами, адапти-

рованными под 
климатические 
условия кон-
кретного рай-
она. Процесс 
этот затратный 
по времени, 
на выведение 
одного сорта 
требуется 10-
15 лет. Поэто-
му работа идет 
параллельная. 
Так, на нашей 
станции сегод-
ня проходят 
испытания 22 
сортов яро-
вой пшеницы 

и трех сортов твердой пшеницы. 
А за последние годы 14 новых 
сортов озимой пшеницы разрабо-
таны и внесены в реестр, селек-
ционированы они в том числе на 
основе легендарной Мироновской 
808 и наших сортов «ФАНС Юго-
Востока», - рассказывает Виктор 
Графов.

Однако выведение нового сорта 
и его регистрация - только часть 
большого дела. Фермерам ведь 
нужны не сертификаты качества 
и записи в реестре, а семена, для 

получения которых также требу-
ется время. На Аркадакской стан-
ции это учитывают, поэтому поля 
для размножения сорта заклады-
вают одновременно с участками 
для проведения испытаний. Это 
позволяет оперативнее накопить 
посевной материал.

БУДУЩЕЕ 
ЗА ТЕХНОЛОГИЕЙ

Кроме проведения селекцион-
ной работы, на опытной станции 
«Аркадакская» ведут испытания 
комплексной защиты озимой пше-
ницы (за исключением протравки). 
Посетители «Дня поля» смогли 
оценить эффективность и этого 
направления.

- Сегодня мы находимся в Ар-
кадакском районе на территории 
опытной станции «ФАНЦ Юго-
Востока», где проводим полевой 
семинар, обучаем корректному 
пользованию нашими препара-
тами. В октябре исполняется три 
года, как наша компания присут-
ствует в Саратовской области. 
Филиалы работают в 50 регионах 
России и ближнем зарубежье. 
Конкуренция на рынке средств 
для защиты пшеницы достаточно 
высокая. Мы предлагаем инно-
вационную комплексную защиту 
озимой пшеницы. Стоит отметить, 
что практически вся реализуе-
мая в данный момент работа - на 
перспективу. Пока существуют 
только устные договоренности 
с потенциальными заказчиками. 
Конкуренция чрезвычайно вы-
сока, изначально заявлен высо-
чайший уровень, - подчеркнул 
заместитель руководителя обосо-
бленного подразделения Группы 
компаний «Шанс» по Саратовской 
области Алексей Черчимцев.

Впрочем, правильный выбор сор-
та и меры по защите растения - 
только некоторые из факторов, 
от которых зависят качество и 
объемы урожая. Сельское хозяй-
ство - наука непростая, требую-
щая учета множества нюансов.

- Важен комплексный подход. 
Нужно понять, на какой земле мы 
работаем: каков ее состав, в чем 
наблюдается дефицит, что в избыт-
ке или в норме. На основе этого 
подбираются сорта и технологии. 
Такую работу, хоть научную, но в 
то же время в чем-то творческую, 
проводят агрономы. В целом же 
увеличение урожайности - про-
цесс контролируемый, им можно 
самостоятельно руководить и при 
необходимости корректировать, - 
отметил Виктор Графов.

Родное семя для родной почвы

ГК «Шанс» предложила эффективные средства 
комплексной защиты озимой пшеницы.

Развитию АПК уделяется особое внимание на всех уровнях госвласти.

Аграриям рассказали о новинках семян 
отечественной селекции.

На «Дне поля»: от теории - к практике.
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Я, Попов Александр Викторович, приношу публичные извинения перед 
обществом и государством за свои действия, выразившиеся в следующем.

14 января 2023 года я двигался на автомобиле в состоянии алкогольного опья-
нения. Мои действия были пресечены сотрудниками полиции, я был отстранен от 
управления транспортным средством.

Учитывая повторное нахождение за рулем автомобиля в состоянии опьянения, 
своими необдуманными действиями я совершил уголовное преступление, предус-
мотренное ч. 1 ст. 264.1 УК РФ. А именно - управлял транспортным средством в 
состоянии опьянения, если ранее имелось административное наказание или суди-
мость за это.

Я осознал содеянное, испытываю чувство стыда, искренне раскаиваюсь и прошу 
прощения перед своими родными и близкими, обществом и государством!

Обязуюсь никогда более не совершать противоправных действий, данное деяние 
было моей глупой ошибкой!

Хочу предостеречь каждого, кто прочитает мое обращение:
никогда, ни в коем случае не садитесь за руль автомобиля в неконтролируемом 

состоянии, тем более в пьяном виде. Не нарушайте ПДД и строго соблюдайте За-
коны России!

Михаил РАССКАЗОВ

В 2023 году доля региональных 
дорог в нормативном 
состоянии должна 
достигнуть 32,2 процента.

Начиная с 19 июня в регионе проходит 
совместный мониторинг качества ремонта 
дорог согласно нацпроекту Президента 
РФ Владимира Путина «Безопасные каче-
ственные дороги». В рамках данных ме-
роприятий компетентными органами были 
досмотрены участки дорожного полотна в 
Екатериновском, Калининском, Базарно-
Карабулакском, Романовском, Озинском 
и Дергачевском районах, а также ряд 
дорог Саратова и Энгельса. 

4 июля Сотрудники федеральной служ-
бы дорожной инспекции вместе со специа-
листами областного минтранса выехали 
на проверку качества ремонта дорожного 
полотна в Энгельсе.

Первым объектом, где специалисты до-
рожных лабораторий отобрали образцы 
асфальтобетонного покрытия, стал уча-
сток по улице Тельмана - от кольцевой раз-
вязки у памятника «Бык-солевоз» до улицы 
Полиграфической и проспекта Фридриха 
Энгельса. На месте специалисты измерили 
толщину верхнего слоя покрытия. Заме-
ры производят в четырех местах, затем 
выводится средний показатель. Толщи-
на слоя - более 5 см, что соответствует 
требованиям проекта ремонта. Затем в 
лаборатории специалисты проверят дан-
ные образцы на степень уплотненности.

Следующий объект, где были отобраны 
керны, - улица Трудовая, на участке от ули-
цы Тихой до  Лесозаводской. Сотрудники  
двух ведомств продолжили измерения 
керна, и он соответствует нормативным 
требованиям.

В этом году в рамках реализации нацио-
нального проекта Президента Владимира 
Путина доля дорог регионального значения, 
находящихся в нормативном состоянии, 
должна достигнуть 32,2 процента. Доля до-
рог дорожной сети городских агломераций 
должна увеличиться до 88,9 процента. Об 
этом на заседании правительства рассказал 
министр транспорта и дорожного хозяйства 
области Алексей Петаев.

Кроме того, продолжается программа 
по ремонту внутрипоселковых автомо-
бильных дорог, запущенная в 2022 году 
по инициативе Председателя Госдумы РФ 
Вячеслава Володина, по предложению 
которого было принято решение из об-
ластного бюджета выделять деньги на 
ремонт дорог в размере 3000 рублей на 
каждого сельского жителя.

Аткарский район получил более 80 млн 
рублей на эти цели. Первоочередной зада-
чей стал ремонт ключевых дорог, ведущих 
к школам, медицинским учреждениям, 
клубам, магазинам.

-  Ремонт асфальтового покрытия око-
ло врачебного отделения облегчил под-
ход к зданию, - рассказывает врач Анна 
Володина, - ведь к нам идут и пожилые 
люди, обремененные болезнями, и моло-
дые мамы с детскими колясками. Надо 
отметить, что хорошие дороги придают 
селу современный вид и радуют жителей 
- чисто, красиво, комфортно.

Программа затронула десять муници-
пальных образований Екатериновского 
района, куда вошел ремонт автомобиль-
ных дорог общего пользования местного 
значения в рамках предоставления из 
областного бюджета субсидии в разме-
ре 34,8 млн рублей. В ряде населенных 
пунктов мероприятия по ремонту уже за-
планированы. 

В Калининском районе в 2023 году в 
десяти сельских муниципальных образо-
ваниях отремонтируют 5 км 422 м вну-
трипоселковых дорог. В настоящее время 
дорожные работы либо завершены, либо 
продолжаются. 

Эксперты проехали по муниципальным 
дорогам сел Калининского района Слав-
новка, Красноармейское и Новая Ива-
новка и взяли пробы асфальтобетонного 
покрытия, проверили протяженность отре-
монтированных участков на соответствие 
данным в сметах.

Напомним, губернатор Саратовской об-
ласти Роман Бусаргин поручил завершить 
ремонт дорог в границах поселений до 
1 сентября 2023 года.

В ближайшее время состоится итоговое 
совещание, где и будут озвучены резуль-
таты испытаний отобранных контрольных 
образцов взятого керна.

«Безопасные качественные дороги»:

В Саратовской области 
продолжается проверка 
качества исполнения 
программы

Программа затронула 10 районов региона.

Дина ИВАНОВА

Восстанавливается 
пришедшее 
в негодность 
дорожное полотно.

Реализация нацпроекта Пре-
зидента РФ Владимира Пути-
на «Безопасные качественные 
дороги» распространилась на 
большинство муниципалитетов 
Саратовской области. По трас-
сам регионального значения, 
помимо дорог, отремонтируют 
тротуары в селах Калининско-
го и Базарно-Карабулакского 
районов. По муниципальным - в 
Энгельсе.

Так, в Энгельсе был выпол-
нен ремонт тротуаров общей 
протяженностью 1,15 км на 
следующих участках улиц: 
Трудовая, Пушкина, Колоти-
лова, Космонавтов, Россий-
ская, Маршала Василевско-
го, Тельмана.

По региональным объек-
там тротуары были восста-

новлены в селе Широкий 
Уступ на участке дороги 
Калининск - Широкий Уступ 
- Екатериновка (Калининский 
район) и в селе Липовка на 
автодороге Свободный - Бе-
гуч (Базарно-Карабулакский 
район).  В рамках ремонта 
тротуары восстанавливают 
в тех населенных пунктах, 
где они уже были построены 
ранее и пришли в ненорма-
тивное состояние, а также 
находятся в ведении област-
ного минтранса. 

На автодороге Калининск 
- Широкий Уступ - Екатери-
новка в Калининском районе 
работы выполнены на 92%. 
Дорожники ведут устрой-
ство верхнего слоя покрытия 
и работы по обустройству 
обочин. 

На автодороге Свободный 
- Бегуч в Базарно-Карабулак-
ском районе работы выполне-
ны на 50%. На сегодняшний 
день дорожники выполняют 
устройство АГБ-слоя (асфаль-
тогранулобетона).

От магистралей до тротуаров: 
нацпроект в действии

Цель - привести в норму дороги всех МО.

Я, Проняев Кирилл Алексеевич, хочу принести публичное извинение за совершенное 
мной противоправное деяние-преступление, а именно осуществление предпринимательской дея-
тельности без надлежащей лицензии ОПО, когда получение соответствующей лицензии являлось 
обязательным.

Указанное деяние было совершено мною по незнанию законов и из-за моей юридической не-
грамотности. Я слишком легкомысленно относился к тому, что использование опасного оборудо-
вания без надлежащей лицензии ОПО может привести к тяжким последствиям как для сотрудников 
организации, которую я возглавлял, так и причинить вред экологии. 

В настоящее время я осознал, что совершил неправильный поступок и понял, что нужно осу-
ществлять экономическую деятельность с соблюдением всех необходимых норм и оформлением 
всех соответствующих документов.

Подчеркну, что не могут и не должны служить оправданием те обстоятельства, что деятельность 
возглавляемой мной организации может быть остановлена и прекращена, а сотрудники могут ли-
шиться источника дохода, когда на другой стороне находятся их жизнь и здоровье, возможность 
причинения ущерба природе родного края. 

Я искренне раскаиваюсь в том, что не нашел в себе сил и упорства выполнить все возможные 
требования Ростехнадзора и получить лицензию ОПО на использование особо опасного объекта, а 
пошел по пути наименьшего сопротивления, осуществлял деятельность организации параллельно 
в тот период, когда надлежащая лицензия еще не получена.

Отмечу, что оборудование, на котором мы осуществляли нашу деятельность, стояло на учете в 
Ростехнадзоре у предыдущего владельца и соответствовало всем необходимым нормам и требо-
ваниям. Наше предприятие под моим руководством не меняло схему работы и мы не добавляли 
новое оборудование при функционировании нашей организации.

Данное извинение прошу считать моим официальным раскаянием в том, что я совершил.
Призываю всех предпринимателей быть законопослушными и не надеяться на русский «авось». 

Если ваша деятельность предусматривает лицензирование, обязательно соблюдайте все законы 
и правовые нормы. Сотрудники Ростехнадзора и иных государственных структур исполняют свои 
обязанности, а все требования в области лицензирования направлены только во благо, даже если 
вам это кажется не так. 

В связи со сложившейся ситуацией в качестве компенсации последствий своих действий от-
правляю помощь в размере 100 тысяч рублей на поддержку Специальной военной операции (СВО). 

С уважением, Проняев К.А.
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ДЕЛАЕМ ПАУЗУ 
С ПИЛЮЛЯМИ?

В периоды, когда мало 
солнечного света (конец 
осени, зима, начало вес-
ны), врачи рекомендуют 
принимать как минимум 
поддерживающую, или 
профилактическую, дозу 
витамина D. Для взрос-
лых людей это от 400 до 
2000 международных 
единиц (МЕ) в сутки, 
или от 10 до 50 мкг (до-
зировка на упаковке ука-
зывается или в МЕ, или 
в мкг).

- Сейчас-то солнце 
светит ярче некуда. 
Выходит, витамин в 
каплях или капсулах 
летом не нужен?

- Это так, если у 
человека нет высо-
кого риска тяжелого 
дефицита витамина 
D. В группу риска 
входят семь основ-
ных категорий па-
циентов (см. «Будь в 
курсе!») - таким лю-
дям рекомендуется 
сдать анализ на по-
казатели 25(OH)D в 
плазме крови. Если 
результат будет ни-
же 25 нмоль/л, стоит 
обратиться к врачу 
для индивидуально-
го подбора дозиров-
ки витамина D.

15 МИНУТ 
ДОСТАТОЧНО?

- Анастасия, правда ли, 
что для получения нормы 
витамина D летом доста-
точно провести под пря-
мыми солнечными лучами 
15 минут?

- Передозировку вита-
мина D под воздействи-
ем солнечного света по-
лучить невозможно (в 
отличие от злоупотре-
бления биодобавками с 
витамином. - Ред.), но 
есть ряд факторов, ко-
торые могут влиять на 

выработку вита-
мина D в организме. 
Например, время су-
ток, погодные условия 
(скажем, облачность), 
высота рельефа, цвет 
кожи, загрязнение воз-
духа (смог ограничивает 
доступ ультрафиолета). 
Основная рекомендация 
действительно такая: до-
статочно 10 - 15 минут 
ежедневного пребыва-
ния на солнце.

- Когда мы наносим на 

кожу солнцеза-
щитные кремы, не 

блокирует ли это выра-
ботку витамина D?

- Если вы находитесь 
на солнце, кожу необ-
ходимо защищать при 
помощи кремов с SPF, 
чтобы снизить риск ожо-
гов, преждевременного 
старения и развития зло-
качественных опухолей. 
Да, SPF (солнцезащит-
ный фактор) может пре-
пятствовать или снижать 
образование витамина 
D. Но даже если усер-
дно мазаться санскри-
ном, все равно остают-
ся участки чистой кожи. 
И этого достаточно для 
синтеза витамина D.

ЗАМЕНЯТ ЛИ 
ДАРЫ ПРИРОДЫ 
ПРЕПАРАТЫ 
ИЗ АПТЕКИ

- Летом нас радуют са-
латы из свежих овощей, 
ягоды и фрукты. Навер-
ное, в покупке аптечных 
витаминов и микроэле-
ментов можно сделать 
паузу?

- На самом деле ви-
таминные добавки без 
особых показаний не 
рекомендуются ни в 
летние месяцы, ни для 

профилактики в 
холодное время го-
да. В современной 
жизни мы имеем 
возможность кру-
глый год получать 
витамины из пищи 
(кроме случаев, когда у 
людей из-за заболеваний 
нарушено усвоение пи-
тательных веществ - им 
могут быть назначены 
препараты с витаминами 
и микроэлементами по 
медпоказаниям. - Ред.). 
При этом летом легче 
съедать норму клетчат-
ки, витаминов и мине-
ралов из сырых овощей, 
фруктов и ягод. Но также 
есть отличная возмож-
ность запастись ценны-
ми веществами наперед: 
заморозить, законсерви-
ровать плоды. Так удаст-
ся сохранить значитель-
ную часть витаминов и 
клетчатки.

- Может, вообще по-
ка сесть на фруктово-
овощную диету - и вкусно, 
и оздоровишься.

- Как врач я не реко-

мендую такой тип пи-
тания. Исключение из 
рациона сложных угле-
водов (крупы, цельнозер-
новой хлеб), животного 
белка, жиров чревато 
неблагоприятными по-
следствиями. Есть ма-
кро- и микроэлементы, 
которые содержатся 
только в животной пище 
или лучше усваиваются 
из нее. Например, вита-
мин В12, гемовое железо, 
омега-3 и т. д. Ограничи-
тельные диеты, включая 
фруктово-овощную, не 
соответствуют прин-
ципам здорового пита-
ния. И не являются ра-
циональным способом 
снизить лишний вес. 
Кстати, избыток сырых 
овощей и фруктов мо-
жет вызвать дискомфорт 
в желудочно-кишечном 
тракте.

В России 
на 60% снизилась 

смертность 
«от старости»: что 

означает этот феномен - 
на сайте KP.RU

Нужно ли Нужно ли 
летом принимать летом принимать 

биодобавки биодобавки 
и не навредит ли и не навредит ли 

фруктово-фруктово-
овощная овощная 

диета.диета.
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- Это 
не только вкусно, 
но и... красиво!

БУДЬ В КУРСЕ!Кому важно 
проверить 

уровень 
витамина D

 Пациентам с заболеваниями костей 
(например, остеопорозом, остеомаляцией - 
размягчением костей, и др.).

 Людям старше 60 лет.
 Людям с ожирением.
 Беременным и кормящим женщинам.
 Людям с темным оттенком кожи.
 Людям с синдромом мальабсорбции 

(дефицит питательных веществ). 
Такой синдром может развиваться 
при воспалительных заболеваниях кишечника, 
после бариатрических операций (по уменьшению 
желудка), при целиакии (непереносимости глютена).

 Пациентам, принимающим лекарства, побочным 
эффектом которых может быть нарушение синтеза 
витамина D (глюкокортикоиды, некоторые препараты 
для лечения ожирения, например, орлистат).

Пациентам 
из этих групп 
могут быть 
назначены 
профилактические 
дозировки 
витамина D 
даже в летнее 
время 
без выявленного 
дефицита. 
Но решать 
этот вопрос 
нужно с врачом.

Препараты с витамином D в дозировке 
выше 4000 МЕ можно принимать 
исключительно по назначению доктора.
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- Питание, богатое клетчаткой 
(овощи, фрукты), действительно 
снижает риски развития ожирения 
и хронических заболеваний, таких 
как диабет, болезни сердца и другие, - 
отмечает Анастасия Ефимова. - 
Но все должно быть в меру.
 Диета из одних овощей и фруктов 
не отвечает суточным 
потребностям в питательных 
веществах ни одного человека. 
Вообще любые диеты, которые 
сосредоточены на отдельных 
продуктах, носят ограничительный 
характер, могут провоцировать 
различные расстройства 
и неблагоприятные последствия. 
Если вы хотите сохранять 
комфортный вес и здоровье, 
соблюдайте баланс. 
И употребляйте 
достаточное 
количество 
овощей и фруктов 
не только летом, 
но и круглый год. 
В среднем рекомендуется 
около 500 граммов в сутки.

В ТЕМУ
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СКОЛЬКО 
СЪЕДАТЬ, 
ЧТОБЫ 
НЕ ПЕРЕБОРЩИТЬ

Солнце, фрукты -Солнце, фрукты -
витамины?витамины?

Анна ДОБРЮХА

Мы привыкли, что лето - время насыщения витами-
нами. Светит солнце, полно фруктов-овощей. 

Значит, можно сделать перерыв в 
приеме витамина D и прочих биологи-
чески активных добавок? А может, 
вообще перейти на плодово-ягодное 
питание - по жаре все равно ничего 
тяжелого не хочется? Эти вопросы 
мы задали эксперту по здоровому пи-
танию, нутрициологу, врачу-диетологу 
многопрофильного медицинского цен-
тра Анастасии Ефимовой.
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Евгений БЕЛЯКОВ

ГОНКИ ПО ВЕРТИКАЛИ
«…Цена на полной скорости несет-

ся вперед. Похоже, для российского 
покупателя она уже недосягаема. Но 
что это?! Неужели покупатель ее на-
стигает? Это невероятно, я не могу 
поверить своим глазам! Хотя отрыв 
цены от здравого смысла казался без-
надежным, но покупатель сумел ее 
догнать!»

Если бы ситуацию на нашем авто-
рынке описывал комментатор «Фор-
мулы-1», звучало бы это именно так. 
За прошлый год новые машины по-
дорожали в среднем на 24%. Но это 
еще ладно. По данным агентства 
«Автостат», подержанные машины 
возрастом до семи лет за год стали 
дороже на 38%, а более старые - аж 
на 47%!

Главная причина - спрос на по-
держанные авто был намного выше 
предложения. Поставки из-за грани-
цы упали, автозаводы позакрывались, 
народ боялся еще более серьезного 
роста цен и скупал все, что движет-
ся. По данным Авито, во II квартале 
2023-го продажи авто с пробегом вы-
росли на 34% по сравнению с таким 
же периодом прошлого года.

Еще одна тенденция - из-за доро-
говизны многие автовладельцы и во-
все решают эксплуатировать своих 
«коней» до последнего.

В таких условиях на первое место 
выходит вопрос обслуживания и ре-
монта. Так что же у нас сейчас с рас-
ходниками и запчастями? «Комсо-
молка» детально изучила этот вопрос.

УШЛИ ПО-НЕМЕЦКИ
По данным агентства «Автостат», 

за год автозапчасти в среднем приба-
вили в цене около 30%. Больше все-
го пострадали владельцы иномарок. 
Особенно премиум-класса.

- Фара и крыло обошлись в 150 ты-
сяч рублей, хотя раньше это можно 
было сделать за 60 тысяч! - сетовал 
на днях сосед по гаражу, несчастный 
владелец Toyota Land Cruiser.

Но самые большие проблемы сей-
час у владельцев большой немецкой 
тройки - Mercedes, Audi, BMW. На 
новые автомобили уже никого не 
удивляют ценники в 10 млн рублей. 
А достать запчасти на подержанные 
стало настоящим квестом.

- Немецкий премиум фактически 
хлопнул дверью. Поставка мелких 
деталей - ремней, прокладок - еще 
идет. А если речь о штучных вещах 
(двигатели, лобовые стекла, бампе-
ры, решетки радиатора и т. д. - Ред.), 
то тут возникают сложности. Ремонт 

может затянуться на многие месяцы. 
Проблема еще усугубляется тем, что 
наших дилеров отключили от про-
граммного обеспечения, - говорит 
автоэксперт Игорь Моржаретто.

В этих машинах много электрони-
ки, и некоторые детали невозможно 
установить, не влезая в программные 
настройки. А доступ немцы отклю-
чили. Народные умельцы находят 
способы обойти эти блокировки, но 
это дополнительные время и деньги.

АНАЛОГИ ЕСТЬ
Если же брать не премиум-сегмент, 

а машины попроще, то здесь особых 
проблем с запчастями нет. Сложно-
сти были в прошлом году. На этом 
фоне тогда почти в полтора раза вы-
росли кражи легко снимаемых дета-
лей - фар, бамперов, дисков. Но за 
это время бизнес подсуетился и на-
ладил поставки базовых расходников 
и запчастей.

- По расходным материалам де-
фицита нет. Фильтры, масло - все, 
что надо для регулярного обслужи-
вания, - констатирует Моржаретто.

- Есть практически все и везде. И 
оригинал, и хорошие аналоги, и де-
шевые аналоги. Причем даже цены 
стали падать. В прошлом году их за-

драли, думая, что будет дефицит. А 
сейчас снижают, - подтвердил «КП» 
один из перекупщиков.

Кстати, еще одна интересная тен-
денция. Многие автовладельцы стали 
предпочитать аналоги оригинальным 
запчастям. По данным «Автостата», 
если раньше оригинальные запчасти 
покупали в 40% случаев, то сейчас эта 
доля снизилась до 25%.

Аналог (или неоригинальная зап-
часть) - это деталь, выпущенная не на 
заводе - производителе автомобиля. 
Грубо говоря, коленвал для «Фор-
да» от фирмы Ford и точно такой же 
коленвал, сделанный где-нибудь в 
Азии, могут сильно отличаться по 
цене. Впрочем, неоригинальные зап-
части бывают и с лицензией: если 
компания-изготовитель заключила 
договор на выпуск деталей с фирмой, 
производящей авто.

ПОКУПАЙ КИТАЙСКОЕ?
Но есть критически важные вещи, 

которые терять или ломать сейчас 
нельзя ни в коем случае. К примеру, 
электронный ключ зажигания.

- Одна знакомая с этим столкну-
лась. Пока вопрос не решается. Из-

готовить дубликат практически не-
возможно. Хорошо, что второй ключ 
остался. Но при продаже машины это 
будет сразу минус 100 тысяч рублей, - 
говорит Игорь Моржаретто.

Если речь идет о премиальных ев-
ропейских или японских машинах, а 
также о редких моделях, то даже ком-
плект фар может стать очень большой 
проблемой. Не говоря уже о кузовных 
элементах - дверях, крыльях, зерка-
лах заднего вида, особенно в ориги-
нальной расцветке.

На этом фоне многие автовладельцы 
начинают пересматривать свои вкусы.

- Уже появилась тенденция: вла-
дельцы премиальных европейских 
марок отказываются от своих подер-
жанных машин. Сдают их в трейд-ин 
(обмен старой машины на новую с 
доплатой. - Ред.) и покупают преми-
альные китайские авто. Они, конеч-
но, не один в один с «немцами», но 
уже вполне приличного качества, - 
констатирует Моржаретто.

Впрочем, и с «китайцами» пока не 
все гладко. С января по май мы ввез-
ли из КНР машин на общую сумму 
$3,6 млрд - это в пять раз больше, чем 
год назад. Многие марки новые для 
российского рынка. Нужные объемы 
запчастей для них пока не доехали до 
нашей страны. Конечно, рано или 
поздно эта проблема будет решена. 
А пока, чтобы не испытывать слож-
ностей с расходниками и запчастями, 
эксперты советуют приобретать те 
китайские марки, которые уже давно 
работают в России, имеют широкую 
сеть продаж, собственные техцентры 
и склады. Среди них - Chery, Geely, 
Haval.

Кстати, по самой свежей стати-
стике, доля продаж китайских авто в 
России уже достигла 46%. И, видимо, 
будет расти и дальше.

Репортаж и видео, 
как собирают новый «Москвич», - 
на сайте

В ЭТО ВРЕМЯ

Страховка 
нервы сбережет, 
но на 100% 
не защитит

Любые поломки и аварии теперь боль-
нее бьют по кошельку, и в ГИБДД уже 
отмечают такую тенденцию: мол, рос-
сияне стали аккуратнее ездить. Но это 
не всегда спасает. Поэтому эксперты со-
ветуют покупать не только обязательный 
полис ОСАГО, но и добровольное каско. 
А в функциях последнего выбирать еще и 
дополнительную защиту на случай, если 
у виновника аварии нет автогражданки. 
Иначе при встрече с таким лихачом при-
дется долго доказывать свою правоту 
самостоятельно, выбивая долг из вино-
вника аварии в бесконечных судах.

По словам страховщиков, сейчас ком-
пенсации за аварию в основном проходят 
не в натуральном, а в денежном виде. То 
есть компания оценивает ущерб и выдает 
нужную сумму пострадавшему. А тот уже 
сам ремонтирует автомобиль на любой 
техстанции.
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Для недорогих иномарок 
с запчастями все в порядке, 

разве что цены выросли. 
А вот комплектующих для более 
дорогих авто порой приходится 

ждать месяцами.

Дьявол роется в деталяхДьявол роется в деталяхКак сильно 
подорожали автозапчасти 

и что происходит 
с их поставками 

на российский рынок.

 2,4 млн рублей - средняя цена новой машины в России
 2,1 млн рублей - средняя цена подержанного 

авто возрастом до семи лет
 1,1 млн рублей - средняя цена 

более старого авто с пробегом

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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По данным «Автостата», Росстата, Авито.

45,3 млн 
автомобилей 
всего 
в России

66,4%

33,6%

Иномарки

Отечественные марки

 315 машин 
приходится
на каждую 
тысячу жителей

 140% - 
рост цены 
на новые авто 
в России с 2014 года

Д
м

ит
ри

й 
П

О
ЛУ

ХИ
Н

/К
ом

со
м

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

КСТАТИ

НА ЧТО УХОДИТ 
БОЛЬШЕ 

ВСЕГО 
ДЕНЕГ

 Шины 10,7%
 Подвеска 10,4%
 Масла 8,4%
 Тормозная система 6,1%
 Фильтры 4,7%
 Рулевое управление 4,4%
 Электрооборудование 4,1%
 Трансмиссия 3,9%
 Детали кузова 2,9%
 Аккумуляторы 2,7%
 Прочее 41,7%

Доля в общем 
объеме 

затрат

Категория 2018  год 2022 год 
водителей 

 Владельцы 
иномарок $16,8 млрд $21,5 млрд

 Владельцы 
отечественных 
авто $5,6 млрд $6,2 млрд

Д
м

ит
ри

й 
П

О
ЛУ

ХИ
Н

/К
ом

со
м

ол
ьс

ка
я 

пр
ав

да

КОНКРЕТНО

СКОЛЬКО РОССИЯНЕ 
ТРАТИЛИ НА ЗАПЧАСТИ

По данным агентства «Автостат».
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Джульетту из малень-
кого южного городка 
Абинск в семейной 
саге «Райские яблоч-
ки» сыграла уроженка 
Подмосковья Ольга Фи-
липпова. Героиню звали 
Кармен: сирота, живу-
щая с тетей, вдруг зна-
комится с красивым студен-
том МГУ Павлом (Александр 
Пашков, на фото). Им очень 
хочется быть вместе, но все 
на свете против этого. Геро-
ев, конечно, ждал хеппи-энд. 
А вот саму актрису - нет. На 
момент съемок Ольга жила с 
Владимиром Вдовиченко-
вым, которому родила дочь 
Веронику (ей сейчас 18 лет), 
но после 10 лет гражданского 
брака Владимир ушел к актри-
се Елене Лядовой.

Теперь Филиппова не рас-

пространяется о своей личной 
жизни, зато невероятно рабо-
тоспособна - сыграла более 
60 ролей в кино и сериалах 
(«Антиснайпер», «Истребите-
ли», «Все как у людей», «Ку-

кольник» и др.). В 46 лет актри-
са держит себя в прекрасной 
форме и души не чает в лю-
бимой дочери, которой, по ее 
словам, достался «взрывной 
папин характер».

Ищите женщину

Главная героиня, 
молодая учитель-
ница Вера, от-
правляется в 
чужую страну 
(некий Богу-
стан, хотя это 

всего лишь на-
звание небольшо-

го города в Узбеки-
стане) на поиски без вести 
пропавших мужа и сына. 
Наркоторговцы, коварные 
восточные интриги, банди-

ты и даже повстанцы - ни-
когда еще счастье не было 
настолько далеким...

После бенефиса в «Сле-
де Саламандры» эффект-
ная Евгения Лоза (в кадре 
с партнером по сериалу 
Фархадом Махмудо-
вым) застолбила за собой 
образ хрупкой, но сильной 
героини, столь нужной в 
мыльных операх («Лжесви-
детельница», «Домик у ре-
ки», «Восток-Запад» и др.). 

Артистка лишь раз офици-
ально была замужем - за 
коллегой Антоном Баты-
ревым. Брак продержал-
ся менее года, в 2020-м
пара оформила развод.

- Не хочу обидеть акте-
ров, но воспринимать их 
как мужчин не могу, - гово-
рила Лоза. - Мерил Стрип 
однажды сказала: «Актри-
са - больше, чем женщина, 
актер  - меньше, чем муж-
чина». Я с этим согласна!

Роль очень сильной, но не очень 
привлекательной женщины в сериале 
«Серафима прекрасная» исполнила 
Екатерина Порубель. За 12 серий га-
баритная конезаводчица Сима Зорина 
переживает гибель родителей в ДТП, 
болезнь ребенка, измену мужа, поджог 
конюшни и много чего еще. 

Несмотря на вроде бы типичную 
сельскую внешность, Екате-
рина  - москвичка: окончив 
Щепкинское театральное 
училище, она поступила в 
труппу Малого театра, где 
служит до сих пор. 

Образ Серафимы, за 
который артистка полу-
чила ТЭФИ, пытались экс-
плуатировать на ТВ - доверили 
Екатерине вести шоу «Три богатыря», 
посвященное личным проблемам оди-
ноких деревенских женщин. Долго в 
эфире проект не продержался. Одна-
ко актриса сильно не расстроилась 

и продолжила сниматься 
в кино и сериалах («Чер-
чилль», «Ночные сестры», 

«Перелетные птицы» и др.). 
Сейчас Екатерина значитель-

но похудела и растит троих де-
тей - Савву (15 лет), с отцом которого 
разошлась, еще будучи беременной, а 
также Лукьяна (11 лет) и Льва (6 лет) 
от нынешнего мужа, осветителя Ана-
толия Левенца.

История красавицы Ва-
силисы, которая на Край-
нем Севере трудится еге-
рем в государственном 
заповеднике и противо-
стоит разнообразной 
местной шушере (в том 
числе и высокопоставлен-
ной), растопила народные 
сердца. Главную героиню 
сыграла москвичка Мари-
на Казанкова, похожая 
скорее на модель, неже-
ли на защитницу зайцев 
и медведей. Выросла Ма-
рина максимально далеко 
от тайги - в Италии, куда 
переехала с семьей в 
совсем юном возрасте. 
Вернувшись на родину, 
поступила во ВГИК. «Хо-
зяйка тайги» стала самой 
звездной ролью Марины, 
хотя в послужном списке 
артистки есть и «Закры-

тая школа», и 
«Триггер», и «Бед-
ная Настя». Интерес-
но, что годы спустя после 
«Хозяйки тайги» актриса 
«перешла на сторону 
врага» и сыграла брако-
ньершу в сериале «Запо-
ведный спецназ». А еще 
Марина вместе с Юлией 
Пересильд и другими ак-
трисами пробовалась в 
«Вызов».

Вообще складывается 
впечатление, что актер-
ская карьера  - не само-
цель для Казанковой. 
Папа, чемпион России и 
бронзовый призер ЧМ по 
фридайвингу (подводное 
плавание с задержкой 
дыхания), приучил дочь 
к экстриму: с малых лет 

она водила ма-
шину, участвовала 

в Италии в автогонках, 
сидела за штурвалом вер-
толета, прыгала с пара-
шютом, а позже сама 
всерьез увлеклась фри-
дайвингом - стала чемпи-
онкой мира, превзойдя 
отца (проплыла 152 ме-
тра на глубине 15 ме-
тров) и не раз попадала 
в Книгу рекордов Гиннес-
са. А еще инструктирова-
ла мировую поп-звезду 
Бейонсе для подводных 
съемок клипа на песню 
Runnin' (Lose It All).Сей-
час 41-летняя актриса 
счастлива в браке и вос-
питывает любимую дочь 
Анжелику, которой в этом 
году исполняется 14.

Роль приехавшей в Москву из Донецкой 
области простушки Кати Булычевой, что меч-
тает поступить в институт и стать поваром, 
но устраивается посудомойкой, в 2006 году 
сыграла тульская артистка Евгения Осипова. 
Проект подарил актрисе почти столько же 
надежд, сколько и ее героине.

- На самом деле эта история сыграла 
со мной злую шутку, потому что, про-
снувшись знаменитыми, мы всерьез 
подумали, что дальше нас ждет 
большой успех в российском ки-
нематографе, потом в Голливуде 
и что вообще впереди нескуч-
ная жизнь, - вспоминала потом 
Осипова.  - Но я стала залож-
ницей этой роли. Мне предлага-
ли играть в похожих историях, 
но только в худших версиях. И 
я очень долго доказывала, что я 
универсальный солдат, могу играть и 
положительные, и отрицательные роли. 
Были даже проекты, от которых мне при-
ходилось отказываться.

После серии отказов продюсеры перестали 
обращать внимания на артистку. Она сыграла 
относительно заметную роль в «Закрытой 
школе», а затем получила только эпизоды 
(«Карпов», «Кухня», «Морские дьяволы», «Тай-
на Лилит» и т. д.). Тем удивительнее было 
спустя много лет увидеть имя Булычевой в 
светской хронике. «Звезду «Доярки из Хаца-
петовки» избил муж собутыльницы» - пример-
но такие заголовки напомнили об актрисе в 

2018 году. Оказалось, Евгения 
отдыхала с подругой, которую 
внезапно решил забрать домой 
муж. Осипова вступилась за 
приятельницу и «тоже получила 

несколько ударов от агрессивно-
го мужчины». Никаких судов не по-

следовало: милые бранятся - только 
тешатся.

У самой Осиповой в личной жизни до 
недавних пор все было хорошо. Она вышла 
замуж за оператора Анатолия Симченко, 
родила ему двоих детей (Максиму - 10 лет, 
Софии - 8). Но недавно стало известно, что 
актриса с мужем разошлась  и даже стала 
публиковать загадочные селфи с 18-летним 
блогером Андреем Карповым, извест-
ным в сети как ГликогенТВ. Всерьез эти 
«отношения» никто, конечно, не воспринял, 
но очередную порцию хайпа «доярка», ко-
торой месяц назад исполнилось 37, все же 
отхватила.

Как сложилась 
жизнь актрис 

из популярных 
телемелодрам 

нулевых.

Ка
др

 и
з 

се
ри

ал
а

Ка
др

 и
з 

се
ри

ал
аКонстантин ГЛЫБА

Слезодавильные истории про Золушек 
с трудной (а другой у них и не быва-
ет) судьбой всегда бередили трепет-
ные зрительские души. В нулевые наша 

крепнущая сериальная индустрия по-
ставила подобные истории на поток - 
некоторые из них стали настоящими 
хитами, а исполнительницы главных 
ролей - полноценными звездами. Но не 
о всех них публика помнит до сих пор...

Евгения Осипова 
(«Доярка из Хацапетовки», 2006)

Екатерина Порубель («Серафима прекрасная», 2010)Екатерина Порубель («Серафима прекрасная», 2010)

Евгения Лоза («След Саламандры», 2010)Евгения Лоза («След Саламандры», 2010)

Марина Казанкова Марина Казанкова 
(«Хозяйка тайги». («Хозяйка тайги». 

2009)2009)

Ольга Филиппова («Райские яблочки», 2008)Ольга Филиппова («Райские яблочки», 2008)

Читайте 
о кумирах 
в разделе «Звезды» 
на сайте KP.RU

От судьбы не ждут подарка
ни училка, ни доярка
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Евгения ОСТРАЯ, 
Оксана КАДОЧНИКОВА 
(«КП» - Краснодар»)

Баба Люся ходила к право-
охранителям как на работу, 
докладывая о мнимых престу-
плениях, а потом обиделась на 
их невнимание. 

81-летнюю бабу Люсю Ря-
бых знает практически каждый 
краснодарский полицейский. 
Не было ни дня (ну почти), 
чтобы Людмила Гарикеновна 
не заглянула в инстанцию со-
общить о «преступлении». То 
она находила гараж с ворован-
ными машинами, в которых 
держали рабов. То соседи ее 
творили безобразия. По зако-
ну полицейские должны про-
верить все заявления. Выезжа-
ли на место, всех опрашивали, 
все проверяли, не находили 
состава преступлений. Когда 
счет заявлений пошел на де-
сятки, на «внештатного борца 
с преступностью» в полиции 
перестали обращать внима-
ние. Когда она появлялась на 
пороге отдела МВД, ее не пу-
скали. А однажды отправили 
по адресу бабушки докторов, 
усомнившись в ее психиче-
ском здоровье.

- Бабуля тогда угрожала об-
резом врачу скорой, - расска-
зывают в СУ СК РФ по Красно-
дарскому краю. - Об этом стало 
известно только сейчас, тогда 
врач просто решил не сооб-
щать, зная о безумном нраве 
пациентки.

Вот тут-то баба Люся и за-
таила обиду. На участково-
го по имени Александр, ведь 
именно для него баба Люся 
и «добывала самую ценную 
информацию». За годы своих 
хождений по участкам бабуш-
ка обросла криминальными 
связями. Она же часами си-
дела в коридорах в ожидании 
приема очередного своего за-
явления рядом с бывалыми 
«урками». К ним в итоге и по-
шла за помощью. Точнее, по-
просила найти киллера, чтобы 
разделаться с «обидчиком» в 
погонах.

- Она и заказала им убий-

ство полицейского, по обещав 
миллион рублей, - говорят в 
СУ СК РФ по Краснодарско-
му краю. - И даже разработала 
схему, где полицейского мож-
но подстеречь.

Но только баба Люся не 
учла - те, кто хулил вместе с 
ней «начальника», тоже запо-
дозрили ее в безумии. И так 
называемые наемники тут же 
сообщили о намерениях ба-
бушки куда следует.

Оперативники решили инс-
ценировать убийство участ-
кового. Сначала бабуля пе-
редала «киллеру» - им был 
полицейский под прикры-
тием - 975 000 рублей аванса. 
Деньги взяла из многолетней 
заначки, которую отклады-
вала на похороны. Гримеры 
нарисовали жертве кровавый 
след от удара ножом на шее 
и уложили полицейского на 
ступеньках подъезда его дома. 
«Исполнитель» предоставил 
фото «убитого» женщине. Но 
этих снимков пенсионерке 
было мало. Она пошла в от-
дел полиции, где участковый 
работает, чтобы убедиться - ее 
заказ исполнен. Этот момент 
оперативники тоже предусмо-
трели, и в отделе МВД под-
твердили бабушке смерть по-
лицейского.

На следующий день баба 
Люся передала оставшиеся 25 
тысяч рублей. В этот момент ее 
и взяли. А когда нагрянули к 
ней домой, у беззубой бабуш-
ки нашли... обрез.

- 81-летней женщине грозит 
наказание по двум уголовным 
статьям - «угроза убийством» 

и «хранение оружия», - сооб-
щили в СУ СК РФ по Красно-
дарскому краю.

Сейчас пенсионерку от-
правили в следственный изо-
лятор. А пока что бабе Люсе 
светит приличный срок - от 
10 лет.

ПЛАНИРОВАЛА 
ОТСТРЕЛИВАТЬСЯ

Жила пенсионерка в кро-
хотном домишке в центре 
Краснодара. Рядом с ним 
стоит старенький «Опель», 
на котором рассекала по ми-
крорайону в поисках ценных 
сведений для полицейских. 
Рядом с авто - прицеп, за-
битый банками с соленьями.

- Это подруга ее вынесла, 
перевезти для сохранности. 
Там подвал перерыли, когда 
оружие доставали, - расска-

зывает соседка бой-бабушки 
Екатерина.

На районе баба Люся слыла 
борцом против любой неспра-
ведливости.

- Только она заблудилась 
во времени. С 90-х всегда ни 
один митинг не пропускала, 
а сейчас явно перебарщивала 
с активностью, - продолжает 
соседка.

Впрочем, зла от нее никто 
здесь не видел. Даже наобо-
рот, соседи относились к ее 
«увлечениям» с пониманием.

- Муж от нее ушел. Давно. 
Переехал в другой город. А де-
тей у них не было. Был брат, 
но он погиб, выпав из окна. На 
фоне всего этого, нам кажется, 
у нее крыша и поехала.

Как пенсионерка сумела со-
брать в своем доме оружейный 
арсенал? Дальний родствен-

ник бабы Люси рассказал, 
что она нашла схрон преж-
них владельцев на своей даче 
под Краснодаром. И вроде бы 
собиралась сдать это все в по-
лицию.

- Но, видимо, не сдала. Ря-
дом с ней сосед-наркоман 
жил, наверное, решила себя 
защитить, - говорит Сергей, 
крестник старушки.

К слову, в погребе между ба-
нок с соленьями у Людмилы 
Рябых нашли еще и несколько 
пачек с патронами, гильзы и 
обрез ружья. 

- Этим обрезом женщина 
собиралась отстреливаться от 
полицейских, когда те прие-
хали ее брать, - рассказал ис-
точник в правоохранительных 
органах. 

Но обошлось, слава богу, без 
жертв. 
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Работа гримеров: все выглядело 
очень натурально.
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Баба Люся была готова отдать 
миллион за «заказ».

81-летняя бабушка 81-летняя бабушка 
заказала киллеру заказала киллеру 
участкового участкового 
за миллион рублейза миллион рублей

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА

Могут ли бабу Люсю 
освободить 
от ответственности 
по возрасту

- Покушение на жизнь сотрудника право-
охранительных органов - это более тяжкое престу-
пление, чем покушение на убийство. И ни одна из 
мер освобождения от наказания здесь не приме-
нима. В подобных случаях назначают психолого-
психиатрическую экспертизу, чтобы выяснить вме-
няемость фигуранта. И если основания считать его 
психически невменяемым будут, то назначается при-
нудительное лечение в спецучреждении, - пояснил ад-
вокат бюро «Правовой статус» Алексей Иванов.

Олег ГАЛИМОВ, 
Татьяна АУСТ 
(«КП» - Екатеринбург»)

Можно ли подхватить 
болезнь через посылки?

В Екатеринбурге ЧП: ме-
нингококк стремительно 
распространился среди 
сотрудников одного из цен-
тров Ozon. По данным Роспо-
требнадзора, его подхватили 
как минимум семь человек*. 
Двоих не спасли.

ОТ ЧЕЛОВЕКА 
К ЧЕЛОВЕКУ

Первой погибшей была 
46-летняя Анна. Она умер-
ла еще 26 июня. Второй по-

гибший - 21-летний Кирилл. 
Смерть наступила 1 июля.

В региональном минздра-
ве не спешат заявлять о том, 
что причиной смерти стала 
именно менингококковая ин-
фекция.

- Мы подтверждаем факт 
смерти двух человек. Но 
сейчас проводятся необ-
ходимые исследования для 
определения причин, - уточ-
няют в ведомстве.

Между тем жители Ека-
теринбурга уже начинают 
отказываться от посылок. 
Основные вопросы: что это 
за смертоносная инфекция? 
И можно ли подхватить ее 
через посылки?

Возбудитель менингокок-
ковой инфекции - бактерия 
Neisseria meningitidis, кото-
рая, как говорят врачи-ин-
фекционисты, передается 
только от человека к чело-
веку. Источником инфекции 
могут быть как больные, так 
и бактерионосители. Под по-
следними подразумеваются 
люди, которые переболели 
либо бессимптомно, либо в 
легкой форме.

Путь передачи при ме-
нингококковой инфекции 
только один  - воздушно-
капельный. То есть для 
заражения нужен тесный 
контакт с больным или бак-
терионосителем. 

СИМПТОМЫ
- Коварство этой инфек-

ции заключается в том, что 
она очень часто протекает 
в стертой (похожей на обыч-
ное ОРЗ.  - Ред.) форме,  - 
говорит доцент кафедры 
инфекционных болезней и 
клинической иммунологии 
Уральского государственно-
го медицинского университе-
та Павел Кузнецов. - Пер-
вое место, куда попадают 
бактерии, - это носоглотка. 
Здесь они вызывают есте-
ственную ответную реак-
цию - воспаление, которое 
проявляется небольшим 
повышением температуры 
на 3 - 5 дней, слабостью, 

першением в горле, весь-
ма скромным насморком 
и кашлем. Человека ниче-
го не настораживает, и если 
его иммунитет справляется 
на этом этапе, то он может 
либо выздороветь, либо 
стать бактерионосителем.

Но если иммунная защи-
та на уровне носоглотки не 
справляется, то менингокок-
ки попадают в кровь. И мо-
гут достигнуть и мозговых 
оболочек, вызывая их тяже-
лое воспаление - менингит. 
В этом случае появляются 
резкая головная боль, све-
тобоязнь, озноб, рвота и су-
дороги. По данным медиков, 
летальным исходом могут за-

кончиться 10 - 20% тяжелых 
случаев этой инфекции.

Что сделать, чтобы не 
играть «в русскую рулетку» 
с менингококком?

- Менингококковая ин-
фекция - вакциноуправля-
емая,  - подчеркивает кан-
дидат медицинских наук 
Павел Кузнецов. - Именно 
поэтому врачи советуют по-
ставить соответствующие 
прививки детям перед на-
чалом посещения детского 
сада, школы или института. 
Взрослым  - при выходе в 
новый коллектив. 

Два сотрудника Ozon 
погибли после вспышки менингококка

 ■ ЧП

Оперативная 
информация - на KP.RU

* Данные на момент 
верстки номера 
в четверг, 6 июля.
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 ■ КОГДА ВЕРСТАЛСЯ НОМЕР

«Позади 175 дней. 
Впереди вся жизнь»

Вчера Роман Костомаров выписался из 
больницы. Фигурист, покидая «Коммунарку», 
поблагодарил врачей и медсестер, которые 
спасли ему жизнь, а потом выхаживали дол-
гие месяцы.

- Я ухожу с хорошим настроением. Позади 
175 дней. Впереди вся жизнь. Благодаря этим 
людям я жив. К сожалению, многое я потерял 
в этой совместной борьбе со смертью. Но 
по-другому было никак. Спасибо всем, кто 
был со мной рядом: лечил, оперировал, вос-
станавливал, поддерживал, - сказал фигурист.

Как не доводить себя до такого 
состояния, «КП Спорт» рассказал 
подполковник медицинской службы в 
отставке, известный спортивный врач 
Александр Яблуновский.

- В принципе Жулин правильно ска-
зал, это вполне рабочая версия. Поче-
му говорят, чтобы при болях в животе 
не принимали обезболивающее? По-
тому что, приняв обезболивающее (а 
аппендицит протекает очень быстро), 
можно эту картину смазать и усугу-
бить. То же самое с коронавирусом (а 
у Костомарова, как сообщали еще зи-
мой, пневмония развивалась на фоне 
ковида. - Авт.), а процесс скоротечный, 
то есть прогрессирует очень быстро. 
Вот и здесь затянули процесс своев-
ременного лечения и получили более 
серьезные осложнения.

- Но ведь многие спор-
тсмены выступают «на 
уколах»?

- Ну, тут, наверное, произо-
шло совпадение моментов. 

Конечно, если болит, мы делаем обе-
зболивающее. Но если есть простуда, 
кашель, то врач, наверное, разобрался 
бы. А если самостоятельно сделали 
обезболивающее, решили, мол, ниче-
го страшного... При коронавирусе (я 
и сам болел) тоже есть недомогание, 
температура, ну ничего, терпимо. И 
только тогда, когда появляются хрипы 
в легких, понимаешь, что надо быстро 
сделать рентген и найти причины про-
блемы. А человек, несведущий в меди-
цине, думает: ну ничего, температурка. 
И дотягивает до того момента, когда 
вирус поражает все легкие, и пнев-
мония возникает молниеносно. Такая 
картина случилась и у Костомарова.

Кирилл СЕРОВ

Эта история еще зимой по-
вергла в шок всех любителей 
фигурного катания, она не от-
пускает и по сей день. Олимпий-
ский чемпион Роман Костома-
ров после новогодних праздников, 
во время которых выступал в 
различных ледовых шоу на от-
крытом воздухе, оказался в боль-
нице с пневмонией. Фигуриста 
ввели в кому и подключили к 
ИВЛ. Через месяц из-за некро-
за тканей ему ампутировали обе 
ступни и пальцы на руках.

О том, как начиналась бо-
лезнь спортсмена и как он чув-
ствует себя сейчас, рассказал 
заслуженный тренер России 
по фигурному катанию Алек-
сандр Жулин.

- Могу сказать, что Роман 
очень позитивен. Основной 
его посыл - все вопросы буду 
решать через спорт. Он настоя-
щий герой. Для всех нас было 
шоком, когда мы о Роме узна-
ли… Мне тогда сказали, что 
его шансы выжить - всего два 
процента. Насколько я знаю, 
он потянул плечо 1 января. 
Чтобы продолжать кататься, 
ему вкололи противовоспали-
тельное. Что оно делает? Сни-
мает температуру, человек не 
чувствует боли. Я думаю, тогда 
он и заболел пневмонией. А 
за счет того, что из-за укола 
температура снижена, симпто-
мов, кроме кашля, не было, то 
и картина получилась смазан-
ной. Думаю, это и довело его 
за 10 дней до такого состоя-
ния. А Роман такой человек - 
не выйдет кататься только при 
условии, что он уже умер… 10 
января он отметил окончание 
елок, где участвовал. Была ба-
ня. Все это привело к болезни 
как снежный ком, - рассказал 
Жулин на канале «Россия 1».

Cпорт

Тренер Романа Костомарова - о его болезни: 

Мне тогда сказали, что его шансы 
выжить - всего два процента

Спортивный врач 
Александр Яблуновский 
прокомментировал нам 
и тренировку муже-
ственного спортсмена.

- Александр, Роман 
Костомаров выложил 
уже третье видео из боль-
ницы. На первом, две 
недели назад, он просто 
крутил педали на вело-
тренажере, на втором - 
уже ходил по лестнице 
и вот теперь уже факти-
чески проводит полно-
ценную тренировку.

- Замечательно. Чело-
век восстанавливается. 
Это говорит о том, что 
все будет хорошо в пер-
спективе.

В первом сюжете (фо-
то 1) он уже довольно 
уверенно идет по дорож-
ке. Значит, протезы хо-
рошо сели. Видимо, он 
не испытывает каких-то 
неприятностей. Един-
ственное, видно, что 
он еще как бы старает-
ся держать равновесие.

У человека есть опре-
деленный паттерн дви-
жения, ходьбы. Соот-
ветственно, хорошо 
будут восстанавливать-
ся и тренироваться все 
мышцы, которые задей-

ствованы во время ходь-
бы. А все упражнения 
он делает правильно, 
ведь каждая мышца ра-
ботает не сама по себе, 
они у нас объединились 
в так называемые мы-
шечные цепи.

Костомаров занима-
ется стоя с утяжелите-
лями на руках (фото 2).

Да, важно, чтобы он 
делал это все симме-
трично, потому что для 
баланса нужна, конеч-
но, симметричная на-
грузка.

Роман педалирует 
в положении лежа на 
спине (фото 3). Его 
движения тоже симме-
тричны, и это правиль-
но. При таком подходе 
включаются мышцы 
и ног, и рук, и спины, 
также соответствуют 
нашей схеме - образу 
движения.

Фигурист делает ма-
хи ногами назад (фото 
на обложке)…

Это упражнение для 
ягодичной мышцы, 
она у нас тоже главная 
мышца, которая уча-
ствует в ходьбе, в ката-
нии на коньках, она нас 
отталкивает. Соответ-
ственно, ее тоже надо 
тренировать. У фигури-
стов это важное упраж-
нение…

- Но бегать ему пока, 
наверное, рано?

- Конечно. Все-таки 
еще надо восстановить 
и равновесие. Чтобы 
сразу встал и побежал - 
не бывает таких чудес. 
Но восстановление, как 
мы видим, идет уверен-
но. Молодец. Боец!

- Роман уже не выгля-
дит таким худым.

- Да, да, растет прямо 
как на дрожжах.

 ■ ПРЕОДОЛЕНИЕ

«Роман опытный спортсмен, 
он сам себе тренер»
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Видео 
тренировки 

Романа 
смотрите на сайте

1

 ■ МНЕНИЕ ВРАЧА

«Кашель, 
температурка, 
ну ничего, 
терпимо...»
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НА ЗАМЕТКУ

- Но главное в тренировках, конечно же, это 
принцип постепенности нагрузок, регулярно-
сти занятий, - продолжает врач. - Потому что 
лучше делать в каждом подходе поменьше 
количество упражнений, но увеличить число 
подходов. А желание сразу сделать каких-то 
50 приседаний, а мышцы пока к этому не 
готовы, чревато перетренировкой. Поэтому 
покрутил, позанимался одной группой мышц, 
переключился на другую. И в последующем 
идет увеличение количества упражнений. Это 
и есть принцип постепенности.

- Сейчас многие спортсмены трениру-
ются с различными датчиками.

- Да, гаджеты уже давно используются в 
спорте. Там очень много показателей, и для 
тренеров это очень ценная информация. В 
зависимости от того, как спортсмен перенес 
эту нагрузку, наставник будет составлять 
следующую тренировку или план на гонку. В 
профессиональных командах так оно и про-
исходит. Там уже не сачканешь, поскольку 
тренер видит, какие упражнения ты делал 
при какой нагрузке.

- Но Роман, судя по всему, не поль-
зуется этими системами?

- Да он сам себе тренер. Я думаю, он все 
хорошо понимает, он же не новичок в спорте 
и сам может тренировать любых мастеров. 
Поэтому у него и результат, мы видим, рас-
тет очень быстро, да.
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МИСС КУПАЛЬНИК «КП»

Приятных вам выходных!

Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

История - это не про то, 
как было, а про то, как надо, 
чтобы было.

✱  ✱  ✱
Учительница долго рас-

сказывает на уроке о це-
ли жизни и предназна-
чении человека, а потом 
спрашивает:

- Дети, что бы вы хоте-
ли, чтобы люди сказали о 
вас на ваших похоронах?

Петечка:
- Я бы хотел, чтобы лю-

ди сказали, что я был ве-
ликолепным доктором, 
что я спас столько лю-
дей и вылечил столько 
детей.

- Молодец, Петечка, а 
ты, Манечка?

Манечка:
- Чтобы они сказали, 

что я была замечатель-
ной женой, матерью и 
бабушкой, что меня так 
все любили.

- Молодец, Манечка. 
Ну, Вовочка, а ты что бы 
хотел услышать на своих 
похоронах?

- «Смотрите! Он шеве-
лится!!!»

✱  ✱  ✱
Пьяный звонит в полицию:
- Алё! Командир, у меня 

тачку обокрали!
- Успокойтесь! Объясните, 

что украли?
- Да всё! Магнитолу, руль 

открутили! Даже педали, га-
ды, отпилили!

- Будем искать...
Через 5 минут:
- Алё!!! Командир, извини, 

на заднее сиденье сел...

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
«Доходит как до утки, на пя-
тые ...». 5. Зверь, попавший 
в зодиак. 8. На что линоле-
ум стелют? 9. Какой вете-
ринар с Бармалеем сражал-
ся? 10. Игра из триллера 
«Соломенные псы». 12. «Зо-
лотая рыбка» в аквариуме. 
16. Подъемник автомобили-
ста. 17. Кто присматривает 
за любителями ягеля? 21. 
Кого из участников группы 
The Beatles обе его жены 
обвиняли в бытовом наси-
лии? 23. Фигуральное ко-
личество ума. 24. Виктория 
бизнесмена. 25. Позывной 
Юрия Гагарина. 26. Кто «не 
смеет возражать кошке»? 
27. Что выжимают на зуб-
ную щетку? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. 
«Только неглубокие люди 
знают самих себя» (зна-
менитый Оскар). 3. Самый 
популярный зверь у фокус-

ников. 4. Зверь Шрединге-
ра. 6. Единственная река 
из стихотворения «Почта» 
Самуила Маршака. 7. Кого 
британский радиоведущий 
Сева Новгородцев сыграл 
в биографической драме 
«Лето» о легендарном Вик-
торе Цое? 8. Аметистовый 
... слывет самой крупной 
среди змей Австралии. 11. 
Злейший враг желудка. 13. 
Кто поедает элоев в рома-
не «Машина времени»? 14. 
Американский президент из 
исторической драмы «Игры 
шпионов». 15. Кошелько-
вый ... на сейнере. 16. 
Крыша над головой. 18. 
«Молодеет и ... баллад». 
19. Каким растением в 
славянских поверьях за-
владел дьявол? 20. Какой 
танец высмеивал Джордж 
Байрон? 22. Звериное 
убежище. 23. Пафос на 
пустом месте.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Сутки. 5. 
Баран. 8. Пол. 9. Айболит. 10. Дартс. 12. Львиноголовка. 
16. Домкрат. 17. Оленевод. 21. Леннон. 23. Палата. 24. 
Доход. 25. «Кедр». 26. Мышь. 27. Паста. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
2. Уайльд. 3. Кролик. 4. Кот. 6. Амазонка. 7. Антиквар. 8. 
Питон. 11. Голод. 13. Морлоки. 14. Кеннеди. 15. Невод. 16. 
Дом. 18. Лад. 19. Камыш. 20. Вальс. 22. Нора. 23. Понт.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- В джунглях стоит 
соблюдать меры 

предосторожности: 
не пить воду 

из неизвестных источников, 
остерегаться хищников, 
но надеяться на встречу 

с редкими видами 
белокурых леопардов.
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ВЫПУСК ПОДГОТОВЛЕН ПРИ УЧАСТИИ ООО «ВОЛГА-МЕДИА».

ясно  облачно  пасмурно

 дождь  гроза  снег

Давление - 751 мм рт. ст.
(норма - 745)
Относительная 
влажность
воздуха - 32% (норма - 75)
Ветер - северо-восточный
2 - 8 м/с

Восход - 4.48
Закат - 21.13
Луна - в III четверти

 Саратов +22...+24 +33...+35

Александров Гай +23...+26 +36...+38

Балтай +17...+19 +29...+31

Озинки +22...+24 +36...+38

Ртищево +21...+23 +32...+34

Прогноз погоды на 8 июля

           ночью             днем
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НЕ МОГЛИ ОСТАТЬСЯ 
В СТОРОНЕ
Александр Лукашенко - 
о подробностях 
переговоров с ЧВК
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На юбилейном Х Форуме регионов России и Беларуси заключили 
контракты на рекордную сумму 110 миллиардов рублей

АРМИЯ ПРОЯВИЛА 
ЛУЧШИЕ КАЧЕСТВА

Председатель ПС 
Вячеслав Володин:

ПОД КРЫЛОМ АИСТА
В наших странах 
отпраздновали 
День Независимости РБ

ТЯЖЕЛО В БОЮ, 
ЛЕГКО В УЧЕНИИ
Для сябров, поступающих 
в вузы РФ, отменили 
отсрочку от службы

Распространяется бесплатно

ПОПАЛИ В ДЕСЯТКУ!ПОПАЛИ В ДЕСЯТКУ!
8

В Уфе устроили грандиозный 
байрам: помимо деловой 
части была большая 
культурная программа.
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2 ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 

СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ ПО СУЩЕСТВУ

Олег БАЛОБИН

 ■ Лидеры СГ считают, что 
общая задача по импорто-
замещению и обеспечению 
технологического сувере-
нитета идет ускоренными 
темпами.

ПОДКЛЮЧИЛИСЬ 
КРЫМ 
И СЕВАСТОПОЛЬ
Финальной частью про-

ходившего в Уфе Х Форума 
регионов России и Беларуси 
стало пленарное заседание. 
Крепнущее сотрудничество, 
заявили оба лидера, в сего-
дняшней непростой ситуации 
имеет важнейшее значение 
и позволяет успешно париро-
вать мощнейший удар, кото-
рый Запад пытается нанести 

во всех сферах. Прежде все-
го в экономике, где одну из 
ключевых ролей играет как 
раз взаимодействие регионов.

- Это сердце по-настоящему 
союзнических отношений 
России и Беларуси, интегра-
ционных процессов в рамках 
Союзного государства, - под-
черкнул Владимир Путин. -  
Напомню, что с 2021 года 
последовательно реализу-
ются утвержденные Высшим 
Госcоветом Союзного государ-
ства 28 отраслевых программ. 
Их главное предназначение 
-  создание максимально рав-
ных условий деятельности 
хозяйствующих субъектов в 
наших странах. Сообща вы-
страиваются единые финан-
совые, энергетические рынки 
и транспортное пространство, 

проводится согласованная 
макро экономическая, техно-
логическая, промышленная, 
сельскохозяйственная и циф-
ровая политика. Взаимовы-
годные многоплановые кон-
такты поддерживают между 
собой практически все субъ-
екты России и все области 
Беларуси. Активно взаимо-
действовать начали Дальний 
Восток, Сибирь, Республика 
Крым и Севастополь. Заин-
тересованность проявляют и 
новые регионы России.

Беларусь, напомнил Влади-
мир Путин, первый по объе-
му торговли партнер России 
в СНГ и четвертый в мире. 
В прошлом году товарообо-
рот увеличился на двенад-
цать процентов, превысив три 
триллиона рублей.

- И позитивная тенден-
ция укрепляется: за январь - 
апрель взаимная торговля 
прибавила еще одиннадцать 
процентов. Столь высокие 
показатели стали возможны 

благодаря проводимой, в том 
числе по линии регионов, ак-
тивной интеграционной ра-
боте.

ПРЕВЫСИЛИ 
РЕКОРДНУЮ 
ПЛАНКУ
- Фундамент сотрудниче-

ства заложен основатель-
ный, - считает Александр Лу-
кашенко. - Это и действующие 
в субъектах Российской Фе-
дерации разнообразные тор-
говые филиалы белорусских 
компаний, а также торго-
вые сети, реализующие про-
дукцию со знаком «Сделано 
в Беларуси», которую любят 
и знают. Многие важные объ-
екты на территории России 
возведены руками белорус-
ских строителей. И в крупных 
российских городах, и в про-
мышленных центрах, и на 
уровне регионов, в том чис-
ле и отдаленных, за Уралом, 
в Сибири, Хабаровском крае, 
на Камчатке белорусские то-

вары и компетенции хорошо 
известны и востребованы.

Наши страны, отметил бе-
лорусский лидер, хорошо до-
полняют друг друга, решая 
общую задачу импортозаме-
щения и обеспечения техно-
логического суверенитета.

- Еще несколько лет тому 
назад мы порой выясняли 
отношения, доказывали что-
то друг другу. А в нынешних 
условиях уже не нужно нико-
го агитировать за развитие 
партнерства  - ни в России, 
ни в Беларуси. И дело пошло. 
Взаимная торговля товарами 
и услугами в прошлом году 
превысила рекордную планку 
в пятьдесят миллиардов дол-
ларов. В целом наши позиции 
остаются неизменными - ни-
каких барьеров и ограниче-
ний во взаимодействии. Это 
базовый принцип партнер-
ства. Спорные моменты, если 
они возникают, должны ре-
шаться оперативно и в кон-
структивном русле.

ЭТО СЕРДЦЕ ПО-НАСТОЯЩЕМУ 

СОЮЗНИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

Владимир ПУТИН и Александр ЛУКАШЕНКО - 

о сотрудничестве регионов РФ и РБ:

Александр Лукашенко предложил сделать 

форум более открытым.

- Нужно выходить за рамки Союзного го-

сударства, активизировать сотрудничество 

с Содружеством Независимых Государств, 

ШОС, БРИКС, АСЕАН и всеми, кто готов с  на-

ми дружить и работать. Выступая, я часто го-

ворю о том, что Союз Беларуси и России - не 

закрытый клуб. Мы не объединяемся против 

кого бы то ни было. Скажу больше: белорусы 

и россияне заинтересованы в том, чтобы весь 

Евразийский регион развивался как единое 

целое. Чтобы все наши соседи были эконо-

мически успешными. Это важнейшие условия 

не только роста благополучия континента, но 

и мира на нашей общей земле.

Владимир Путин закончил обращение на 

теплой, сердечной ноте:

- Хочу воспользоваться возможностью и по-

здравить всех белорусских друзей с государ-

ственным праздником - Днем Независимости 

республики, который отмечается 3 июля. От 

души желаем белорусскому народу счастья, 

мира и процветания.

 ■ Форум регионов с каждым го-
дом играет все более значимую 
интеграционную роль.

ВПЕЧАТЛЯЮЩИЙ 
РЕЗУЛЬТАТ
Это настоящая союзная ВДНХ. Пред-

приятия из разных уголков наших стран 

могут не только похвастаться достиже-

ниями, но и завязать новые взаимовы-

годные контакты.

- Всего в Уфу, как мне сообщили, 

приехали порядка тысячи российских 

и белорусских делегатов, - назвал впе-

чатляющую цифру Владимир Путин. - 

Важно, что в ходе форума подписано 

свыше ста соглашений о сотрудниче-

стве и коммерческих контрактов. Это 

впечатляющий результат, который, 

безус ловно, будет способствовать 

дальнейшему экономическому разви-

тию России и Беларуси и укреплению 

взаимосвязанности их экономик.

Одна из основных задач сегодня, по 

мнению Президента РФ, обеспечить 

устойчивость экономик наших стран, 

закрепить иммунитет к негативному 

воздействию западных санкций:

- И без тесного межрегионального 

партнерства успеха в этом деле до-

биться, можно сказать, нереально. 

В условиях неблагоприятной внешней 

конъюнктуры, отказа западных стран 

от сотрудничества и закрытия рынков 

недружественных государств россий-

ские и белорусские регионы интен-

сивно развивают встречную торговлю. 

И это помогает сохранить производ-

ства, переориентироваться на поставки 

потребителям двух наших стран. Так, 

более чем на семьдесят миллиардов 

рублей вырос экспорт в Россию из 

Беларуси за счет машин и оборудо-

вания, продовольствия, химической, 

текстильной и иной продукции, ранее 

поставлявшейся на Запад. В ряде об-

ластей Беларуси при российской под-

держке начата реализация импортоза-

мещающих проектов на восемьдесят 

миллиардов рублей в таких отраслях, 

как машиностроение, станкостроение, 

микроэлектроника и целый ряд других. 

Создается полный цикл конкурентных 

высокотехнологичных производств.

В САМОМ ЦЕНТРЕ 
ЕВРАЗИИ
Этот форум стал юбилейным. И Алек-

сандр Лукашенко отметил символизм 

в выборе места его проведения:

- В самом сердце Евразии - столи-

це края с богатой историей и культу-

рой. Для нас важно, чтобы даже за 

тысячи километров от нашей страны 

россияне знали еще больше о Бела-

руси, отчетливо видели перспективу 

белорусско-российского партнерства. 

Самая большая ценность - тончайшие 

капилляры человеческих отношений, 

общая история, культура, менталитет, 

традиционный взгляд на семью, почи-

тание старших, огромные перспективы 

и поддержка молодежи. Поэтому даже 

в самые сложные для Беларуси и Рос-

сии времена контакты на уровне регио-

нов активно развивались. Это помогло 

нам выстоять в условиях развала госу-

дарственности и разрыва устоявшихся 

экономических связей после распада 

великой страны. И сейчас прочные от-

ношения помогают нам держать новый 

удар со стороны Запада по всем фрон-

там: экономическому, политическому, 

идеологическому, информационному, 

культурному и другим. Действует 81 

соглашение о торгово-экономическом, 

научно-техническом и культурном со-

трудничестве между Республикой Бе-

ларусь и 73 регионами Российской 

Федерации.

Белорусский лидер напомнил, что 

на состоявшихся ранее форумах бы-

ли подписаны коммерческие контрак-

ты почти на пять миллиардов долла-

ров:

- Цифры статистики радуют. Но по-

чивать на лаврах рано. Уверен, мы спо-

собны на большее. Беларусь готова 

участвовать в модернизации ключе-

вых секторов российской экономики, 

создании совместных производств. 

У нас много интересных и востребован-

ных регионами России предложений 

в сельском хозяйстве, строительстве, 

машиностроении, деревообработке, 

пищевой и легкой промышленности, 

освоении космоса, фармацевтике.

Бе
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Крепкое рукопожатие президентов - как символ неразрывных 
связей братских народов.

ИММУНИТЕТ ОТ ЗАПАДНЫХ САНКЦИЙ КОНТАКТЫ И КОНТРАКТЫ

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬКЛУБ НЕ ЗАКРЫТЫЙ. 
ПРИСОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИВ КРЕМЛЕ

 ■ Владимир Путин поблагодарил 
бойцов, предотвративших возмож-
ные последствия смуты.

Российские военные, силовики 
и спецслужбы фактически остановили 
гражданскую войну. Такое заявление 
президент сделал на Соборной пло-
щади Кремля, где он выступил перед 
подразделениями Минобороны, Рос-
гвардии, ФСБ, МВД и ФСО. Все они 24 
июня во время попытки вооруженно-
го мятежа обеспечивали работу важ-
нейших объектов в стране и стабиль-
ность тыла в зоне спецоперации.

- Вы защитили конституционный 
строй, жизнь, безопасность и свобо-
ду наших граждан, уберегли нашу 
Родину от потрясений, фактически 
остановили гражданскую войну. В не-
простой ситуации вы действовали 
четко, слаженно, делом доказали свою 
верность народу России и воинской 

присяге, проявили ответственность 
за судьбу Родины и ее будущее. Нам 
не пришлось снимать боевых подраз-
делений с зоны СВО. Люди, которых 
втянули в мятеж, увидели, что армия, 
народ не с ними. Благодарю вас, весь 
личный состав Вооруженных сил, пра-
воохранительных органов и специ-
альных служб за службу, за отвагу и за 
доблесть, за верность народу России.

И все-таки не обошлось без жертв. 
В противостоянии с мятежниками 
погибли боевые летчики. Владимир 
Путин попросил почтить их память 
минутой молчания.

Общение с военными продолжи-
лось в Кремле. Здесь собрались бойцы 

и командиры, принимавшие непо-
средственное участие в подавлении 
мятежа.

- Я хочу, чтобы мы все поняли, что 
происходило и что бы было, если бы 
вы не сделали то, что вы сделали, не 
исполнили бы своего воинского долга 
и не проявили бы верности присяге 
и русскому, российскому народу. Как 
всегда бывает в таких случаях - всегда 
и везде происходит одно и то же: по-
сле вооруженных мятежей наступает 
полный хаос и гражданская война. 
Вот что вы предотвратили. Вот в чем 
была ваша роль. И за это как Вер-
ховный Главнокомандующий хочу 
выразить вам слова благодарности.

В зале присутствовали летчики, 
которые в составе экипажей боевой 
авиации работали по колоннам мя-
тежников:

- К сожалению, у нас есть потери. 
Наши товарищи погибли, защищая 
Отечество. Говорю это без всякого 
пафоса и без всякого преувеличе-
ния. Еще раз хочу подчеркнуть: хаос 
в стране был бы неизбежен, и про-
тивник, разумеется, этим бы восполь-
зовался. Неизвестно, что бы стало со 
страной в конечном итоге. Но все 
те достижения, которые были до-
стигнуты за время боевых действий, 
многие во всяком случае из них, бы-
ли бы утрачены. И вы этого не до-
пустили.

Президент поручил министру обо-
роны Сергею Шойгу представить 
к госнаградам военнослужащих за 
их заслуги.

 ■ Президент помог 
школьнице из Дербента 
осуществить ее мечту.

«ПЕТРА ПЕРВОГО 
НА НИХ НЕ ХВАТАЕТ»
Владимир Путин побывал 

в Дагестане. Из Махачкалы, 

где приземлился борт № 1 из 

Москвы, глава государства на 

вертолете перелетел в Дер-

бент - древнейший и краси-

вейший город-памятник на 

берегу Каспийского моря. 

В этот день отмечался один из 

главных праздников ислама - 

Курбан-байрам. Владимир 

Путин направился в Джума-

мечеть, одну из старейших 

в мире и самую древнюю в на-

шей стране. От имени всех 

прихожан помощник муфтия 
республики Запир Салимов 
преподнес главе государства 

в подарок уникальное издание 

Корана. Владимир Путин бе-

режно взял священную книгу 

в руки:

- У нас, слава богу, благо-

даря таким священнослужите-

лям, как вы, в стране прочный 

межрелигиозный, межконфес-

сиональный мир. И патриарх 

Московский и всея Руси Ки-

рилл учит и православных хри-

стиан поддерживать это состо-

яние, и все время нам говорит: 

мусульмане - это наши братья. 

Так оно и есть.

В тот же день какой-то безу-

мец в Стокгольме демонстра-

тивно сжег Коран.

- В России, в отличие от Шве-

ции, за подобное осквернение 

предусмотрена уголовная ста-

тья, - напомнил президент. - 

Петра Первого на них не хва-

тает!

Дагестан - один из центров 

виноделия. Владимир Путин 

заглянул на коньячный завод. 

По пути произошел смешной 

эпизод. Дорога шла под гор-

ку. Журналист ВГТРК Павел 

Зарубин вдруг поскользнулся 

и чуть не упал.

- Паша, а Паша! До коньячно-

го завода еще не дошли, а ты 

уже надышался, наверное, - 

пошутил президент.

СЕЛФИ ДЛЯ ФАТИМЫ
Дагестан в последние годы 

переживает туристический 

бум. Логично, что именно 

здесь говорили на эту тему:

- Повышенный спрос на вну-

тренний туризм стимулирует 

развитие как самой отрасли, 

так и целых регионов России. 

Нужно обеспечить уровень 

и доступность услуг, - заявил 

Владимир Путин на совещании 

по туризму.

И назвал первоочередные 

задачи: расширение поддерж-

ки строительства модульных 

гостиниц, освобождение тур-

операторов от НДС уже в этом 

году, разработка концепции 

автотуризма и создание мас-

штабных проектов круглого-

дичных морских курортов.

Ближе к ночи глава РФ при-

ехал в центральный парк го-

рода, где установлен самый 

большой в стране мультиме-

дийный фонтан. Там уже жда-

ли сотни горожан и туристов. 

Громче всех приветствовала 

девчонка в первом ряду.

- Пожалуйста, я вас умоляю, 

можно сфоткаться? - звонкой 

струной перекрывала она 

шквал общих возгласов.

Президент не смог отка-

зать. Приобнял ее по-отечески 

и чмокнул в висок. Стоявшая 

рядом мама успела щелк-

нуть смартфоном. Снимок 

 мгновенно стал топом в Сети.

Настойчивая счастливица - 

тринадцатилетняя Фатима 
 Тагирова.

- Я мечтала сфотографиро-

ваться. И безумно счастли-

ва. Мы очень любим  нашего 

президента, гордимся им, 

 уважаем. И надеюсь когда-

нибудь встретиться с Владими-

ром Владимировичем еще раз.

 ■ И создадим собственную станцию 
взамен МКС.

Не в стиле Владимира Путина отклады-

вать что-то в долгий ящик. Уже на следую-

щий день он встретился с главой «Рос-
космоса» Юрием Борисовым.

- Как вы оцениваете то предложение, 

которое вчера прозвучало?

- Мы найдем возможность поддержать 

все его исследования, - заверил Юрий 

Борисов.

Главная новость, которую он сообщил: 

Россия спустя 46 лет возвращается на 

Луну. Уже в августе планируется запуск 

аппарата нового поколения:

- Это будет «Луна-25» («Луна-Глоб») 

с посадкой в районе Южного полюса - та-

кого еще никто в мире не делал.

Впереди еще более грандиозная зада-

ча - создание собственной пилотируемой 

станции. МКС после 2030 года, видимо, 

перестанет существовать.

ПРОТИВНИК БЫ НЕПРЕМЕННО 

ВОСПОЛЬЗОВАЛСЯ ХАОСОМ

 ■ Уход западных компаний рас-
чищает дорогу отечественным 
производителям.

ПОЛУЧИЛСЯ ЧЕЛОВЕЧЕК
Владимир Путин участвовал в фо-

руме «Сильные идеи - для нового вре-

мени», организованном Агентством 

стратегических инициатив. На кон-

курс поступило пять тысяч заявок. 

Главе государства показали лучшие 

разработки. Например, уникальные 

3D-принтеры, печатающие сразу в пя-

ти осях. Даже у Илона Маска нет та-

кого. Они способны быстро печатать 

сложнейшие детали, скажем, крово-

останавливающие приспособления, 

которые безвозмездно передаются на 

передовую СВО. А вот мороженое из 

Луганска. Называется «Королевское». 

В ассортименте больше ста вариаций.

- Здорово. Рынок большой. Я ду-

маю, все пригодится, - оценил глава 

государства.

Еще новинка - интерактивная школь-

ная доска. Десять лет назад на такой 

же, только импортной, Владимир Пу-

тин нарисовал кошку. Теперь изо-

бразил голову смешно-

го человечка и поставил 

свой автограф. С явным 

удовольствием - доска 

ведь отечественного 

производства. Правда, 

народ спорит: одни видят 

в рисунке губку Боба, дру-

гие - кружку с горячим кофе, 

а третьи - вообще искусственный 

интеллект.

ЖАБА НЕ ДУШИТ, 
А ПОМОГАЕТ
- Честно говоря, сердце радуется, 

что у нас в стране много креативных, 

думающих, которые находятся в по-

иске решения проблем, перед кото-

рыми стоит страна. Из-за санкций, 

из-за ухода западных компаний мир 

не рухнул. Напротив, ниша для на-

ших предпринимателей освободилась 

колоссальная, надо ее занимать: два 

миллиона квадратных метров и два 

триллиона рублей. Во ниша какая - 

работай не хочу, - призвал глава госу-

дарства предпринимателей, выступая 

на форуме.

Когда речь зашла 

об экологии, прези-

дент в шутку вспом-

нил одну из картин 

о т е ч е с т в е н н ы х , 

опять же, анимато-

ров:

- Для малышей есть 

такой мультик «Мусорная 

жаба». Там что-то выращива-

ют, используют мусор, жаба это пое-

дает, потом еще что-то выращивают. 

Дело очень хорошее. Жаба молодец! 

Она на нашей стороне, занимается 

решением экологических проблем.

И конечно, не обошлось без кос-

моса, где наша страна исторический 

лидер. Один из предпринимателей 

попросил помочь с испытаниями дви-

гателей для низковысотных орбит для 

спутников.

- Это очень интересное и перспек-

тивное направление. Вы абсолютно 

правы, когда говорите, что ниша не за-

нята и нужно здесь активно работать. 

Поэтому обязательно переговорю 

с руководством «Роскосмоса», - поо-

бещал глава государства.

«УМОЛЯЮ, МОЖНО СФОТКАТЬСЯ?» ВИЗИТ В ДАГЕСТАН

«ВО НИША КАКАЯ - РАБОТАЙ НЕ ХОЧУ» КРЕАТИВ КЛЮЧ НА СТАРТ

46 ЛЕТ СПУСТЯ 
ПОЛЕТИМ К ЛУНЕ

По словам девочки, она сама не ожидала, что Владимир Путин 
отзовется на ее просьбу.
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ ВО ДВОРЦЕ

НУЖНО, КАК ПУТИН 
СКАЗАЛ, ЕДИНСТВО 
НАШЕГО ОБЩЕСТВА
Павел РОДИОНОВ

 ■ Президент Беларуси предложил 
покопаться в истории и понять, что 
если в России будет плохо, под об-
ломками окажутся все.

Александр Лукашенко отметил, что 
очень доволен действиями силовиков 
в Беларуси, тем, как они разворачива-
лись на фоне ситуации в России. Рос-
сия - союзник Беларуси. И обеспечение 
безопасности у наших стран - общее.

- Мы подло себя вести не можем. 
Без России нам бы была хана в этой 
сложной обстановке. Если рухнет Рос-
сия - это цитата моя, я говорю главам 
государств на всех совещаниях, - если 
кто-то думает, что кому-то будет хоро-
шо из-за того, что в России плохо, за-
будьте! Под обломками будем все мы. 
Если кто-то этого не понимает, заду-
майтесь над этим. Покопайтесь в исто-
рии, - посоветовал белорусский лидер.

- Но самое страшное для нас: если бы 
пошла эта смута, на Западе мгновенно 
этим бы воспользовались. Вы же знае-
те, что американцы хотели ввести бук-
вально в этот день - пятница - суббота - 
очередные санкции против «Вагнера». 
Сразу отложили и заявили: если введем, 
то они руководство России будут под-
держивать, - заявил глава государства. - 
Поэтому упрекать меня в том, что я тут 
опять помогал и прочее, не надо. Мы 
видим их позицию.

- Главное, это вывод и уроки. Вы-
вод: это была бы война на два фронта. 
Пригожин - спусковой крючок. Надо 
остыть и перевернуть эту страницу. 
Не надо накалять обстановку и кого-
то упрекать. Кто из вас сейчас встанет 
и скажет, что все закончено, пойдем 
руки мыть, обедать, выпивать? Никто 
не скажет. Давайте будем исходить из 

худшего, что нас ждут непростые вре-
мена. Увидев это, западники - они тоже 
сделают определенные выводы, и для 
них будет урок. Они скоординируют 
свою работу, сконцентрируют и будут 
наносить удары по самым больным ме-
стам. И нам нужно, как Путин сказал, 
действительно единство нашего обще-
ства.

Он также обратился к тем, кто пы-
тается нагонять страсти в медиа про 
разрешение ситуации с ЧВК:

- Есть там вонючие и политологи, 
и блогеры, которые начинают стал-
кивать меня с Путиным. Это не что 
иное, как попытка в очередной раз 
вбить клин между нами. Мы люди не-
глупые, мы это все понимаем. Не на-
до этот тренд разворачивать. Еще раз 
говорю: никакого героизма ни я, ни 
Путин в этом не видим. Не надо нас 
сталкивать. Мы делали все, что должны 
были сделать. Мы делали и делаем свою 
работу. Я не оправдываюсь, чтобы вы 
понимали. Никаких амбиций, о кото-
рых говорят. Но пока мы президенты, 
мы очень жестко, а порой жестоко бу-
дем отстаивать то, что положено нам 
по Конституции.

- Говорят: вот, Лукашенко - посред-
ник, молодец, там памятник ему надо 
поставить. Послушайте, мне не надо 
никаких памятников и героев. Вы знае-
те мое отношение к памятникам. Я это 
вообще плохо воспринимаю. Я не по-
средник. Я - такой же участник этих 
событий, как президент Путин. Потому 
что это наше Отечество. Еще раз повто-
ряю. Поэтому если кто-то там в России, 
а я это слышу, говорит о посредниче-
стве Лукашенко, никакого посредниче-
ства! Это такая же проблема наша, моя, 
как и президента Путина и россиян, - 
подчеркнул белорусский лидер.

Александр ЛУКАШЕНКО:

 ■ Бригада военных была готова 
к переброске в столицу РФ. Пер-
вый раунд переговоров с главой 
мятежников шел «исключительно 
на матерном языке».

Александр Лукашенко рассказал, как 

24 июня шли переговоры с ЧВК «Ваг-

нер».

- Я должен сказать несколько слов 

о ситуации, которая развивалась в пят-

ницу и субботу, поскольку был погружен, 

как вы знаете, в эти события полностью. 

Для того чтобы вы понимали и знали, 

почувствовали, что происходило и что 

могло случиться, - анонсировал он.

ВОЙСКА ПРИВЕЛИ 
В БОЕВУЮ ГОТОВНОСТЬ
Разговор с Владимиром Путиным со-

стоялся утром в субботу 24 июня:

- Рассказал о ситуации в России. Я  за-

дал несколько вопросов, в том числе 

и про противодействие этому. Предло-

жил не торопиться. Худой мир лучше 

любой войны. Я попробую с Пригожи-

ным связаться. Установили к середине 

дня целых три канала, по которым мы 

можем разговаривать с Ростовом.

Должен в этой связи поблагодарить 

особенно генерала Юнус-Бека Евку-
рова. Очень важную роль сыграл этот 

генерал. Человек очень отважный. Был 

ранен серьезно, когда в Ингушетии ру-

ководителем работал. Я помню, мне 

Владимир Путин рассказывал, его еле 

вытащили из могилы. Человек военный, 

ответственный, и он очень многое сде-

лал в рамках этих переговоров. Кроме 

Евкурова на первом этапе и Бортни-
кова, директора ФСБ, никто не уча-

ствовал.

 В 11.00 Пригожин мгновенно снял 

трубку. То есть Евкуров его позвал, от-

«БУДЕМ ЗАЩИЩАТЬ МОСКВУ» ПОДРОБНОСТИ

 ■ Координаты центров приня-
тия решений известны до мил-
лиметра и утверждены.

Александр Лукашенко поздравил 

белорусов с главным государствен-

ным праздником - Днем Независи-

мости:

- Великим праздником нашей стра-

ны, созвучным с Днем Победы. Нет 

и  не может быть иного смысла у это-

го праздника. Нет и не может быть 

другой даты, как бы ни мечтали по-

томки нацистов там и их пособники 

здесь.

Победа на многие десяти-

летия вперед обеспечила 

мир странам и конти-

нентам. Но этот мир 

исчерпал свой запас 

прочности. Сегод-

ня наше время вы-

полнить свою исто-

рическую миссию. 

Теперь мы бьемся за 

этот мир. 

Почему же Запад 

снова лепит из нас вра-

га? Нас боятся. Мы для них 

опасны авторитетом, самостоятель-

ностью и силой белорусского госу-

дарства. В конце концов, и это самое 

главное,  - своим примером. При-

мером отсутствия пропасти между 

богатыми и бедными, примером со-

циальной защищенности всех граж-

дан, примером здорового общества 

и традиционных ценностей. И многи-

ми другими достижениями белорус-

ского народа, которые импонируют 

простым европейцам и американ-

цам. Западным элитам страшно, что 

завтра их народы выйдут на улицы 

и скажут окончательное нет неоли-

беральным ценностям. Они хотят 

нормально жить.

Сильнее этого страха  - англо-

саксонская жадность и жажда за-

воеваний, известная с древнейших 

времен. Природные богатства и про-

сторы восточнославянских земель 

до сих пор не дают им уснуть. Ви-

рус ненависти ко всему славянско-

му передается из поколения в по-

коление. Вместе со словами «раб» 

и «славянин», которые в языках от 

английского и немецкого до швед-

ского и французского звучат прак-

тически идентично, одинаково. Не-

терпимость западных политиков 

к нашим ценностям, их виды на наши 

ресурсы, материальные и человече-

ские, - это вызовы. 

Страны Евросоюза, Соединенные 

Штаты Америки ускоренными темпа-

ми вооружают нашу соседку Польшу. 

Создается еще один очаг напряжен-

ности, еще один опорный пункт для 

агрессии самой агрессивной страны 

в мире и, к сожалению, самой мощ-

ной - Соединенных Штатов Америки. 

То есть делают следующий после 

Украины прокси-полигон в противо-

стоянии с нами, с Россией.

Ближайшие к нам страны Балтии 

просто поражают своим самоубий-

ственным упорством в стремлении 

стать ударным отрядом НАТО. Но ро-

стом, видимо, не вышли. Пока 

им отведена роль подпевал 

и провокаторов.

Интрига во всей этой 

истории только одна: 

осознают ли запад-

ные политики, что 

они собственными 

руками кладут голо-

ву Европы на ядерную 

гильотину? Они всерьез 

думают, что отделаются 

малой жертвой? Не дай 

бог вспыхнет самая страшная 

в истории война, исчезнем мы, Евро-

па как цивилизация. Беларусь, Рос-

сия в таком исходе категорически не 

заинтересованы.

Нам надо сотрудничать и помнить: 

какие бы мускулы, какой бы военный 

потенциал мы ни наращивали, какие 

бы технологии ни развивали - мы не 

сильнее природы. Пандемия уже по-

ставила всех на место. А что будет 

дальше? Что еще может выйти из 

биолабораторий, разбросанных по 

всему евразийскому пространству? 

Мы опять как будто забыли, что не 

все зависит от нас. Что мы песчинки 

во Вселенной, а наши геополитиче-

ские игры - пыль. Надо остановиться. 

Мы по-прежнему призываем к миру. 

В глобальном смысле.

Но если государственность, неза-

висимость, территориальная целост-

ность, безопасность наших народов 

окажутся под реальной угрозой, мы, 

даже не раздумывая, ответим аде-

кватно. Не испытывайте наше сла-

вянское терпение и свою судьбу. 

Сейчас стало модно говорить про 

центры принятия решений. Так вот, 

координаты этих центров нам до мил-

лиметра известны. И позавчера они 

четко и ясно определены и утверж-

дены мною на военных картах.

О празднике - на стр. 12.

Бе
лТ

А

СОВЕТ
- Если вы не знае-

те, что делать в той или 
иной ситуации, а ваши враги 
гвалтом кричат, делайте все 
наоборот. Если они кричат, 
что ядерное оружие - это 

плохо, делайте наобо-
рот.

«НЕ ИСПЫТЫВАЙТЕ СЛАВЯНСКОЕ 

ТЕРПЕНИЕ И СВОЮ СУДЬБУ»

Президент пообещал:
- Не волнуйтесь! Все будет 
нормально, иногда даже хорошо.
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 ■ Поэтому и живем под 
мирным небом.

  ●● Мы прошлепали эту ситуа-

цию. Мы ее упустили. А по-

том, когда она начала разви-

ваться, мы видели и думали, 

что рассосется. А она не 

рассосалась. И столкнулись 

практически два человека, 

которые воевали на фронте. 

Я опять же в этой теме, в этом 

котле был постоянно. Я знаю 

работу Шойгу. Незаслуженно 

его порой критикуют. Шойгу 

здесь бывал не единожды. Ко-

нечно, я не могу в СМИ давать 

то, о чем мы говорили. Мы 

с ним вели очень серьезные 

переговоры. Он занял свою 

нишу там, где может чего-то 

сделать.

  ●● Я увидел тенденцию, что 

начали выть и кричать, требо-

вать не прекращать уголовные 

дела, ловить, мочить, сажать. 

Вот это то, от чего я хотел бы 

предостеречь и нас, и россий-

ское общество. После драки 

руками мы умеем махать, ох 

как умеем, и советовать. Слу-

шайте, ну есть кого мочить, 

особенно знаете где. Есть кого 

сажать там, где это нужно.

  ●● И беглые наши засуети-

лись. Правда, фальстарт про-

изошел. Стремятся продемон-

стрировать своим кураторам 

наличие хоть каких-то резуль-

татов. 250 миллионов надо же 

получить. Только там они по-

делят, а эти наши безум цы, 

которых еще несколько тут 

осталось, не вычистили мы, - 

они же ничего не получат. 

Опять пушечным мясом будут. 

Успели даже опубликовать 

очередные призывы и планы 

(я о беглых). Мол, тоже готовы 

реализовать очередной сцена-

рий «вооруженного мятежа».

  ●● В России в обществе под 

плинтусом сидит очень мно-

го. И там против них еще не 

развернули работу, как мы 

сейчас зачищаем. Где-то вяк-

нул - посмотрели, 2020 год, 

проверили, иди сюда. И уже, 

знаете, в Москве уже некото-

рые клопы эти и таракашки 

повылазили из-под плинтуса.

  ●● Разные упреки в мой адрес, 

что я готовлюсь к войне. Почти 

тридцать лет я каждый день 

вместе с вами готовился и го-

товлюсь к войне. Может быть, 

поэтому мы сегодня и живем 

под мирным небом.

  ●● Не бывает цветных револю-

ций, если для этого в стране 

нет хоть малейших причин.

  ●● Нас пытаются ввести в за-

блуждение о реальных планах 

и намерениях коллективного 

Запада. К сожалению, наши 

попытки урегулировать ситуа-

цию путем мирных перегово-

ров там сейчас называют «ди-

пломатической имитацией». 

Цена этой «имитации» - сотни 

тысяч человеческих жизней.

  ●● Мы отчетливо видим но-

вую волну расширения НАТО 

и беспрецедентное наращива-

ние потенциала стран - членов 

альянса в регионе, в том числе 

в непосредственной близости 

от наших границ. Демонстра-

ция за демонстрацией - демон-

страция силы.

  ●● Наше поколение проходит 

сквозь испытание на проч-

ность. Нам выпала миссия 

сохранить мир, завоеван-

ный миллионами жизней. Мы 

должны быть сильнее той 

угрозы, которая снова нави-

сает тенью над нашей землей. 

И опять с Запада. Как видите, 

история повторяется. Говоря 

про силу, я в последнюю оче-

редь думаю про технические 

возможности. Они есть.

  ●● Ситуация и так накалена 

до предела, спичку бросил - 

и все вспыхнет, даже 

взорвется.

ЧТО ЕЩЕ ГОВОРИЛ ГЛАВА РБ

«ПОЧТИ ТРИДЦАТЬ ЛЕТ 

ГОТОВЛЮСЬ К ВОЙНЕ»

Се
рг
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 ■ Соседние страны запа-
никовали, узнав, что в рес-
публике осядут трениро-
ванные бойцы.

Президент подтвердил, что 

руководитель ЧВК находится 

в Беларуси:

- Гарантии безопасности, как 

Владимир Путин пообещал, 

были предоставлены. Да, дей-

ствительно, он сегодня в Бела-

руси. Но, как Хренин говорит: 

«Мне бы такое подразделение 

в армии не помешало». Я со-

гласен. Разговаривай с ними.

На Западе от такого реше-

ния - паника!

- Наши беглые в осадке: 

«Беда, опять Батька выиграл 

(не знаю, в чем я выиграл), 

все, нам труба!» Жаль, что 

мы не можем опубликовать, 

а то ж заявления уже начали 

делать, - потроллил закордон-

ную оппозицию белорусский 

лидер.

Значительная часть рос-

сийского ядерного оружия, 

которое планируется завезти 

в республику, уже на месте. 

Поляки в своих передовицах 

верещат: караул, наемники 

будут охранять арсенал!

- Никакое ядерное оружие 

«Вагнер» охранять не будет. 

Там будут охранять и охраня-

ют россияне и белорусы. Это 

наша задача. И за сохран-

ность оружия персональную 

ответственность несу прежде 

всего я, - прокомментировал 

Александр Лукашенко.

Понеслись инсайды, будто 

в Беларуси якобы начали стро-

ить лагеря для размещения 

«оркестрантов».

- Мы пока никаких лагерей не 

строим. Но если они захотят (я 

так понимаю, они смотрят от-

дельные территории), мы их 

разместим. Мы им предложили 

одну из заброшенных частей. 

Пожалуйста - забор есть, все 

есть. Ставьте палатки. Чем мо-

жем, поможем, пока опреде-

лятся, чем им заниматься. Но 

пока они находятся в Луган-

ске в своих лагерях. И как мне 

сказал звонивший Пригожин, 

кто-то контракт с Минобороны 

подпишет. Но, говорит, самое 

главное, мои ребята уже по 

полгода - по году не были до-

ма. Они хотят поехать в семьи. 

Ну ради бога. Молодец Путин, 

вчера сказал: «Если кто-то не 

хочет контракт заключать, во-

евать там и прочее - хорошо, 

вы свое отвоевали».

Еще бурно обсуждается, 

что приезд Пригожина в Бе-

ларусь - коварный ход Кремля.

- Значит, он у нас по зада-

нию Кремля, в ходе которого 

может устроить провокации 

против предстоящего саммита 

НАТО в Вильнюсе? - удивился 

Александр Лукашенко. - Если 

бы нам нужна была провока-

ция, так у меня на западном 

направлении тысячи военных. 

Только команду дай - они лю-

бую провокацию организуют. 

Ну, пугнем мы их в Вильнюсе, 

и что? Нет никакой необходи-

мости.

Президента спросили про 

пункты по набору в ЧВК. Мол, 

пошли слухи, что их откроют 

со дня на день.

- Если кто-то и хотел служить 

в «Вагнере»… Там, кстати, 

есть один. Дима, один из ру-

ководителей, - наш, белорус, 

бывший военный. Прекрасно, 

говорят, служит. Мы никого 

удержать не сможем. Хотите 

там зарабатывать деньги не-

малые? Но должны понимать, 

что каждый день ты ложишься 

спать в обнимку со смертью. 

И автомат под голову. Нам не 

надо открывать никакие пун-

кты по набору «Вагнера». Я ду-

маю, их и не будет никогда.

ИСТЕРИКА СО СТОРОНЫ

«БЕДА, ОПЯТЬ БАТЬКА ВЫИГРАЛ!»

дал ему телефон: «Президент Белару-

си звонит, будешь ли разговаривать?» - 

«С Александром Григорьевичем буду». 

Разговор - эйфория. У Евгения полная 

эйфория. Разговаривали первый раунд 

минут тридцать на матерном языке. Ис-

ключительно. Слов матерных (я потом 

уже проанализировал) было в десять 

раз больше, чем нормальной лексики. 

Ребята очень обиженные, особенно 

командиры. И, как я понял, они очень 

влияли (я это предварительно вычис-

лил) на него самого. И вот в этой ситуа-

ции, выскочив оттуда в Ростов, в таком 

полубешеном состоянии... я с ним веду 

этот диалог.

 Параллельно первое наше было 

совещание с силовиками. Я потребо-

вал, чтобы все войска были приведены 

в полную боевую готовность. Всякое 

может быть. И позвонить Шойгу, спро-

сить, что надо. Мы союзники. Остаться 

в стороне не можем.

 По своим каналам я получил инфор-

мацию, что они в Ростове. Начал уточ-

нять. Говорю: «Ты убил кого-то там из 

гражданских, военных, которые тебе не 

противостояли?» - «Клянусь, мы никого 

не тронули. Мы заняли штаб». И это 

оказалось правдой. Это было очень 

важно, что они, зайдя в Ростов, никого 

не тронули. «Ты чего хочешь?» - «Мы 

пойдем на Москву!» - «На полпути тебя 

просто как клопа раздавят. Несмотря 

на то что войска отвлечены на соответ-

ствующем фронте». Подумай, говорю, 

об этом. «Нет». Такая вот эйфория.

 Долго я его убеждал. И в конце ска-

зал: «Знаешь, ты как хочешь можешь 

поступать. Бригада подготовлена к пе-

реброске в Москву. И как в 41-м (ты же 

книжки читаешь, образованный, умный 

человек), мы будем защищать Москву. 

Это и не только потому, что это наше 

Отечество. А потому, что, не дай бог, 

вот эта смута пошла бы по всей России 

(а  предпосылки для этого были колос-

сальные), следующими были бы мы».

РАЗВЕРНУЛИ КОЛОННУ 
И УШЛИ В ЛАГЕРЯ

 Разговаривая во второй или третий 

раз, я его предупредил. Я уже вижу, что 

он готов отступиться, но я его предупре-

ждаю: «Евгений, никакого кровопроли-

тия. Как только ты нарочно, не нарочно 

убьешь хоть одного человека, особенно 

гражданского, - все, никаких с тобой пе-

реговоров не будет». Он мне поклялся.

 Переговоры шли в течение дня. 

Шесть или семь раундов. Я свою пози-

цию высказал. Больше не звонил ему. 

Он уже на меня выходил - советовался, 

предлагал и прочее.

 Я ему: «Вот ты представляешь, я - 

президент. Ты у меня министр обороны. 

И какой-то бандит…» - «Я не бандит». 

Я говорю: «К примеру, какой-то бандит 

требует отдать Хренина с Гулевичем. 

Я на это никогда не пойду. Сам погибну, 

но не пойду». - «Да, я понимаю». - «Раз 

понимаешь, давай действовать. Нужно 

остановить колонну». - «Разрешите мне 

собрать командиров и посоветоваться». 

В пятом часу вечера он мне позвонил и 

говорит: «Принимаю все ваши условия».

 «Если они где-то остановятся, колон-

на в кучу соберется… Чтобы не было, 

знаете, желания и искушения взять и ее 

тут накрыть. Пообещали: этого не будет. 

Это - гарантия. Вплоть до того, что я вы-

веду тебя в Беларусь и гарантирую тебе 

полную безопасность. И твоим ребятам, 

которые продвинулись этой колонной.

 К вечеру мы подошли к окончанию 

переговоров. Я торопился, потому что 

в двухстах километрах от Москвы уже 

выстроен был рубеж обороны. И я бо-

ялся, что если «вагнеровцы» столкнутся 

с ними на этой черте, прольется кровь, 

и тогда все. Я говорю Пригожину: «Хо-

рошо. Бортников этим занимается. Тебе 

надо с ним связаться». Они перегово-

рили. Он развернул колонну, и они пош-

ли в свои лагеря в Луганскую область. 

Смута, таким образом, была предот-

вращена.

С вещами на выход: «вагнеровцы» покинули Ростов 
и «по гарантии» отправились на белорусскую сторону.
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Валентина СТЕПАНОВА

 ■ Сложности сделали нас 
только сильнее.

СЕРЬЕЗНЫЙ ВЫЗОВ
- Военный мятеж - это про-

явление концепции, идео-
логии, которую навязывает 
Запад, - политтехнологи, бло-
геры заставляют людей любо-
ваться собой, думать о себе. 
Это - гордыня. И вот она при-
вела к тому, что человек повел 
огромное количество воору-
женных военных людей по 
мирным городам и селам для 
того, чтобы захватить власть. 
Это марш тщеславия был. 
Если бы этот человек думал 
о стране, о народе, а уже по-
том о себе, он никогда бы на 
этот поступок не решился. Но 
в вопросах защиты интересов 
граждан страны все были еди-
ны. Политическая система, 
созданная президентом, вы-
стояла. Это был серьезный вы-
зов, но мы с ним справились. 
Это именно мятеж был, а не 
какая-то военная операция. 
Все военные на передовой 
отбивали контрнаступление 
войск НАТО и преданных им 
украинских новобранцев, ко-
торых силой заставили идти 
воевать, - сказал спикер Гос-
думы, Председатель Парла-
ментского Собрания Союза 
Беларуси и России Вячеслав 
Володин. - Совершенно оче-
видно, 23 - 24 июня вошли 
в историю нашей страны как 
дни единения и консолидации 
общества вокруг Владими-
ра Путина. Армия, силовые 
структуры проявили свои 
лучшие качества. На фрон-

те отбивали атаки нацистов. 
В тылу делали все, чтобы обе-
спечить безопасность страны 
в рамках контртеррористиче-
ской операции.

ВСУ пробовали перевер-
нуть ситуацию на передовой 
в свою пользу, но у них ничего 
не вышло.

- Непростая ситуация по-
казала, насколько высок ав-
торитет президента среди 
гражданского общества и во-
енных. Несмотря на много-
партийность и возможность 
высказывать самые разные 
точки зрения, не было ни 
одного примера, чтобы кто-
то поддержал мятеж. Пройдя 
это испытание, общество по-
казало зрелость. Путин из этой 
тяжелейшей ситуации вышел 
укрепившим еще больше свои 
позиции в стране и мире. Он 
сделал все, чтобы не допустить 
кровопролития и смуты. Объ-
яснив бойцам «Вагнера» ре-
альное положение дел, предло-
жил тем, кто хочет защищать 
Россию, продолжить службу 
с оружием в руках. Многие 
из них согласились. Если бы 
во главе государства в 1917 
и 1991 году были такие, как 
Путин, избежали бы револю-
ции и развала СССР.

Но были и те, кто трусливо 
рванул за границу. 

- Просьба вместе с право-
охранительными органами 
проанализировать: кто в это 
время пытался вылететь из 
тех, кто занимает значимые 
должности, работает на гос-
службе, в госструктурах, 
акционерных обществах, 
корпорациях. И предать это 
гласности. Все мы осуждаем 

тех, кто в сложный для страны 
момент покинул ее, уехал. Это 
должно быть наказуемо.

ПОСЛЕДНИЙ ГВОЗДЬ
Тем временем внутри Не-

залежной из-за действий ее 
президента - полный хаос.

- Страна теряет суверенитет, 
если отказывается от своей 
истории, языка, веры, куль-
туры и традиций. Зеленский 
в этих вопросах нанес Укра-
ине непоправимый ущерб. 
Только факты. История. Сна-
чала киевский режим сделал 
из нацистов Бандеры, Шу-
хевича и других преступни-
ков героев. Затем Зеленский 
подменил для украинцев День 
Победы «днем Европы». Это 
подлый поступок по отноше-
нию к памяти дедов и праде-
дов, отдавших жизнь за осво-
бождение мира от фашизма. 
Язык. На Украине запреща-
ют язык, на котором гово-
рит большинство населения. 
Изымают учебники русского 

и литературы, из образова-
тельной программы исключе-
ны русские писатели. Вместо 
того, чтобы дать людям воз-
можность говорить на род-
ном, Зеленский навязывает 
им чуждый язык. Внес зако-
нопроект, который наделяет 
английский статусом языка 
«международного общения» 
на Украине. Обязал руково-
дителей разного уровня вла-
деть им.

Монахов УПЦ настойчи-
во прогоняют из Киево-
Печерской лавры. 

- Каноническую Право-
славную церковь на Украине 
преследуют. Ценности Киево-
Печерской лавры  - иконы 
и мощи святых - отдают в ев-
ропейские музеи. Наплевав 
на чувства верующих, Зелен-
ский пошел дальше: предло-
жил перенести празднование 
Рождества с 7 января на 25 
декабря. Культура и тради-
ции. Разрушают институт 
семьи. Крупнейшие украин-

ские компании и официаль-
ные государственные ресурсы 
активно участвуют в так на-
зываемом «месяце прайда»: 
«украшают» свои страницы 
ЛГБТ-символикой. Список 
можно продолжить. Итого-
вый результат для украинцев 
плачевный. В 2022 году ВВП 
Украины рухнул на 29,1 про-
цента, численность населения 
сократилась на 23 процента. 
Сегодня Зеленский предлага-
ет гражданам «терпеть боль, 
стресс и травмы» путем лега-
лизации марихуаны, вбивая 
последний гвоздь в крышку 
гроба украинской государ-
ственности.

АРМИЯ ПРОЯВИЛА ЛУЧШИЕ КАЧЕСТВА
Вячеслав ВОЛОДИН:

 ■ Наказание за обман потре-
бителей сделают максимально 
суровым.

- Вдумайтесь - все, что должно со-

держать молоко, содержит пальмовое 

масло. Фальсификат, вред для здо-

ровья. Нам необходимо ввести уго-

ловную ответственность для тех, кто 

использует эти заменители. Должны 

быть огромные штрафы, тогда здо-

ровье людей будет защищено. Мы 

в свое время сняли льготы с тех, кто 

завозит пальмовое масло, а раньше 

у него были такие же преференции, 

как у детского питания. Надо вводить 

действенные меры в отношении тех, 

кто просто-напросто травит людей, - 

предложил Председатель ПС.

 ■ Родственники сирот должны 
получить приоритетное право на 
опеку над ними.

- Мы обсуждали эту тему с Михаилом 
Мишустиным во время отчета прави-

тельства, - рассказал Вячеслав Воло-

дин. - Если посмотреть внесенный пра-

вительством законопроект, то он ставит 

близких родственников - бабушек, де-

душек - в общий список лиц, кому для 

оформления опеки необходимо прохо-

дить психологическое тестирование, 

подготовку к опекунству, иметь соответ-

ствующие жилищные условия. Если жи-

лищные условия стесненные, они могут 

не получить право на опекунство, и ре-

бенок поедет в детдом. Это недопустимо.

 ■ Госдума против одобренной властями Швеции ак-
ции вандализма.

Депутаты выступили с заявлением об оскорблении чувств му-

сульман в Швеции. Ранее, 28 июня, полиция разрешила протест-

ную акцию с сожжением Корана у главной мечети в  Стокголь-

ме в первый день мусульманского праздника Курбан-байрам. 

Организовал ее 37-летний иммигрант из Ирака. Мужчина вы-

рвал страницы из книги, вытер ими обувь, а потом положил 

в нее бекон и поджег.

- Есть основополагающие права граждан. Их нельзя нару-

шать. В каком бы уголке мира событие ни происходило, мы 

должны оценивать и охлаждать зарвавшихся и неумных лю-

дей, - считает спикер Госдумы.

 ■ Черным коллекторам 
грозит до десяти лет 
тюрьмы.

- Приняли закон об ужесто-

чении наказания для коллек-

торов. Во время опроса 97 

процентов проголосовавших 

поддержали инициативу. Спа-

сибо вам за обратную связь. 

За клевету, угрозы, шантаж, 

порчу имущества, примене-

ние насилия коллекторам бу-

дут грозить штрафы до пяти 

миллионов рублей, принуди-

тельные работы или лишение 

свободы до десяти лет (если 

преступление совершено ор-

ганизованной группой). Это 

решение защищает наших 

граждан, которые оказались 

в трудной жизненной ситуа-

ции. Беспределу коллекторов 

положен конец, - пояснил Вя-

чеслав Володин.

ХВАТИТ НАРОД 

«КОШМАРИТЬ»

УГОЛОВКА 

ЗА ПАЛЬМОВОЕ МАСЛО

РЕШЕНИЕ ПРОБЛЕМЫИНИЦИАТИВАСЕМЬЯ ВМЕСТО 
ДЕТСКОГО ДОМА

ЗАРВАВШИХСЯ ПОРА ОХЛАЖДАТЬ

ПОЗИЦИЯ
 ■ Отечественные предприятия следу-

ет стимулировать льготами. Тем более 
если они производят востребованную 
продукцию.

Вячеслав Володин побывал на калининград-

ской фабрике «Обсервер», которая занимается 

производством инвалидных колясок, пандусов, 

ходунков и запчастей к ним. 

 - Нам надо вносить изменения в 44-ФЗ, по-

тому что законы недостаточно стимулируют 

развитие отечественной промышленности, тем 

более инновационные отрасли. На примере 

производства технических средств реабилита-

ции мы с вами это можем видеть. Сделать все 

для того, чтобы развивались промышленность, 

экономика. В этом случае - будь это одно на-

ше отечественное предприятие, два, три - они 

смогут войти в рынок, у них будут преференции. 

А сегодня, конечно, они неконкурентоспособ-

ны, потому что находятся только в начале пути. 

И у них нет сложившегося рынка. И  конку-

ренты нередко демпингуют, чтобы разорить. 

Обсуждали этот вопрос с министром труда 

и социальной защиты. Он знает о предприятии, 

думает о том, как помочь, найти решение. Вы 

должны вкладывать в развитие, понимая, что 

предложенная инновация точно будет востре-

бована. А сегодня вы вкладываетесь, но рабо-

таете на склад. Это недопустимо. 

Депутаты будут брать шефство над такими 

предприятиями, как «Обсервер».
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ПОДДЕРЖКА НА СТАРТЕ ДЕЛОВАЯ ПОЕЗДКА

Программа визита в Калининградскую область оказалась очень 
насыщенной. Там также прошло заседание Совета Госдумы.

ПО ЗАСЛУГАМ
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИСПЕЦОПЕРАЦИЯ

Михаил ВАСИЛЬЕВ

 ■ Украина планирует под-
рыв Запорожской АЭС, за-
ранее объявляя о вине Мо-
сквы.

ПРОВОКАЦИЮ 
ОДОБРИЛИ 
В ВАШИНГТОНЕ
Зеленский в интервью 

испанским журналистам 
заявил, что «на днях Россия 
взорвет Запорожскую АЭС». 
Шмыгая кокаиновым носом, 
он вещал:

- Россия слаба и неуправ-
ляема, они уже уничтожили 
плотину в Каховке. Конечно, 
есть риск взрыва АЭС. Фак-
том является то, что станция 
заминирована, и Агентство 
по атомной энергии под-
тверждает это. Нашей раз-
ведке известно, что на объ-
екте есть взрывчатка и пять 
тысяч российских военных 
с  тяжелым вооружением.

Дальше цитировать поток 
бредового сознания смысла 
не имеет. Там и про похи-
щение детей сотрудников 
станции, и про «запланиро-
ванную» утечку радиации. 
Общий смысл такой - Рос-
сия, дескать, пытается та-
ким образом заморозить 
конфликт, чтобы «завербо-
вать людей и создать еще 
больше оружия, а затем сно-
ва попытаться стереть нас 
с лица земли».

Почему к измышлениям 
горе-президента нужно отно-
ситься серьезно? Потому что 
эту версию активно поддер-
живают в США. Cенаторы - 
республиканец Линдси Грэм 
и демократ Ричард Блумен-
таль зарегистрировали про-
ект двухпартийной резолю-
ции, объявляющей подрыв 
Запорожской атомной элек-
тростанции нападением на 
НАТО. Двух бесноватых зако-
нодателей, конечно, коллеги 
сдержат, но посыл предель-
но понятен. Пусть Украина 
взрывает АЭС, в катастрофе 
все равно обвинят Россию. 
Фактически Киеву выдали 
лицензию на убийство, ведь 
жертвы неизбежны.

УНИЧТОЖИЛИ 
ПЛАЦДАРМ 
У МОСТА
Всерьез спорить с обвине-

нием просто глупо. Взрывать 
атомные электростанции, 
которые находятся под на-
шим же контролем,  - пол-
ный абсурд. Ведь другим 
АЭС, особенно на Западной 
Украине, почему-то ничего 
не угрожает. Но зачем это 
нужно Киеву?

Дело в том, что 11 июля 
в Вильнюсе начинается сам-
мит НАТО.

Требуется что-то предъя-
вить, чтобы получить новую 
помощь и твердые гарантии 
вступления в альянс.

Но итоги контрнаступле-
ния с применением самой 
передовой иностранной 
техники, мягко говоря, не 
впечатляют. Красноречивое 
свидетельство этого - мас-
совая мобилизация в Киеве 
и Ивано-Франковской обла-
сти, которую раньше пред-
почитали особо не трогать. 

Там ведь живут в основном 
лояльные западенцы, кото-
рых жалко пускать в расход. 
Но, видимо, выхода уже нет.

Зеленскому кровь из но-
су нужна «новая Буча», что-
бы опять попытаться пред-
ставить русских дикарями. 
А Украина, мол, последний 
заслон на пути этих варва-
ров.

Также в связи с этим ВСУ 

развернули ожесточенное 
наступление на разных на-
правлениях. Уничтожен соз-
данный ими плацдарм ря-
дом с Антоновским мостом 
в Херсо не, но они продолжа-
ют давить, не считаясь с по-
терями. Ведь для хозяев в Ва-
шингтоне это все расходный 
материал. А мнение простых 
украинцев уже давно никого 
не интересует.

 ■ Взяли террориста, гото-
вившего покушение на главу 
Крыма.

Невзрачный мужичок в спортив-

ном костюме идет по дороге, затем 

сворачивает в кусты. В тот же миг 

подъезжает фургон, из которого 

выскакивает спецназ - «клиент» 

уже в вертикальном положении, 

придавленный к земле. Так взяли 

агента СБУ по кличке «Каратист». 

В тайнике он держал взрывное 

устройство смешанного типа  - 

осколочное и зажигательное. 

И предназначалось оно главе 
Крыма - Сергею Аксенову.

Террориста готовили тщатель-

но - он проходил подготовку на 

полигоне. Его учили не только 

подрывному делу, но и искусству 

маскировки, нанесению грима и 

другим шпионским премудростям. 

«Засланцу» приказали снять жи-

лье в Симферополе и устроиться 

на работу. А затем по сигналу от 

кураторов взорвать машину на пу-

ти следования кортежа Аксенова.

- Наши спецслужбы работают 

четко и эффективно, - отреагиро-

вал руководитель региона. - Уве-

рен, что конкретных заказчиков 

этого преступления найдут и на-

кажут. А полностью устранить тер-

рористическую угрозу со стороны 

Киева можно, только выполнив 

цели СВО, поставленные прези-

дентом. Так и будет.

 ■ Во Франции от беснующихся 
мигрантов страдают даже градо-
начальники.

СОРОК ТЫСЯЧ 
ПОЛИЦЕЙСКИХ
К оружию, граждане!

Постройтесь в батальоны,

Идем, идем!

Пусть нечистая кровь

Пропитает наши поля!

Это слова из «Марсельезы», которая 

вот уже больше 140 лет - гимн Фран-

ции. В вольном русском переводе - 

 «Отречемся от старого мира». Ее пели 

на улицах Парижа свободолюбивые 

граждане, восставшие против короля. 

Знали бы они, кто будет буянить в их 

«городе любви» спустя полтора века!

Тысячи мигрантов устроили настоя-

щую вакханалию после того, как в го-

роде Нантере застрелили семнадца-

тилетнего подростка-араба, который 

вел себя агрессивно. Уже разграблены 

двести продуктовых магазинов и торго-

вых центров, 250 банков подверглись 

нападению. К этому моменту сожгли 

577 автомобилей, 74 здания подожгли.

Министр внутренних дел Жеральд 

Дарманен мобилизовал сорок тысяч 

полицейских, оснащенных бронемаши-

нами и вертолетами. Но они оказались 

бессильны - беспорядки продолжаются, 

45 стражей порядка получили ране-

ния. Бунтовщики атаковали даже дом 

мэра города Л'Ай-ле-Роз (рядом с Па-

рижем) - Венсана Жанбрюна. Сам он 

был на работе, но агрессивные банды 

напали на его семью.

- Моя жена и дети в шоке и ранены, - 

написал градоначальник в соцсети.

Им еще повезло - одному француз-

скому обывателю, который пытался 

отбить свою машину, отрубили руку.

ПЕРЕВОРОТ, ДА НЕ ТОТ
А ведь еще совсем недавно прези-

дент Франции Эммануэль Макрон вы-

сокомерно заявил:

- Выступление «Вагнера» показывает 

разногласия, существующие внутри 

России, хрупкость ее армии и вспомо-

гательных сил.

Теперь ему язвительно ответил аме-

риканский журналист Джексон Хинкл:

- Нынешняя ситуация во Франции 

больше похожа на переворот, чем то, 

что мы видели с «Вагнером» в России 

на прошлой неделе. Но вы, как и запад-

ные СМИ, никогда этого не признаете.

Политики Старого Света трепещут. 

Вице-премьер и глава МИД Италии Ан-

тонио Таяни заявил, что французские 

беспорядки могут распространиться 

по всей Европе.

- Нужно не допустить начала погро-

мов в Швейцарии и Бельгии, изолиро-

вав подстрекателей, - призвал он. По-

смотрим, как получится. Но хорошо бы 

европейскую элиту посетила светлая 

мысль, что лучше заниматься внутрен-

ними делами, чем пытаться навредить 

России. Себе дороже выходит.

- Макрон неоднократно говорил, 

что он на стороне Украины, - написал 

по-французски в интернете зампред 
Совета безопасности РФ Дмитрий 
Медведев. - Возможно, пора прекра-

тить этот словесный понос и встать на 

сторону Франции. Деньги, потраченные 

впустую на оружие для банды наркома-

на Зеленского, могли бы пригодиться 

простым французам.

Владимир ДЖАБАРОВ, член Комиссии ПС 
по международным делам, миграционной 
политике и связям с соотечественниками:

- Сообщается, что в Киеве и Ивано-

Франковской области Украины объявле-

на всеобщая мобилизация. Но на самом 

деле на Украине давно де-факто всеоб-

щая мобилизация. Людей призывного 

возраста вылавливают на улицах, ки-

нотеатрах, в банях, магазинах. И сра-

зу на призывные пункты. Сотни тысяч 

украинцев сложили свои головы в ин-

тересах неонацистского режима Зе-

ленского. Уже целыми подразделениями 

солдаты ВСУ сдаются в плен.

Более красноречивых итогов «победоносно-

го контрнаступления» придумать было просто 

нельзя  - украинское командование 

в ловушке. Признать превосходство 

русских оно не может: счет за обман 

«западных партнеров» будет весьма 

суров и поставит крест на Украине как 

государстве. Победить Россию тоже 

не получается. Выбрана единственно 

возможная тактика: попытаться зава-

лить армию России пушечным мясом.

Единственная надежда избежать усугуб-

ления этой трагедии - трезвомыслие 

украинских и тех генералов и офицеров, которые 

действительно служат своему народу, а не хунте.

ОТРЕЧЕМСЯ ОТ СТАРОГО МИРА БУНТ
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ЛИЦЕНЗИЯ НА УБИЙСТВО

Комиссия МАГАТЭ, побывавшая на атомной электростанции, к сожалению, так и не набралась 
смелости признать, что стратегический объект регулярно обстреливают ВСУ.

Э
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ X ФОРУМ

 ■ На этот раз сумма заклю-
ченных контрактов снова 
побила все рекорды - 110 
миллиардов рублей.

ЯРКИЕ ЦИФРЫ
Уже исходя из порядково-

го номера, он должен был 
стать особенным. Первый 
юбилей, как никак, в исто-
рии форумов. Гостеприим-
ная Уфа и с наплывом гостей 
(а они приехали со всей Бе-
ларуси и из 58 регионов Рос-
сии), и с организацией ме-
роприятия справилась. Так 
что вполне заслужила оцен-
ку «десять». Как признались 
спикеры верхних палат 
парламентов наших стран 
Валентина Матвиенко и На-
талья Кочанова, если бы и 
нашелся самый жесткий кри-
тик, пытаясь к чему-то при-
драться, было бы не к чему. 
И эту планку держать теперь 
Витебской области - там прой-
дет следующий форум.

Ярких цифр в Уфе озву-
чили немало. Только одних 
контрактов на полях меро-
приятия подписали на 110 
миллиардов российских ру-
блей - рекорд для форумов. 
А когда договоренности зара-
ботают на все сто, так цифра 
окажется еще весомее. Напри-
мер, предприятия концерна 
«Беллегпром» обязались по-
ставить продукцию в Россию 
больше чем на 2,5 миллиарда 
рублей. А нефтехимическая 
отрасль Синеокой - на десять 
миллиардов. В частности, бе-
лорусские шины ждут в Ка-
зани.

ОТСТАИВАЕМ 
ПРАВО 
НА НЕЗАВИСИМОСТЬ
Венец форума - пленарное 

заседание в красивейшем 
конгресс-холле «Торатау». 
В  зале губернаторы двух 
стран, представители биз-
неса, сенаторы - члены ПС. 
На юбилейный Х Форум ре-

гионов также приехал ответ-
ственный секретарь Парла-
ментского Собрания Сергей 
Стрельченко.

Как заявила Председатель 
Совета Федерации Валенти-
на Матвиенко, открывая пле-
нарное заседание, юбилей-
ный Форум регионов России 
и Беларуси проходит на фоне 

масштабных, судьбоносных 
событий для наших стран 
и для всей планеты. Несмотря 
на сопротивление коллектив-
ного Запада, мир движется 
к многополярности, к более 
справедливому и равноправ-
ному мироустройству.

- И в этих непростых, напря-
женных условиях народы Рос-
сии и Беларуси, как это всегда 
было в нашей истории, стоят 
плечом к плечу. Мы вместе 
отстаиваем право на незави-
симое развитие, на суверени-
тет, на безопасное и благопо-
лучное будущее для граждан 
наших стран.

Главный акцент в гумани-
тарной повестке сделали на 
противодействии попыткам 
исказить историю. Нужно 
использовать нешаблонные 
форматы, в том числе в ра-
боте с молодым поколением. 
Образцом такого подхода Ва-
лентина Матвиенко считает 
«Поезд Памяти».

Также в нынешней ситуа-

ции очень важно заглянуть 
за горизонт.

- С учетом смещения гло-
бального фокуса на Восток 
и Юг нашим странам необ-
ходимо встраиваться в матри-
цу этих рынков, в том числе 
за счет полноправного уча-
стия белорусских и россий-
ских регионов в логистиче-
ских маршрутах «Север - Юг», 
«Меридиан», - считает пред-
седатель Совета Республики 
Наталья Кочанова.

- Содержательная повест-
ка, культурная программа, 
выставочно-конгрессный 
компонент форума, та дис-
куссия, которая была на пле-
нарном заседании, серьезный 
содержательный разговор 
с  главами регионов,  - это 
все в копилку, в глобальном 
плане, системы межгосудар-
ственных отношений Бела-
руси и России, в поддержку 
формата Союзного государ-
ства,  - резюмировал Госсекре-
тарь СГ Дмитрий Мезенцев.

 ■ Сябров ждут и в Астрахани, и в Архангель-
ске.

Каждый форум - это и парад руководителей регио-

нов, и возможность лишний раз показать лицом свой 

товар соседям. Губернатор Астраханской области 
Игорь Бабушкин предложил белорусским коллегам 

создать логистический хаб на базе местного порта 

в рамках транспортного коридора Север - Юг. Зовет 

к себе сябров и Архангельская область. Тут есть 

кругло годичный глубоководный порт с выходом в оке-

ан и на Северный морской путь - неплохой вариант 

для перевалки грузов из Синеокой.

Губернатор Самарской области Дмитрий Аза-
ров рассказал о выполнении дорожной карты между 

научно-образовательным центром «Инженерия бу-

дущего» и Национальной академией наук Беларуси, 

в которой десять направлений. В ближайших планах - 

создать совместный центр трансфера технологий.

Татарстан - исторически один из главных партнеров 

Беларуси в России. По словам председателя Гос-
совета республики Фарида Мухаметшина, в 2023 

году есть все шансы нарастить объемы взаимной тор-

говли до двух миллиардов долларов. Например, даже 

при наличии КамАЗа половина автобусного парка 

Татарстана - машины, произведенные в Беларуси.

А на Ставрополье каждый пятый комбайн и трак-

тор - из Синеокой. Губернатор края Владимир 
Владимиров заявил о троекратном росте товаро-

оборота за последние годы. Основное направление 

сотрудничества - сельское хозяйство.

 ■ География сотрудничества 
расширяется. На очереди - 
Донецк.

Неожиданно участников форума 

с борта МКС поприветствовали 

космонавты Сергей Прокопьев, 
Дмитрий Петелин и Андрей 
Федяев: «Скоро состоится полет 

первого космонавта из Беларуси, 

и мы этому очень рады».

- Внешние агрессивные игры 

ускорили интеграцию наших стран 

до космических скоростей. Тако-

го откровенного, глубокого и при-

кладного диалога между нашими 

странами не было, наверное, ни-

когда. Из всех запланированных 

мероприятий по союзным програм-

мам выполнено 80 процентов. По 

итогам 2022 года Беларусь вошла 

в первую пятерку основных торго-

вых партнеров России. Замещение 

экспорта и импорта из недруже-

ственных стран проходит динамич-

но и спокойно, - признался первый 
заместитель премьер-министра 
Беларуси Николай Снопков.

И привел характерный для на-

шего времени пример:

- Из всех произведенных бело-

русских тракторов почти семь-

десят процентов поставляют 

в Россию. При этом белорусский 

трактор почти на шестьдесят про-

центов состоит из российских ком-

плектующих. Вот так и будем ра-

ботать дальше.

Российский вице-премьер 
Алексей Оверчук заявил, что на-

ши страны за год продвинулись 

в вопросах интеграции по самым 

разным направлениям. И в на-

логовой сфере, и в таможенной. 

Унифицируют транспортный ры-

нок. Во время форума подписали 

соглашение, которое уравняло та-

рифы аэропортов для российских 

и белорусских перевозчиков на 

международных рейсах.

- С каждым годом растет и гео-

графия сотрудничества. Углуб-

ляется сотрудничество Белару-

си с  Крымом. Ждут в Москве, 

и что компании из РБ подключатся 

к восстановлению новых россий-

ских регионов.

Первый шаг сделали на Петер-

бургском экономическом форуме. 

А в Уфу впервые приехала деле-

гация ДНР.

Из 105 миллиардов рублей, 

выделенных из российского 

бюджета на модернизацию бе-

лорусских предприятий под им-

портозамещение, восемьде-

сят миллиардов уже освоили.

Отсюда и рост товарооборота: 

по итогам 2022 года он увеличил-

ся на двенадцать процентов - до 

рекордных трех триллионов руб-

лей.

- В январе - апреле этого года 

объем взаимной торговли вырос 

еще на одиннадцать процентов - 

триллион рублей, - заявил россий-

ский вице-премьер.

Полон оптимизма и Посол Бе-
ларуси в России Дмитрий Кру-
той:

- Я часто привожу пример: за-

чем нам Польша, с которой такое 

огромное количество проблем, 

если сегодня у нас с Брянской 

областью и товарооборот выше, 

и проектов больше. Мурманская 

область для нас стала значи-

тельнее Нидерландов, куда до 

всех этих санкционных историй 

шел основной поток белорусских 

неф тепродуктов. Как вы думаете, 

сколько времени понадобилось 

Мурманску, чтобы широкой но-

менклатурой товаров заменить 

Роттердам с его портом? Девять 

месяцев. И мы еще к инвестици-

онной части портовых возмож-

ностей этого региона толком не 

приступали.

МАРШРУТ

ХАБ С ВЫХОДОМ В ОКЕАН
КОСМИЧЕСКИЙ РАЗМАХ ИНТЕГРАЦИЯ
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Девушки-волонтеры могли ответить на все вопросы.

ФАКТ
Саммит уже проходил 

в четырех российских 
и  трех белорусских горо-
дах, в некоторых не по одно-
му разу. Площадками были 
Москва, Санкт-Петербург, 
Сочи, Уфа, Минск, Гродно 
и Могилев.

На деловые переговоры предпринимателей приглашали 
в настоящие юрты.
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ

Сергей МИТИН, председатель Ко-
миссии ПС по экономической поли-
тике, промышленности и торговле:

- Я - участник всех 

предыдущих фору-

мов. От небольшо-

го количества лю-

дей с намерениями 

сотрудничать мы 

пришли к нынешним 

высоким цифрам. 

Только Татарстан 

выходит на товаро-

оборот в два милли-

арда долларов с Беларусью. И это не 

единственный пример. Уже каждый 

российский субъект почувствовал вы-

году, которую может дать такое содру-

жество. Мы начинаем жить в едином 

экономическом, политическом, соци-

альном пространстве, которое даст 

огромный эффект для наших жителей.

В прошлом году российское сельское 

хозяйство достигло рекордных цифр: 

собрано 48 миллионов тонн зерна, полу-

чен 31 миллион тонн молока. Во многом 

это произошло благодаря сотрудниче-

ству с Беларусью. Только белорусских 

тракторов поставили в прошлом году 

в Россию семнадцать тысяч.

Сергей СИВЕЦ, заместитель пред-
седателя Комиссии ПС по законода-
тельству и Регламенту:

- За год, что прошел после IX Форума 

регионов в Гродно, удалось добиться 

многого. Например, в развитии мо-

дельного законотворчества Союзно-

го государства. Тогда эта идея только 

прозвучала. Уже 

подготовили поло-

жение о разработ-

ке и принятии таких 

законов. У нас есть 

и первый союзный 

закон - об автограж-

данской ответствен-

ности.

Такой рывок - это 

и результат докла-

дов, что прозвучали на прошлом фору-

ме. Надеюсь, что выступления в этом 

году дадут толчок следующему этапу, 

следующему шагу в нашей интегра-

ции, а также в выполнении 28 союзных 

программ.

Дмитрий БАСКОВ, член Комиссии 
ПС по молодежной политике, спорту 
и туризму:

- На нашей секции 

по туризму на Фору-

ме регионов было 

много интересных 

докладчиков, кра-

сивых видеороли-

ков, презентаций 

своих регионов. 

Порадовало, что 

благодаря опреде-

ленным событиям  - ковиду, другим 

ограничениям - наши страны начали 

очень активно развивать собственный 

туризм. И уже есть конкурентоспособ-

ные, сильные предложения для отдыха 

внутри своей страны. Занимаясь хок-

кеем, я, к своему стыду, мало путеше-

ствовал по родной Беларуси. Сейчас, 

перейдя в другой статус, с удоволь-

ствием посещаю разные места, кото-

рые дают возможность прикоснуться 

к истории, к многовековым традициям, 

ценностям наших предков.

Владимир ПОЛЕТАЕВ, член Комис-
сии ПС по законодательству и Ре-
гламенту:

- Каждый год уве-

личивается коли-

чество участников 

нашей секции по 

законодательству 

и растет число под-

писанных докумен-

тов. На этот раз 

подписали шесть 

соглашений между 

вузами России и Беларуси. Темпы ин-

теграционных процессов и в экономи-

ке, и в законодательстве постоянно 

наращивают, выходим на новый уро-

вень. Цели и задачи, которые ставят 

лидеры наших стран, выполняют. У нас 

есть большой запас прочности по вы-

равниванию прав граждан в России 

и Беларуси, прежде всего в сфере 

миграционной политики, налоговом 

и таможенном законодательстве.

Татьяна РУНЕЦ, член Комиссии 
ПС по бюджету, налогам и финан-
совому рынку:

- Мы должны быть не конкурента-

ми, а партнерами. У нас есть пред-

приятия, мощности которых позволя-

ют обеспечивать и 

российский, и бе-

лорусский рынок. 

Например, био-

технологическая 

национальная кор-

порация, которая 

выпускает комби-

корм и белковые 

добавки. Можем 

использовать мощности наших про-

изводств, и точно так же использовать 

то, что есть в России. В этом и заклю-

чается суть Союзного государства и 

кооперации.

Ирина СТАРОВОЙТОВА, член Ко-
миссии ПС по труду, социальной по-

литике и здравоох-
ранению:

- У нас в научно-

техническом плане 

реализовано шесть-

десят проектов, про-

грамм и подпро-

грамм. Тридцать 

реализуют сейчас. 

Пятнадцать готовят 

к разработке. И нужно двигаться даль-

ше. Заниматься исследованиями по 

освоению космоса, в сфере генетики, 

медицины, инженерии, микроэлектро-

ники. В области культуры и искусства 

есть и новые проекты, и те, что уже 

себя зарекомендовали. Например, 

«Славянский базар» и «Поезд памяти». 

РЕГИОНОВ

 ■ Москве и Минску нужно 
сотрудничать, а не конку-
рировать друг с другом.

ЗАКОН И ПОРЯДОК
Пленарному заседанию 

Форума регионов традицион-

но предшествует работа его 

участников по секциям. На этот 

раз их было больше обычного - 

сразу девять.

На секции по единой про-

мышленной политике, на-

пример, говорили о сотруд-

ничестве Москвы и Минска 

в развитии современных тех-

нологий и микроэлектроники. 

В прошлом году два государ-

ства согласовали дорожную 

карту по модернизации зна-

менитого завода «Интеграл» 

в Минске. Там наладят выпуск 

больше восьмидесяти видов 

изделий, которые критически 

необходимы в космической, 

авиационной и тяжелой про-

мышленности наших стран. 

Белорусские и российские 

предприятия смогут заместить 

устройства, которые раньше 

закупали у западных партне-

ров.

Кроме высоких техноло-

гий, развивается и совмест-

ное машиностроение. В пар-

ке «Уфимский» завершается 

строительство предприятия 

«Амкодор-Агидель», на кото-

ром будут выпускать маши-

ны и оборудование для обра-

ботки зерна. Тем временем 

в Подмос ковье «Белтелека-

бель» создает совместный 

завод - там займутся произ-

водством медных проводов 

и оптического кабеля, без ко-

торых никуда. Его введут в экс-

плуатацию в третьем квартале 

этого года.

Охват тем секции по единой 

правовой системе Союзного 

государства был широким: от 

экономики до вопросов исто-

рии. Первый замминистра 
энергетики России Павел 
Сорокин заявил, что две стра-

ны уже вышли на финишную 

прямую в самой проблемной 

сфере: в создании единых рын-

ков электроэнергетики, газа, 

нефти и нефтепродуктов.

- Важно подвести под это 

правовой фундамент: рынки 

должны успешно и эффектив-

но функционировать на конку-

рентной основе, - считает ми-
нистр энергетики Беларуси 
Виктор Каранкевич.

Затронули на секции и ге-

ноцид советского народа 

в годы Великой Отечествен-

ной войны, и то, как не допу-

стить реабилитации нацизма 

в Союзном  государстве, как 

это происходит в Прибал-

тике и на Украине. На засе-

дании также презентовали 

учебное пособие «История 

белорусских земель и бело-

русского государства» под 

редакцией Вячеслава Дани-
ловича и Оксаны  Солоповой. 

Это первое с 1991 года со-

вместное российско-бело-

русское издание по истории 

для вузов.

ВНУТРЕННИЙ 
ТУРИЗМ 
НА ПОДЪЕМЕ
Секция по гуманитарному 

сотрудничеству двух стран 

началась нетрадиционно  - 

с  башкирских песен и плясок. 

Народы Беларуси и России - 

по-настоящему братские, го-

ворили выступающие. Активно 

сотрудничают академии наук 

двух стран. В авангарде - Кур-

чатовский институт. В конце 

марта в Минске открыли его 

представительство. 

По мнению сенатора Ли-
лии Гумеровой, важно сде-

лать системы образования 

обеих стран привлекательнее, 

так, чтобы белорусы мечтали 

учиться в России, и наоборот. 

Она привела в пример цифры. 

В вузах России учится больше 

тринадцати тысяч студентов из 

Беларуси. Из них свыше тыся-

чи человек - бесплатно по кво-

там Россотрудничества.

На секции, посвященной 

развитию туризма, говорили 

о  том, что в 2022 году вза-

имных поездок было в два 

с половиной раза больше по 

сравнению с 2021-м. Этому 

способствовало отсутствие 

языковых барьеров, возмож-

ность платить картой «Мир» 

и свобода перемещения. Ре-

шили, что нужно продвигать 

агроотдых в России с исполь-

зованием белорусского опы-

та, развивать патриотический 

и медицинский туризм, а так-

же систематизировать «звезд-

ность» гостиниц в Беларуси по 

российским стандартам.

Подготовили Евгения ЗАБОЛОТСКИХ, Андрей КОНДРАТЬЕВ, Максим ЧИЖИКОВ.

МНЕНИЯ
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«К» - ЗНАЧИТ КООПЕРАЦИЯ«К» - ЗНАЧИТ КООПЕРАЦИЯ Гуманитарная секция началась 
творчески - с выступлений 
народных коллективов.

Мы стали в два 
с половиной 
раза чаще 
ездить друг 
к другу в гости.
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 ■ Некогда было скучать: народ 
любовался пейзажами, пробо-
вал красный творог, лепешки 
с картошкой и слушал легенды 
о шихане Торатау. 

 ■ Гостям предложили по-
пробовать народные напитки 
и вкусности.

Спикер Совета Федерации Ва-
лентина Матвиенко, председатель 
Совета Республики Наталья Ко-
чанова, Госсекретарь Союзного 
государства Дмитрий Мезенцев 
и глава Башкортостана Радий Ха-
биров открыли в центре Уфы «Ули-

цу Дружбы». Вокруг гостей водили 

хороводы народные коллективы. 

«Х/йерле та0!» - кричали со всех 

сторон, что значит «здравствуйте!». 

Визитеры с интересом осматривали 

подворья.

- Какие молодцы, что дали воз-

можность всем себя показать, - ска-

зала Валентина Матвиенко Радию 

Хабирову.

На башкирском стенде угостили 

баурсаком - десертом из теста, обжа-

ренного во фритюре и пропитанного 

медом. Дальше - еще интересенее.

- Чем угощать будете?, - поинтере-

совалась спикер Совета Федерации.

- Нашей самой популярной на-

стойкой - морошка медовая, север-

ная ягода.

- Роскошно! Молодцы, что при-

ехали.

Бойкая дама представилась хо-

зяйкой юрты и рассказала о каш-

мау - национальном головном уборе, 

в котором была. Валентина Ива-

новна потрогала нагрудник. Поди-

вилась:

- Это ж сколько времени надо, 

чтобы все это сплести!

И поинтересовалась:

- Молодежь обучаете?

- Обязательно! - улыбнулась хо-

зяйка.

Башкиры показали роскошный 

«Ковер дружбы». Его соткали спе-

циально к Форуму регионов из пят-

надцати частей. Каждая - примерно 

с альбомный лист. И на «кусочках» - 

свой орнамент. Белорусский, рус-

ский или башкирский.

- Обратите внимание, они чем-то 

похожи! - улыбались ткачихи.

Гости прогулялись почти по всей 

«Улице дружбы». Задерживались на 

самых многолюдных подворьях, где 

пробовали мед и мороженое. Любо-

вались плясками танцоров из Уфы, 

Оренбурга, Челябинска, Северной 

Осетии, Чечни.

Главным событием «Улицы Друж-

бы», на которое почетные гости не 

попали, стал концерт «Славяне XXI 

века». В нем участвовали фоль-

клорные коллективы Башкорто-

стана, Якутии, Иркутской области, 

из Беларуси, а также Московский 

казачий хор.

Хедлайнер -  известная уфимская 

фольклорная группа Uzoritsa.

 ■ В музее имени Несте-
рова показали работы бе-
лорусских и российских 
художников.

Несколько недель художни-

ки из двух республик, а также 

их башкирские коллеги коле-

сили с мольбертами по Баш-

кортостану. Писали природу: 

Мурадымовское ущелье, гору 

Торатау, розовые и красные 

скалы. А еще - водохранили-

ща, монастырь со смешным 

названием «Святые кустики», 

деревенских жителей.

На вернисаже побывали 

министры культуры России 
и Беларуси Ольга Любимова 
и Анатолий Маркевич. Они 

выступали на фоне заснежен-

ной московской «Площади 

Пушкина» Георгия Нисского.

Не оторвать взгляд от «Све-

та». Его создали лауреаты 

 нескольких Госпремий - бра-

тья Ткачевы, Сергей и Алек-

сей. Женщина тянется к элек-

трической лампочке, которая 

кажется чудом после керосин-

ки.

Сражают наповал мощью 

«Эстакады «Азовстали». Ху-

дожник Александр Пантелеев 

показал металлические трубы 

во все полотно, а внизу белых 

чаек и желтый песок.

Есть и знаменитые работы 

двух белорусских художни-

ков: «Стелют лен» Михаила 

Савицкого и «Озеро Удомля» 

 Витольда Бялыницкого-

Бирули.

Восхищают не только 

картины, но и предметы 

декоративно-прикладного 

 искусства. Например, Богород-

ская игрушка. Хорошенькие 

деревянные мишки. Один стро-

ит избушку, другой  показывает 

дорогу старушке. 

Светлое будущее видится 

в «Портрете Ромы Шубочки-

на». Московская художница 

Елена Романова запечатлела 

простого мальчика-подростка 

у велосипеда. В клетчатой-

рубашке, шортах и сандалиях. 

В нем столько жизни!

 ■ «Башкирское застолье» радова-
ло блюдами местной кухни в новом 
прочтении.

Гастротур бизнес-вумен 

Лейсан Сулейманова при-

думывала полгода.

- Я очень рада, что 

у меня, как у молодого 

туроператора, появи-

лась возможность зая-

вить о том, что я делаю 

на Форуме регионов, - 

улыбается Лейсан.

«Башкирское засто-

лье» напоминает прогул-

ку с друзьями. Ходишь по 

городу, а когда проголода-

ешься, заглядываешь в кафе-

рестораны.

Проезжаем самый высокий не-

боскреб в Уфе. Там здание банка. На кры-

ше свили гнезда краснокнижные сапсаны. 

Орнитологи про это прознали. Повесили 

видеокамеру. И в прямом эфире наблю-

дают за птицами.

Хочется подкрепиться, и идем в кро-

шечный уютный башкирский стрит-фуд 

Aibat Hallyar. Название переводится как 

«хорошо» или «мило». Заведение открыл 

Марат Насхутдинов. Однажды перед Пе-

тербургским экономическим форумом, до 

санкций, он предложил российскому пре-

зиденту закрыть все McDonald's и открыть 

кыстырбургерную Aibat Hallyar.

- Владимир Путин не расслышал на-

звание, - рассказывает Лейсан. - И ему 

показалось, что прозвучало «Айбат Халя-

ва». Он оказался лучшим маркетологом. 

Я уже продал пять франшиз.

Пробуем кыстыбый. Запиваем чер-

ным чаем с башкирскими травами: 

душицей (которую местные жи-

тели за яркий цвет называ-

ют «матрешкой»), чабрецом 

и зверобоем. На стаканчи-

ках - строчки местного 

поэта Мустая Карима. 

«Взгляни на глобус: вот 

он - шар земной, на нем 

Башкирия с березовый 

листок величиной».

Спешим в Cumpan. 

Нас угощают компото-

вым кофе. Зерна, из ко-

торого его готовят, напо-

минают вишню и черешню. 

А в готовом виде чувствуются 

смородина, клюква. Вкусы на-

питка в горячем и в холодном 

виде отличаются.

Пробуем «Цезарь» с кониной, местных 

сома и форель, бурзянский мед. Все про-

дукты - фермерские.

- Мы хотим показать старые традиции 

в новой интерпретации, - говорит ресто-

ратор Михаил. - Ищем ДНК локальных 

продуктов, код, зашифрованный предка-

ми в эпосе, сказаниях, в глубине страны 

и себя. И те вкусы переносим в совре-

менные блюда.

На десерт - «Башкирская жемчужина». 

Белый шарик. Подают под крышкой в ви-

де деревянной юрты. Внутри - красный 

творог. Топленый, с добавлением цве-

точного меда. Шарик покрыт бельгий-

ским шоколадом и посыпан крошкой из 

малины.

МОРОШКА С ГРАДУСОМ ПОД БАУРСАК

СВЕТ В РУССКОЙ ДЕРЕВНЕ ЖИВОПИСЬ

КОД, ЗАШИФРОВАННЫЙ В ЕДЕ ГАСТРОТУР

НА ЗАМЕТКУ

«На кумыс» в Башкирию при-

езжали Лев Толстой и Марина 

Цветаева. Кумыс излечивал 

туберкулез. А сегодня его упо-

требляют для того, чтобы изба-

виться от последствий корона-

вируса. В Башкирии даже есть 

санатории, которые называются 

«кумысолечебницами».
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Радий Хабиров, Валентина Матвиенко, Наталья 
Кочанова, Дмитрий Мезенцев и председатель 
Госсовета Татарстана Фарид Мухаметшин 
заглянули во все уголки «Улицы дружбы».

Уникальное произведение - символ единения 
многочисленных народов РФ и РБ.

Баурсак - пальчики 
оближешь.

КУМЫС, КЫСТЫБУРГЕРНЫЕ КУМЫС, КЫСТЫБУРГЕРНЫЕ 
И КОВЕР ДРУЖБЫИ КОВЕР ДРУЖБЫ
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 ■ Два в одном - музыкальный фе-
стиваль приехал в «Сердце Евразии».

ТОСКА ПО БАСКОВУ
Место, где устроили фестивали, впе-

чатляло. Амфитеатр конгресс-холла 
«Торатау» утопает в зелени: тут и жи-
вописные лужайки и башкирский 
лес - пихты, лиственницы, березы. 
Наверху - скверик, и в нем главная до-
стопримечательность Уфы - памятник 
Салавату Юлаеву. 

На «Славянский базар» набилось 
столько народу, что сложно было най-
ти свободное место.

Чем порадовал звездный десант? 
- Салам, Уфө! - приветствовал по-

башкирски Руслан Алехно. - Людям 
остро не хватает позитива. 

Поэтому кроме хита «Необыкновен-
ная» он исполнил жизнеутверждаю-
щую «А мы будем счастливыми».

Таисия Повалий, похоже, тоже гру-
стила - по Николаю Баскову. Очень 
уж душевно пела «Ты далеко от ме-
ня» - ту самую, их совместную, всеми 
известную. 

- Поражена, какая тут теплая атмос-
фера, - призналась Таисия. - Считаю 
себя представителем «Славянского 
базара», и так важно, что он - в «Серд-
це Евразии» и параллельно проходит 
Форум регионов России и Беларуси. 
Нам надо сберечь единство, историю. 
Быть сильнее, сплоченнее.

Помолодевшие «Бурановские ба-
бушки» участвовали в  «Сердце Евра-
зии» второй раз. Особенно взрослые 
отличились - их то и дело ловили за 
кулисами. Пробирались туда, чтобы 
взять автографы и заселфиться с уд-
муртскими знаменитостями. 

- Мы тут познакомились с башкир-
скими бабушками, - подмигнули на-
шему корреспонденту певуньи. - Они 
такие же задорные, зажигают так же. 
А еще у  нас похожие нагрудники. А мы-

то думали, что одни такие уникальные.
Вышло случайно, но у бабушек объ-

явились... родственнички. Парни из 
Брянска прозвали себя «Бабкиными 
внуками». И жанр тот же - народный. 

НАСТОЯЩАЯ «ВЕСЯЛУХА»
Алена Ланская преподнесла зри-

телям свою фирменную «Белую 
лас точку». «Песняры» в рубашках-
косоворотках с орнаментом испол-
нили всеми любимую классику - «Бе-
лоруссию», «Вологду», «Беловежскую 
пущу».

На сцену выходили лауреаты и побе-
дители «Славянского базара» разных 
лет. Пробовал свои силы нынешний 
посланник от Беларуси Самир Ёлчи-
ев. Спел «Чырвоную ружу» «Песня-
ров» - он их большой поклонник. 

Визитная карточка форума - ком-
позиция «Россия - Беларусь». Ири-
не Дорофеевой аплодировали, не 
жалея ладоней.

«Сердце Евразии» билось 
в  бешеном ритме благодаря 
ансамблю народного танца 
Адыгеи «Нальмэс». Зажи-
гали этно-группа «Айар-
хаан» из Саха-Якутии, бу-
рятский «Намгар». Вместе 
с ними выходили на сцену 
Московский казачий хор, 
ансамбли «Раздолье» из ЛНР 
и «Весялуха» из Мо-
гилевской обла-
сти. 

Были и баш-
кирские кол-
л е к т и в ы : 
н а п р и м е р , 
сводный ан-
самбль кураи-
стов и оркестр 
« Б и ш б а р -
мак».

 ■ Показ коллекций модных домов «Яркие грани кон-
траста» - с акцентом на традиции.

Талантливые дизайнеры представили модную и деловую 

одежду и аксессуары. В их числе была гомельская компания 

«Коминтерн». Она, кстати, накануне форума объявила о том, 

что откроет свой магазин в Уфе. Показали и наряды россий-

ского модельера Алены Ахмадуллиной.

Создавая аксессуары «Айым», башкирские дизайнеры вдох-

новлялись своим культурным наследием. «Зухра» привезла 

современную одежду с элементами традиционного костюма. 

«Башкирские художественные промыслы «Агидель», ателье 

«Салават» - названия говорят сами за себя.

- Устраивая показ, мы вдохновлялись уфимскими пейза-

жами набережной реки Белой, богатой и многогранной исто-

рией и культурой народов России и Беларуси и, конечно же, 

Башкортостана, - рассказали организаторы. - В основу кон-

цепции модного показа легли стихотворения народного поэта 

республики Мустая Карима и картина известного уфимского 

художника Айрата Терегулова «Шульган».

 ■ Для искушенной публики устроили 
роскошную «Симфоническую ночь».

Ее частью стал проект «Большая опера» 

телеканала «Россия-Культура». Виртуозно ди-

рижировал руководитель Национального 
симфонического оркестра Башкортостана 
Дмитрий Крюков.

- Проводить такие опен-эйры - прекрасная 

практика, - рассказал он «СВ». - Публика к ним 

приучается. Думаю, мероприятие разрастется в 

весенне-летнюю традицию еженедельных кон-

цертных вечеров. Я много где в России дирижи-

ровал на открытом воздухе. И этот огромный 

овраг конгресс-холла - лучшее решение. Мно-

го народу собралось. Все певцы из «Большой 

оперы» сами выбрали арии, которые хотят ис-

полнять. А оркестр - узнаваемую популярную 

классику: «Половецкие пляски» из оперы «Князь 

Игорь», III часть симфонии № 2 Рахманинова, 

«Дансон» № 2 Маркеса. И два башкирских со-

чинения - «Салават» и «Урал-батыр.

Вели вечер народный артист России Дми-
трий Харатьян и победительница «Большой 

оперы» 2017 года, солистка Венгерской оперы 

Полина Шамаева.

- Проект дал мне многое, - призналась де-

вушка. - Это была путевка на большую сцену. 

Три месяца съемок как три года жизни. Колос-

сальный сценический и режиссерский опыт.

«Гардемарин» никому не давал эксклюзив-

ных интервью, но для «СВ» сделал исклю-

чение:

- Я рад, что проходит этот замечательный 

фестиваль. И, кстати, скоро я приеду на «Сла-

вянский базар». Буду вести открытие 13 июля. 

Встретимся в Витебске! Здорово, что здесь 

проходит подготовительная работа к этому 

фестивалю. И рад тому, что наши народы ста-

ли еще ближе. Наша дружба только крепнет.

ПО ПОДИУМУ У РЕКИ БЕЛОЙ
ВСТРЕТИМСЯ В ВИТЕБСКЕ
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ДЕФИЛЕ

«Бурановские бабушки» (вверху) только молодеют. Лариса Долина 
и Дмитрий Харатьян считают, что сейчас важно вкладываться 

в культуру. Таисия Повалий желала всем удачи в любви.

На фесте устроили «Самый массовый хоро-

вод круг в круге в национальных костюмах». 

Именно так его записали в Книге Рекордов 

России. Организаторы уверяют, что отпля-

сывали гости и участники со всех городов 

двух стран. Не поленились, посчитали всех 

до единого, вышло 2834 человека. 
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Дмитрий ХАРАТЬЯН: ВИШЕНКА НА ТОРТЕ

МЕЖДУ ПРОЧИМ

НАКРУЖИЛИ НА РЕКОРД

«БАЗАР» ПОГОСТИЛ В УФЕ

А Руслан Алехно и Алена Ланская 
звали всех в родную Беларусь.
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ

Софья АРСЕНЬЕВА, 

Борис ОРЕХОВ

 ■ Беларусь с размахом отметила 
главный государственный празд-
ник.

История у праздника поистине ра-
достная - 3 июля 1944 года Минск 
освободили от немецко-фашистских 
захватчиков. Оттого он и называется 
Днем независимости. Кстати, первым 
в белорусскую столицу в рассветных 
лучах ворвался танковый экипаж 
простого рязанского парня Дмитрия 
Фроликова. Боевая машина Героя Со-
ветского Союза стоит на постаменте 
в самом сердце Минска в знак уваже-
ния к подвигу.

Долгое время именно 3 июля в Бе-
ларуси проходили военные парады, 
но в последние годы формат изменил-
ся. Главная площадка для гуляний - 
Курган Славы под Минском. У под-
ножия монумента, который когда-то 
послужил прообразом для десятков 
подобных курганов по всему СССР, 
собирается многотысячная толпа. 
И трудовые коллективы, и молодежь, 

и семьи с детками, и  ветераны труда. 
И рота Почетного караула, и военный 
оркестр. Детвору не оттащить от ра-
ритетных «Катюш» и современных 
бронемашин - выставка военного во-
оружения всегда пользуется большим 
успехом. Для взрослых - ярмарка с 
угощениями и сувенирами от лучших 
мастеров страны.

В регионах всегда презентуют что-то 
оригинальное. Например, в каждом 
агрогородке Могилевского района 
3 июля открыли площади государ-
ственных символов. В Витебске поза-
ботились о старшем поколении и орга-
низовали танцевально-музыкальную 
программу для ветеранов труда «В ста-
рых ритмах». Торжественное шествие 
в честь Дня Независимости прошло по 
центральным улицам Гомеля:  фишка - 
огромные флаги. И искренние  улыбки.

По доброй славянской традиции 
в праздничный день белорусы поют. 
Причем с самого утра до глубокой но-
чи. Концерты по случаю торжества 
прошли во всех городах и селах ре-
спублики. Пели дети и взрослые, про-
фессионалы и любители, коллективы 
и сольные артисты.

В Минске «Белая Русь» даже устрои-
ла массовый караоке-батл с песнями 
военных лет, предлагая всем желаю-
щим проявить себя у микрофона.

Вечером у стелы «Минск - город-
герой» прошел гала-концерт «Формула 
мира» в честь Года мира и созидания, 

который был объявлен в Синеокой. 
Хедлайнером на этой площадке стал 
известный российский коллектив 
Filatov & Karas.

А за пару минут до залпов фейервер-
ка буквально вся страна запела гимн.

 ■ В Посольстве республики 
в Мос кве устроили торжествен-
ный прием.

В заполненном до отказа за-

ле собралось много узнавае-

мых лиц. Поздравить белорус-

ских друзей приехали министр 
иностранных дел РФ Сер-
гей Лавров и вице-премьер 
российского правительства 
Алексей Оверчук.

- Это наш общий праздник, от 

души всех поздравляю, - сердечно про-

изнес Сергей Лавров. - Он неразрывно 

связан с вехами Великой Победы совет-

ского народа в Великой Отечественной 

войне. К сожалению, мы видим сейчас, 

как нацизм возрождается. То, что делает 

Запад, используя в качестве инструмен-

та киевский режим, не может быть рас-

ценено иначе, как очередная попытка 

собрать нацистскую коалицию против 

славянских народов, России и уже про-

тив Беларуси. Вывод один - мы должны 

полагаться на самих себя. Прежде всего 

на Союзное государство, ОДКБ, ЕАЭС, 

СНГ. Наша сила в единстве.

Принцип «две страны - одна эконо-

мика» - это как раз то, над чем сегодня 

работают правительства РФ и РБ:

- Сохраняя то, что близко 

нам сегодня, закладываем но-

вые смыслы, которые будут 

понятны нашим детям, поко-

лениям, которые придут нам 

на смену, чтобы и дальше они 

жили дружно, поддерживали 

друг друга, как живем мы вме-

сте с белорусами, зная, что 

плечом к плечу рядом с Бела-

русью всегда стоит Россия, а рядом с 

Россией всегда стоит Беларусь, - уве-

рен Алексей Оверчук.

 ■ МИД РБ запустил в социальных сетях 
флешмоб.

Под хештегом #мыбелорусы публиковали фото-

графии и видеоролики на фоне знаковых достопри-

мечательностей разных стран мира. Обязательное 

условие - белорусские флаги и гербы, а под сним-

ками - теплые пожелания.

Акция прошла в Армении, Бельгии, ОАЭ, 

США, Эстонии, Финляндии, Таджикистане, Швеции, 

Сирии, Индии, Франции, Вьетнаме, Литве, Латвии, 

Узбекистане, Болгарии, Корее, Кубе, Бразилии, 

Венгрии.

В КАДРЕ - ФЛАГИ И ГЕРБЫ

БЕЗ СЕКРЕТОВ 

ДОЛЖНЫ ПОЛАГАТЬСЯ ТОЛЬКО НА СЕБЯ

ПОД КРЫЛОМ АИСТАПОД КРЫЛОМ АИСТА

Дмитрий МЕЗЕНЦЕВ, Государственный се-
кретарь Союзного государства:

- Для россиян это праздник братского народа, 

братской страны, объединенной с Российской 

Федерацией Союзным договором. Сегодня мы, 

вспоминая героические годы защиты единого 

Отечества от фашизма, становимся сплоченнее. 

Мы подтверждаем единство позиций Алексан-
дра Лукашенко и Владимира Путина в защиту 

исторической правды, недопустимости перепи-

сывания истории, в защиту права наших народов 

 определять свое настоящее и будущее без под-

сказок и давления Запада. Беспрецедентные по 

масштабу санкции, которые испытывают наши 

государства, по сути, вновь и вновь подтверждают, 

что все западные обещания и гарантии равно-

правного диалога и уважения мало чего стоят.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Гулянья прошли по всей стране.

К буслам тут особое отношение: 
считается, эти птицы приносят 
счастье и благополучие.

ВСЕМУ СВЕТУ

Память павших почтили минутой молчания. Ответственный секретарь ПС Сергей 
Стрельченко, заместитель председателя  ПС Иван Мельников, Посол Беларуси в РФ 
Дмитрий Крутой.

Бе
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 ■ Цветы у Могилы Не-
известного Солдата - 
в знак солидарности 
с Синеокой.

Букеты красных гвоздик 

также легли к памятным зна-

кам «Город-герой Минск», 

«Брестская крепость-герой» 

на аллее городов-героев и 

воинской славы. Участни-

ки церемонии почтили па-

мять павших в боях минутой 

молчания. Почетный караул 

кремлевского полка, чеканя 

шаг, прошел по брусчатке 

Александровского сада.

- День Независимости 

для нас - это, по сути, день 

рождения республики, - ска-

зал Дмитрий Крутой. - Не 

будь той Великой Победы, 

думаю, нашу страну ждало 

бы просто физическое ис-

требление. Люди прекрас-

но понимают, чего стоили те 

лишения и ужасы  военного 

времени, которые пережили 

наши предки. Для того что-

бы это не повторилось, на-

ша республика должна быть 

крепкой, сильной. Успешно 

 развиваться. Отбросить все 

внутренние распри. Строить 

стратегический союз с РФ.

Сергей ЛАВРОВ: ВНУТРЕННИЕ РЕЗЕРВЫ

КРАСНЫЕ ГВОЗДИКИ - МИНСКУ И БРЕСТУ ТРАДИЦИЯ
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИДОСТОЙНАЯ СМЕНА

Михаил ПАНЮКОВ 

 ■ Юные активисты гото-
вы поддержать старших 
коллег-политиков во всех 
направлениях - от разви-
тия предпринимательства 
до сохранения историче-
ской памяти. 

ВЗГЛЯД 
СО СТОРОНЫ
Чем занимается Молодеж-

ная палата при Парламент-
ском Собрании? Об этом мы 
решили поговорить с ее ли-
дерами. В первую очередь, 
конечно, с председателем 
Максимом Харитоником.

- Можно ли с улицы по-
пасть в Молодежную па-
лату?

- Тут случайных людей нет. 
Кандидатуры выдвигают Со-
вет Республики, Националь-
ное Собрание, Госдума, Со-
вет Федерации. И выбирают 
из уже зарекомендовавших 
себя активистов, которые 
ярко проявились 
в  общественной де-
ятельности, имеют 
определенные за-
слуги.

- Вопрос в лоб: 
а зачем она вообще 
нужна?

- Если коротко: что-
бы действующие по-
литики могли услы-
шать голос молодых людей, 
узнать их точку зрения. Ведь 
многие проблемы - из-за не-
понимания между разными 
поколениями. Палата - это 
главный орган молодежного 
самоуправления в Союзном 
государстве. Другого такого 
просто нет. Координируем 
работу молодежных органи-
заций в двух странах, помо-
гаем старшим товарищам.

- Давайте не абстрак-
тно, а конкретно. Вот 
у вас есть Комиссия по циф-
ровому развитию и инфор-
мационной политике. В не-
которых странах целые 
министерства с задачей 
цифровизации не справля-
ются. А что вы можете 
сделать?

- Возможно, не очень 
много, но все-таки можем. 
Участвуя в заседаниях ко-

миссий, делимся 
своим видением 
ситуации, если хо-
тите, с обыватель-
ской точки зрения. 
Это ведь всегда по-
лезно. Например, 
считаем, что союз-
ная тематика сла-
бо представлена 
в СМИ, но особен-

но - в соцсетях. И ситуацию 
нужно исправлять.

- Каким образом?
- Поддерживать полезные 

инициативы. В июне прошел 
Всероссийский молодежный 
форум «ШУМ» в Калинингра-
де. Помимо лекций и мастер-
классов, обсуждали инте-
ресные проекты. Студенты 
и сотрудники белорусского 
университета разработали 
концепцию новой интернет-
платформы Союзного госу-
дарства.

- Он будет отличатся от 
других ресурсов? В чем его 
фишка?

- В том-то и дело, что он 
задуман как информатив-
ный сайт для юного поколе-
ния. Там будут реалити-шоу, 

в  которых медийные персо-
ны, интересные молодым, 
будут посещать белорус-
ские и российские города, 
рассказывать про их досто-
примечательности. Сайт 
создается с применением 
игровой механики. Что это 
значит?

Любой пользователь мо-
жет завести личный каби-
нет - пройти онлайн-тест, 
заработать баллы и потра-
тить их на разные активно-
сти. В  идеале портал дол-
жен превратиться в соцсеть.

ВРЕМЯ ПОМНИТЬ
- У вас есть комиссия, 

которая поддерживает 
развитие молодежного 
предпринимательства. Но 
ведь для этого надо иметь 
очень квалифицированные 
кадры!

- В нашу команду входят 
люди с опытом поддержки 
предпринимательства на 
местах, они понимают все 
сложности. Консультируем 
молодых бизнесменов, по-
могаем в поиске инвестиций 
для их проектов. Комиссия 
проводит мониторинг цен 
в крупных торговых точках 
наших стран, чтобы обеспе-

чить прозрачность и конку-
рентоспособность рынка. 
А вообще в Молодежной па-
лате есть и молодые пред-
приниматели, и педагоги, 
научные и культурные ра-
ботники. 

- Какой из последних про-
ектов нашел особый от-
клик в вашей душе?

- «Время помнить» - в мае 
мы провели онлайн-форум, 
посвященный сохранению 
исторической памяти о Ве-
ликой Отечественной вой-
не. Его суть - объединение 
всех неравнодушных и во-
лонтеров, которые участву-
ют в создании единой базы 
захоронений защитников 
Отечества, видеобазы вос-
поминаний ветеранов, а так-
же приводят в порядок ин-
дивидуальные захоронения 
наших бойцов. Массовые за-
хоронения времен  войны, 
как правило, содержатся 
в  достойном виде. А вот 
 индивидуальные - далеко не 
всегда. Многие приходят на 
могилы своих родных и ви-
дят, как на соседних участках 
обелиски со звездами в пло-
хом состоянии. Ими некому 
заниматься.

Геннадий ДАВЫДЬКО

 ■ Для наших спортсменов нет 
никакого смысла участвовать 
в Олимпиаде на столь унизи-
тельных условиях.

Парламент-

ская ассамблея 

Совета Европы 

призывает МОК 

не  допускать 

атлетов из Рос-

сии и  Белару-

си до  участия 

в Играх в Пари-

же.

Этим нацистским радикалам из 

ПАСЕ уже мало инициативы чинов-

ников комитета, которые до этого 

придумали гнусноватый принцип 

допуска на Игры спортсменов из 

России и Беларуси. Унизительного, 

но все же - допуска.

Меня не покидает ощущение, 

что абсолютно потерявшие само-

обладание от чрезмерной дозы 

политического нафталина куклы-

чиновники, а теперь и активизи-

ровавшиеся деятели из ПАСЕ, уже 

который год вынуждены разыгры-

вать перед мировым сообществом 

какой-то надоевший им самим сюр-

реалистический фарс.

Запреты на гимны и флаги, на 

цвета; анкеты, похожие на распис-

ку предателей; а тут в какой-то уж 

очень сильно припыленной голо-

вушке родилась идейка по еще 

большему унижению спортсменов 

по национальному признаку: если 

вы предаете ваши государства, мы 

вас привечаем на состязаниях, где 

принято отстаивать честь Отече-

ства.

Что мешает нам по старой зри-

тельской традиции швырнуть с га-

лерки тухлое яйцо и покинуть этот 

театр абсурда?

Нереализованность отечествен-

ных спортсменов, с их мечтой об 

олимпийских высотах? Но разве 

для патриота личная победа важ-

нее Родины? И медали, отлитые из 

библейских сребреников, - разве 

смогут стать для него символом 

триумфа? Нет. А вот символом по-

зора - да.

Если они приедут  - состоится 

шоу глумления мирового масшта-

ба. Можно еще будет придумать 

для них какую-то специфическую 

форму с петушиными хвостами. 

Чтоб совсем весело было.

А если не приедут? Вот тогда бе-

да. Ведь состоявшиеся без основ-

ных достойных соперников состяза-

ния не выявляют истинно лучших. 

А значит, ценность и  оправдан-

ность наград таких Игр будет весь-

ма сомнительна. 

Пока же в МОК заявляют, что во-

прос участия спорт сменов из Рос-

сии в Играх-2024 еще не решен.

До Игр больше года. И мы еще 

посмотрим, кто там в каком каче-

стве окажется. Да и состоятся ли 

вообще эти уже испачканные по-

литическими фекалиями, когда-то 

священные Игры?

ПРОЧЬ 
ИЗ ТЕАТРА АБСУРДА

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

 ■ Заместитель председателя МП 
Елизавета Пехова находит время 
и для спорта, и для дискотек.

- Вы на бюрократа вот совсем не 
похожи!

- Ну и хорошо. К этому 

слову не самое позитивное 

 отношение у людей. А обще-

ственной работой и политикой 

я интересуюсь давно. В  ин-

ституте  была заместителем 

председателя профкома. Мое 

кредо  - это борьба за спра-

ведливость. Если, допустим, 

однокурснику незаслуженно поставили 

низкую  оценку, я всегда за него вступа-

лась. Да что  институт, у меня с детского 

сада такое.

- Попасть в Молодежную пала-
ту можно только через рекомен-

дацию высоких государственных 
 организаций. А справедливо ли это?

- Вы как раз на ту самую бюрократию 

намекаете? Но здесь она вполне умест-

на. Ведь отбирают самых достойных, 

с опытом работы и заслугами. 

Но я могла бы дать совет тем, 

кто этого хочет. Не смотреть на 

Молодежную палату как на са-

моцель. Нужно стараться при-

носить людям пользу, и тебя 

обязательно заметят, один ты 

не останешься.

- Вы молодежь серьезная, 
но все-таки молодежь. Хо-

дите ли вместе на дискотеки, может 
быть, в походы?

- Ничего не имеем против дискотек. 

Я, например, всегда любила и спорт, 

и кино, и книги. В бытность зампредсе-

дателя профкома в моем вузе органи-

зовывала туристические слеты. Но все 

мы из разных регионов. И организовать 

что-то вместе, помимо наших мероприя-

тий, тяжело чисто технически. Но если 

близкими друзьями нас назвать нельзя, 

то мы уж точно товарищи, единомыш-

ленники. И с каждой выполненной за-

дачей становимся ближе.

- Есть у вас личные амбиции?
- Сделать бренд Молодежной пала-

ты Союзного государства как можно 

более узнаваемым. Это нам по силам. 

Я общалась с некоторыми нашими 

 смоленскими студентами, которые на 

прямой вопрос: «Вы слышали о Союз-

ном государстве?» - пожимают плечами. 

Но когда им начинаешь объяснять, они 

на каком-то интуитивном уровне пре-

красно все понимают: «Конечно, мы 

знали, что мы с Беларусью, а как же 

иначе».
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МОЛОДО - НЕ ЗЕЛЕНО

КРЕДО - БОРЬБА ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ А НУ�КА, ДЕВУШКИ!
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uВсероссийский молодежный форум «ШУМ» в Калининграде 

собрал  участников из  регионов Беларуси и России.
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СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИ СОБЫТИЯ

Александр ЗАУСАЙЛОВ

 ■ Хочешь поступить в вуз в Рос-
сии? Послужи-ка сначала в армии. 
Отсрочки для сябров больше не ра-
ботают.

В республике вступил в силу закон, 
отменяющий отсрочку от нее для сту-
дентов, которые собираются посту-
пать в учебные заведения за преде-
лами страны. Такое решение можно 
было бы понять, если бы речь шла 
только о тех, кто уехал на Запад. Но, 
к сожалению, под запрет попали и те, 
кто желает получить высшее образо-
вания в России. Сейчас у нас в стране 
учатся примерно двенадцать тысяч бе-
лорусов, последние несколько лет их 
число практически не меняется. Впро-
чем, для тех, кто продолжает грызть 
гранит науки, отсрочка сохранится. 
Абитуриенты же, планирующие в этом 
году поступать в высшие учебные за-
ведения в России или любой другой 
стране, ее уже не получат.

Только сябры, которые собираются 
учиться в соседней стране по квотам 
Россотрудничества (с этого года -1,3 
тысячи человек) и по направлениям 
республиканских органов госуправ-
ления - в интересах Синеокой. Но их 
не так много - несколько тысяч. А как 
быть остальным? Отслужить сначала 
1,5 года и лишь потом поступать. Вы-
берут ли они такой вариант?

 В Беларуси, кстати, в отличие от 
России, отсрочку от призыва, в прин-
ципе, предоставляют всего одну на 
время получения высшего образова-
ния. Отучился на специалитете или 
бакалавриате - будь добр, отслужи, 
а потом иди в магистратуру или ра-
ботать. Но она все-таки есть.

- Наверняка у белорусского руковод-
ства были свои основания для этого 
решения, учитывая, что и РФ и РБ нуж-
но укреплять обороноспособность, - 
считает проректор по международ-
ной деятельности Государственного 

академического университета гу-
манитарных наук Вячеслав Суты-
рин. - В то же время важно, чтобы 
этот закон не входил в противоречие 
с законодательной базой Союзного 
государства. Ведь договор о его соз-
дании предусматривает, в том числе, 
и общее научно-образовательное про-
странство и единые права. Философия 
Союзного государства в том, чтобы 
его граждане не чувствовали себя 
иностранцами, находясь в Беларуси 
или России. А тут - противоречие.

Причиной отмены отсрочки может 

быть и желание Минска повысить кон-
курентоспособность отечественного 
образования. Мол, лучше, чтобы бе-
лорусы учились на родине, а не ехали 
за дипломом в другие страны. Миноб-
рнауки России планирует обратиться 
к коллегам за разъяснениями о поряд-
ке применения закона об отсрочках 
в рамках СГ.

- Исходим из того, что обучение бе-
лорусских студентов в российских ву-
зах и получение ими качественного 
образования соответствует интересам 
Беларуси, - заявили в ведомстве.

Для российских студентов учеба за грани-

цей, будь это Беларусь или Китай (разницы 

с точки зрения закона нет никакой), офи-

циально не является  причиной отсрочки от 

армии. Но при этом у всех у них нет проблем 

с военкоматом. Особенность заключается 

в обязанностях граждан по воинскому уче-

ту. Если призывник собирается учиться 

в иностранном вузе больше полугода, он дол-

жен явиться в военкомат и сняться с учета 

в России. Его не будут беспокоить повестками 

в течение всего времени пребывания в дру-

гой стране. Но как только он разгрыз гранит 

науки на чужбине и вернулся, студент обязан 

в двухнедельный срок снова встать на учет.
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- Работают ли в  Рос-
сии белорусские 
Mastercard и Visa? Ес-
ли нет, то как офор-
мить их в соседней стране?

Николай САМОСЕЙКО, 
юрист:

- Белорусские Mastercard 

и Visa в России не работают. 

Российские карты этих же 

платежных систем  - только 

в РФ.

Поэтому, если вы собирае-

тесь в Россию и не планируете 

пользоваться онлайн-услугами 

(для чего действительно мо-

гут понадобиться местные 

карты), вам выгоднее офор-

мить в Беларуси карту нацио-

нальной платежной системы 

«Белкарт», которая полно-

стью интегрирована с платеж-

ной системой «Мир». Тогда 

Mastercard или Visa не потре-

буются.

Если вы намерены восполь-

зоваться каршерингом, про-

катом самокатов или вело-

сипедов, приобрести билеты 

в театр или на концерт онлайн, 

лучше оформить карточку 

«Мир» российского банка.

Для этого надо купить мест-

ную сим-карту, на сайте пла-

тежной системы выбрать банк, 

явиться туда с паспортом 

и оформить заявку на откры-

тие счета. В некоторых банках 

заявку можно сделать онлайн, 

а затем после получения уве-

домления о готовности карты 

прийти лично.

При оформлении онлайн-

заявки нужно будет указать 

паспортные данные и номер 

российского мобильного те-

лефона. После получения 

карты ее следует привязать 

к мобильному приложению. 

Это можно сделать на месте.

На оформление понадобит-

ся около недели. Обслужива-

ние карты стоит 150 россий-

ских рублей в месяц. Для тех, 

кто на такую карту получает 

зарплату, обслуживание бес-

платное.

Для получения Mastercard 

или Visa правила приблизи-

тельно такие же. Перед тем 

как заняться их оформлением, 

ознакомьтесь с информацией 

на сайте выбранного вами бан-

ка, ведь условия открытия карт 

постоянно меняются.

Не забудьте, что согласно 

постановлению Нацбанка РБ, 

с 2019 года граждане Бела-

руси могут открывать счета 

в зарубежных банках, не уве-

домляя об этом регулятора 

и налоговые органы. Однако 

если физическое лицо - на-

логовый резидент республи-

ки (то есть больше 183 дней 

в году проживает в стране), 

средства, полученные на кар-

ты зарубежных банков, нужно 

декларировать.

?

ЕСЛИ У ВАС ЕСТЬ
ВОПРОСЫ,

ПРИСЫЛАЙТЕ ИХ
НА АДРЕС

SOUZVECHE@SOUZVECHE.RU

ОТВЕЧАЕТ
НА ВОПРОСЫ

Анатолий МАКСИМОВ

 ■ Все больше желающих присоединить-
ся к БРИКС.

Похоже, в ближайшие годы организации гро-

зит переименование. Объединение, создан-

ное в 2006 году Бразилией, Россией, Индией 

и Китаем, а через какое-то время дополненное 

ЮАР, в последнее время стало весьма привле-

кательным во всем мире. Очень многие желают 

вылезти из паутины американского доллара и 

опеки Вашингтона, а для этого им нужна аль-

тернатива. А тут еще и пошли разговоры о том, 

что БРИКС создаст свою валюту для платежей 

внутри объединения. Пресс-секретарь Пре-
зидента России Дмитрий Песков объяснил 

его привлекательность тем, что «это объеди-

нение стран, которое основывается на выгоде, 

взаимном уважении, а не чтении друг другу 

лекций о том, как жить, на кого опираться и на 

кого равняться».

Замглавы российского МИДа Сергей Ряб-
ков даже озвучил число желающих - в оче-

редь выстроилось почти два десятка стран. 

Среди участников одной из последних встреч 

«БРИКС плюс» были Мексика, Фиджи и Ко-

морские острова: география растет. Только 

Антарктида осталась неохваченной. По запасам 

природных ресурсов и экономическому потен-

циалу, согласитесь, не самые последние страны.

Больше того, на саммит БРИКС, который 

пройдет в конце августа в ЮАР, собрался при-

лететь президент Франции Эммануэль Макрон. 

Тема расширения как раз будет в повестке дня 

этой встречи. Французский лидер ищет отход-

ные пути в случае краха ЕС?

ШИРЕ КРУГ НОВЫЙ КУРС

БРАЗИЛИЯ

РОССИЯ ИНДИЯ КИТАЙ

ЮАР

ПОДАЛИ 
ЗАЯВКИ

Иран, Аргентина, 
Алжир, Египет, 
Бангладеш

ХОТЯТ 
ВСТУПИТЬ

Турция, Венесуэла, 
Индонезия, Малайзия, 
Бахрейн, Саудовская 
Аравия, ОАЭ

Присяга - в первую 
очередь, а потом уже 
посвящение в студенты.

 ■ Оборонное сотрудниче-
ство двух стран - законо-
мерный ответ на угрозы. 

Странные они, эти западные 

страны, и при этом страшно 

пугливые. Сами творят что хо-

тят. Пичкают Киев оружием по 

самое некуда. Планируют со-

брать возле границ Беларуси, 

читай - Союзного государства, 

чуть ли не шестидесятитысяч-

ную натовскую группировку 

с танками и самолетами. Но 

любой защитный шаг с нашей 

стороны вызывает у них едва 

ли не истерику. После перебро-

ски в Беларусь ЧВК «Вагнер» 

Варшава от боязни стала на 

уши и потребовала у Вашинг-

тона, чтобы он разместил на ее 

территории тактическое ядер-

ное оружие.

Не менее испуганную ре-

акцию на Западе вызвал 

подписанный Александром 

Лукашенко недавно закон 

о ратификации поправок в  со-

глашение с РФ о совместном 

обеспечении региональной 

безопасности в военной сфе-

ре. Двусторонний протокол 

предус матривает дислокацию 

российских войск на террито-

рии РБ и направлен на совер-

шенствование нормативной 

правовой базы двусторонне-

го сотрудничества в военной 

сфере. Сразу пошли разго-

воры, что Москва и Минск со-

бираются создавать единый 

командный орган, что-то типа 

Высшего военного совета. Но 

это только разговоры.

- Каких-либо дискуссий на 

этот счет не ведется, - дал по-

нять пресс-секретарь россий-
ского президента Дмитрий 
Песков. - Есть определенные 

союзные проекты, есть путь, 

по которому мы идем в рамках 

интеграции. И сотрудничество 

действительно соответствует 

уровню нашего Союза.

ВОЕНСОВЕТ? ПОКА НЕТ ЗАЩИТА

ТЯЖЕЛО В БОЮ - ЛЕГКО В УЧЕНИИ
КСТАТИ
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Понедельник Вторник Среда Четверг

ХУД. ФИЛЬМЫ 

СЕРИАЛЫ

ДОК. ФИЛЬМЫ

ГАЗЕТА ПАРЛАМЕНТСКОГО СОБРАНИЯ 

СОЮЗА БЕЛАРУСИ И РОССИИТЕЛЕПРОГРАММА

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 15.00, 16.00, 18.00, 
19.00, 21.00, 00.00, 03.00, 
05.00 «Союзинформ» (12+)

06.10, 07.10, 08.10, 09.10, 10.10, 
12.10, 15.10, 16.10, 18.10, 
19.10, 21.10, 00.10, 03.10, 
05.10 «Горячая точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (0+)
07.15, 05.15 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
07.45, 12.45, 00.45, 05.45 

«Год в истории 1939. Т-34 
(с субтитрами)» (12+)

08.15, 14.45, 02.45 «Год в истории 
1940. Если завтра война 
(с субтитрами)» (12+)

08.30 «Итоги. Дайджест» (12+)
09.15 «Беларусь. Главное. Дайджест» 

(12+)
09.45, 23.45, 04.45 «Год в истории 

1941. Болтун - находка для 
шпиона (с субтитрами)» (12+)

10.15, 19.15 «СЛЕД ОБОРОТНЯ» 
(12+)

12.15, 00.15 «Факты на стол» (16+)
13.00 «ПОЗВОНИТЕ МЫШКИНУ» (6+)
15.15 «Карта Родины. Республика 

Адыгея (с субтитрами)» (12+)
15.55 «Хит-привет из СССР. «Юнона 

и Авось» (12+)
16.15, 01.00 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. 

ПРОДОЛЖЕНИЕ» (16+)
21.15 «Есть вопрос. Как поколение 

тиктокеров сделать опорой 
страны?» (12+)

22.20, 03.15 «ЖЕЛЕЗНЫЕ ИГРЫ» 
(12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 15.00, 16.00, 18.00, 
19.00, 21.00, 00.00, 03.00, 
05.00 «Союзинформ» (12+)

06.10, 07.10, 08.10, 09.10, 10.10, 
12.10, 15.10, 16.10, 18.10, 
19.10, 21.10, 00.10, 03.10, 
05.10 «Горячая точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (0+)
07.15, 05.15 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
07.45 «Год в истории 1942 

(с субтитрами)» (12+)
08.15, 12.15, 21.15, 00.15 «Факты на 

стол» (16+)
08.45, 00.45, 05.45 «Год в истории 

1943. На одном честном слове 
и на одном крыле 
(с субтитрами)» (12+)

09.15 «Среда» (12+)
09.45, 02.45 «Год в истории 1951. 

Голубь мира (с субтитрами)» 
(12+)

10.15, 19.15 «ВОЛЧЬЕ СОЛНЦЕ» 
(12+)

12.45 «КНЯЗЬ ВЕТРА» (12+)
15.15 «Карта Родины. Могилевская 

область (с субтитрами)» (12+)
15.55 «Хит-привет из СССР. 

«Я у бабушки живу» (12+)
16.15, 01.00 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. 

ПРОДОЛЖЕНИЕ» (16+)
21.45 «Среда» (12+)
22.20, 03.15 «АМУН» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 15.00, 16.00, 18.00, 
19.00, 21.00, 00.00, 03.00, 
05.00 «Союзинформ» (12+)

06.10, 07.10, 08.10, 09.10, 10.10, 
12.10, 15.10, 16.10, 18.10, 
19.10, 21.10, 00.10, 03.10, 
05.10 «Горячая точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (0+)
07.15, 05.15 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
07.45, 12.45, 04.45 «Год в истории 

1953. Книга - лучший подарок 
(с субтитрами)» (12+)

08.15, 12.15, 00.15 «Факты на стол» 
(16+)

08.45, 00.45, 05.45 «Год в истории 
1958. Дружинники 
(с субтитрами)» (12+)

09.15 «Среда» (12+)
09.45, 02.45 «Год в истории 1961. 

Поехали! (с субтитрами)» (12+)
10.15, 19.15 «ВОЛЧЬЕ СОЛНЦЕ» 

(12+)
13.00 «ЖЕЛЕЗНЫЕ ИГРЫ» (12+)
14.30 «Будьте здоровы! 

Ревматоидный артрит. 
5 способов борьбы, не выходя 
из дома (с субтитрами)» (12+)

15.15 «Карта Родины. Гродненская 
область. Августовский канал 
(с субтитрами)» (12+)

15.55 «Хит-привет из СССР. 
«Малиновка» (12+)

16.15, 01.00 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. 
ЛИСЬЯ НОРА»(12+)

21.15 «Наши люди. Егор Серов» (12+)
22.20, 03.15 «ЧАКЛУН И РУМБА» 

(12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 15.00, 16.00, 18.00, 
19.00, 21.00, 00.00, 03.00, 
05.00 «Союзинформ» (12+)

06.10, 07.10, 08.10, 09.10, 10.10, 
12.10, 15.10, 16.10 «Горячая 
точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (0+)
07.15, 05.15 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
07.45, 12.45, 04.45 «Год в истории 

1963. Хрущевки 
(с субтитрами)» (12+)

08.15, 12.15, 21.15, 00.15 «Факты на 
стол» (16+)

08.45, 00.45, 05.45 «Год в истории 
1963. Голубые огоньки 
(с субтитрами)» (12+)

09.15, 21.45 «Среда» (12+)
09.45, 02.45 «Год в истории 1964. 

Сырок Дружба (с субтитрами)» 
(12+)

10.15, 19.15 «ВОЛЧЬЕ СОЛНЦЕ» 
(12+)

13.00 «АМУН» (12+)
14.30 «Будьте здоровы. Сахарный 

диабет: наследственность или 
вирус? (с субтитрами)» (12+)

15.15 «Карта Родины. Гомельская 
область (с субтитрами)» (12+)

15.55 «Хит-привет из СССР. 
«Березовый сок» (12+)

16.15, 01.00 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. 
ЛИСЬЯ НОРА» (12+)

18.10, 19.10, 21.10, 00.10, 03.10, 
05.10 «Горячая точка» (16+)

22.20, 03.15 «МЫМРА» (12+)

06.00, 07.00, 08.00, 09.00, 10.00, 
12.00, 15.00, 16.00, 18.00, 
19.00, 21.00, 00.15, 03.00, 
05.00 «Союзинформ» (12+)

06.10, 07.10, 08.10, 09.10, 10.10, 
12.10, 15.10, 16.10, 18.10, 
19.10, 21.10, 00.25, 03.10, 
05.10 «Горячая точка» (16+)

06.15, 18.15 Мультфильмы (0+)
07.15, 05.15 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
07.45, 12.45 «Год в истории 1965. 

Фотоаппарат «Зенит» 
(с субтитрами)» (12+)

08.15, 12.15 «Факты на стол» (16+)
08.45, 02.45 «Год в истории 1968 

(с субтитрами)» (12+)
09.15 «Среда» (12+)
09.45, 05.45 «Год в истории 1972 

(с субтитрами)» (12+)
10.15, 19.15 «ВОЛЧЬЕ СОЛНЦЕ» 

(12+)
13.00 «ЧАКЛУН И РУМБА» (12+)
14.30 «Будьте здоровы. Сердечно- 

сосудистые заболевания. 
Главные факторы риска 
(с субтитрами)» (12+)

15.15 «Карта Родины. Брестская 
область (с субтитрами)» (12+)

15.55 «Хит-привет из СССР. «Мама» 
(12+)

16.15, 01.00 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. 
СКРЫТЫЙ ВРАГ» (16+)

21.15, 00.30 «Факты на стол» (16+)
21.45 «Новое PROчтение» (12+)
22.20, 03.15 «СЕНТЕНЦИЯ» (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильмы 
(0+)

08.00 «Наши люди. Марат Баширов» 
(12+)

09.00 «КИНДЕР-ВИЛЕЙСКОЕ 
ПРИВИДЕНИЕ» (6+)

10.45 «Страна Советов. Забытые 
вожди. Дзержинский» (12+)

11.45 «СЛЕД ОБОРОТНЯ» (12+)
13.40 «ВОЛЧЬЕ СОЛНЦЕ» (12+)
16.35 «Страна Советов. Забытые 

вожди. Ворошилов» (12+)
17.30 «МЫМРА» (12+)
19.05 «Наши люди» (12+)
20.00 «Итоги. Дайджест» (12+)
20.30 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)
21.00, «ПОКЛОННИК» (16+). Юная 

Лена переживает сложные 
времена - ее родители недавно 
развелись. А еще в городе 
происходят жуткие вещи: 
объявился серийный убийца, 
ставший основной темой для 
разговоров в окружении девушки. 
Однажды вечером незнакомец 
защищает Лену от хулиганов 
и начинает помогать ей и дальше...

22.45 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. 
ПРОДОЛЖЕНИЕ» (16+)

01.45 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. ЛИСЬЯ 
НОРА» (12+)

02.50 «Страна Советов. Забытые 
вожди. Дзержинский» (12+)

03.45 «ПОКЛОННИК» (16+)
05.30 «Братская кухня 

(с субтитрами)» (12+)

06.00 «Синий трактор». Мультфильмы 
(0+)

08.00 «Наши люди. Аура» (12+)
09.00 «НОВОГОДНЕЕ 

ПРИКЛЮЧЕНИЕ В ИЮЛЕ» (12+)
10.30, 03.05 «Страна Советов. 

Забытые вожди. Молотов» 
(12+)

11.30 «ВОЛЧЬЕ СОЛНЦЕ» (12+)
16.10 «Карта Родины. Гродненская 

область. Августовский канал 
(с субтитрами)» (12+)

16.50 «Страна Советов. Забытые 
вожди. Буденный» (12+)

17.45 «Пашки» (12+)
18.05 «СЕНТЕНЦИЯ» (12+)
20.00 «Беларусь. Главное. Дайджест» 

(12+)
20.30 «Среда.» (12+)
21.00 «КОСТЮМ АРЛЕКИНО» 

(12+). Австрийский военный 
атташе, князь Людвиг фон 
Аренсберг найден задушенным 
в своей квартире. Дело тотчас 
взволновало весь Петербург. 
Расследование поручено 
начальнику сыскной полиции 
Ивану Дмитриевичу Путилину. 
Обер-полицмейстер граф Шувалов 
лично следит за ходом следствия 
и ежечасно докладывает о 
результатах императору...

22.45 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. ЛИСЬЯ 
НОРА» (12+)

01.00 «СМЕРТЬ ШПИОНАМ. 
СКРЫТЫЙ ВРАГ» (16+)

04.00 «КОСТЮМ АРЛЕКИНО» (12+)
05.40 «Пашки» (12+)

14 июля 15 июля 16 июля

10 июля 11 июля 12 июля 13 июля

11 ИЮЛЯ В 22.22

«АМУН»
Семейная трагедия заставляет реалиста 

Петра отправиться в самое сердце Иудей-

ской пустыни на поиски старца Амуна, по 

слухам, обладающего даром целителя. 

Раскаленные пески становятся той стихи-

ей, которая испытает принципы Петра на 

прочность, подвергнув его библейским ис-

кушениям...

С 11 ИЮЛЯ ПО БУДНЯМ В 10.15 И 19.15

«ВОЛЧЬЕ СОЛНЦЕ»
Молодому чекисту Михаилу Останину уда-

ется раздобыть важную информацию: через 

два месяца на территорию СССР начнется 

вторжение белоэмигрантских войск, под-

готовленное британской разведкой. Уда-

рят в нескольких местах - в Средней Азии, 

Бессарабии, Прибалтике. Но основной удар 

планируется нанести с территории Польши.

Юлия НОВИЦКАЯ

Шедевр инженерно-техни-

ческой мысли. По цене сравним 

с хорошей московской кварти-

рой. Над его пошивом трудятся 

десятки человек. С греческо-

го переводится как «человек-

лодка». О чем речь? Конечно, 

о полетном скафандре.

Их шьют индивидуально для 

каждого космонавта. Для это-

го с ребят снимают больше 

шестидесяти мерок!

Все их аккуратно заносят 

в «протокол проведения обме-

ров оператора». Именно этот 

день можно считать датой. Хо-

тя нет, не совсем так. Сначала 

космонавт в нем дублирует. 

Ведь дублеры, случись что, 

должны быть готовы заменить 

основной экипаж. Как, напри-

мер, случилось у экипажа Ни-

колая Тихонова, когда меньше 

чем за три месяца до старта 

объявили, что вместо них по-

летят запасные. Да, и такое 

бывает. Именно поэтому оба 

экипажа всегда готовятся аб-

солютно одинаково.

Но вернусь к протоколу. Не-

которые его пункты абсолютно 

стандартные и знакомы каж-

дому, кто хоть раз шил себе 

какую-то вещь. Например, 

обхват талии или запястья. 

Но большинство мерок, по 

крайней мере для меня, зву-

чат совершенно непривычно. 

Ну где еще, как не при изго-

товлении скафандра, могут 

потребоваться обхват бедер 

с учетом выступания живота 

и обхват бедер без учета вы-

ступания живота?

Кроме того, у космонавтов 

измеряют не просто ширину 

плеч, но и ширину плеч при 

сведении рук. И не просто ши-

рину бедер, но и ширину бедер 

в группировке. А еще размах 

рук, дугу туловища вертикаль-

ную и через паховую область.

Костюмчик точно должен 

сидеть, как влитой. Это вы-

ходные скафандры, которых 

на МКС всего два, подгоняют 

каждый раз под каждого кос-

монавта. А здесь все индиви-

дуально!

КАКАЯ ШИРИНА 
БЕДЕР 
В ГРУППИРОВКЕ?
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2. ДВИНЫ В ВИТЕБСКЕ
Излюбленное место для 

прогулок у витебчан - участок вдоль 

реки между мостами Кирова и Блохина. 

Старт маршрута - у стен Успенского со-

бора. С высокого берега открывается 

чудесный вид на родной город Шага-

ла. Дальше вниз по крутой лестнице 

к Пушкинскому мосту и, собственно, 

к кудрявому поэту в узнаваемом цилин-

дре. Следующий ориентир - памятник 

Александру Невскому и его семье: не-

многие в курсе, что супруга великого 

князя была родом из Витебска. Мину-

ем площадь Тысячелетия и попадаем 

в парк Победителей.

Кроме привычных аттракционов, тут 

полно военной техники, отслужившей 

свое, - танки, самолеты, пушки и даже 

полевая кухня. Финиш - у монумента 

Три штыка. На ступенях у воды особен-

но приятно наблюдать закатное солнце, 

которое прячется где-то за горизонтом 

уходящей на северо-восток Двины.

1. СВИСЛОЧИ 
В МИНСКЕ

Набережная тянется практически 

вдоль всей реки на территории горо-

да - заглядывает в зеленые парки и об-

вивает ключевые достопримечатель-

ности. Гуляя по ней, можно попасть на 

тусовочную улицу Зыбицкую, увидеть 

историческую застройку Троицкого 

предместья в центре и даже дойти до 

Дворца Независимости, где президент 

проводит рабочие совещания и при-

нимает гостей.

Участок набережной в районе За-

харьевского моста давно облюбова-

ли российские киношники - частенько 

снимают сцены из советской жизни. 

А еще пару лет назад здесь появился 

роскошный светомузыкальный фон-

тан, стоимость которого - 2,5 миллиона 

долларов. Струи летят на высоту до 

тридцати метров под классику.

4. МУХАВЦА 
В БРЕСТЕ

Самая современная набе-

режная находится у западных 

границ страны. Гуляя по ней, 

можно увидеть мост, ведущий 

к международному погранпере-

ходу. Впрочем, тут настолько 

хорошо, что уходить никуда не 

захочется. Современный ланд-

шафтный дизайн, модные ка-

фе, необычные арт-объекты, 

уличные музыканты и, конечно, 

плавсредства на любой вкус 

и кошелек - теплоходы, лод-

ки, катера. Вдоль реки мож-

но с ветерком прокатиться на 

велосипедах, электрических 

картингах, самокатах и сигве-

ях - все можно взять напрокат.

Любимая локация у туристов - 

солнечные часы. Циферблат 

украшают копии достоприме-

чательностей города из черного 

железа - памятник тысячелетия, 

Брестская крепость, железно-

дорожный вокзал, ЦУМ, спорт-

комплекс «Виктория».

3. ДНЕПРА В МОГИЛЕВЕ
Продуманные до мелочей зоны от-

дыха, десять километров пешеходных и вело-

сипедных дорожек, старинный монастырь - это 

все о набережной Днепра с парком Подниколье 

в сердце Могилева. Ажурный спуск здешнего 

фонтана часто сравнивают со знаменитым 

Большим каскадом в Петергофе - 250 ступенек 

и 27 метров замысловатых инженерных систем 

впечатляют размахом.

Еще одно место притяжения у реки - Днепров-

ский мост с характерными львами, которые 

будто охраняют его. Гордые большие кошки - 

негласный символ города с говорящим назва-

нием. Чтобы улыбнулась удача, обязательно 

потрите им лапу или хвост.
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 ■ Все крупные города республики стоят на 
берегах старинных рек. Когда-то это были 
ключевые торговые пути Древней Руси, а се-
годня на них любуются во время прогулок 
по суше и воде.

5. СОЖА 
В ГОМЕЛЕ

Эта набережная - часть Го-

мельского дворцово-паркового 

ансамбля. Поэтому променад 

вдоль воды тут на уровне выс-

шего общества. Владения на 

берегу Сожа Екатерина Вели-

кая пожаловала графу Петру 

Румянцеву в конце XVIII века. 

Он на крутом берегу дворец 

и выстроил. Чуть позже, впро-

чем, здешние красоты при-

глянулись князю Ивану Пас-

кевичу - он обустроил у Сожа 

фамильное гнездо.

Помимо богатого дворца 

и  уютного парка здесь на-

ходится собор святых Петра 

и Павла, часовня-усыпальница 

семьи Паскевичей, «Зимний 

сад» с башней обозрения. На-

бережная - это лишь логичное 

обрамление всего ансамбля. Во 

время последней реконструк-

ции обустроили современные 

видовые площадки и появился 

маяк. Несколько лет назад сюда 

пожаловал и сам граф Румян-

цев - правда, в бронзе.

Лодочник и его ручная рысь символизирует первого 
поселенца, прибывшего по воде из далеких краев.

Современный город сохранил 
губернский дух с уютными улочками 
и многочисленными храмами.

Фастфуд у воды всегда 
пользуется спросом.
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